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Los soportales de la plaza de la Torre de Juan Abad, tantas veces paseados por Quevedo, acogen su Espíritu

Torre de Juan Abad, en lucha 
por el testamento de Quevedo

Los tres grupos políticos repre
sentados en el Ayuntamiento de Torre 
de Juan Abad (PSOE, PP e IU) apro
baron en un Pleno Extraordinario, re
currir por vía judicial, la decisión del 
Ministerio de Educación y Cultura,

La XVI edición de la Feria de 
Artesanía de Castilla-La Mancha 
(FARCAMA), que tendrá lugar en 
Toledo desde el día 5 hasta el 13 de 
octubre, se dedicará al cuero, según ha 
anunciado el director general de Tu
rismo, Comercio y Artesanía, Juan 
Berenguel.

Un total de 256 expositores han 
anunciado su presencia, siendo 187 de 
ellos de Castilla-La Mancha, esperán
dose una afluencia de público de unas

Un total de 17 compañías teatrales 
de la región han sido seleccionadas 
para actuar en la V Muestra de Teatro 
de Castilla-La Mancha, que se cele
brará en Ciudad Real los días 18, 19, 
20 y 21 de septiembre.

La representación mayor le ha

cuya titular es Esperanza Aguirre, de 
conceder el testamento de Francisco 
de Quevedo y Villegas a la Biblioteca 
Nacional.

El Ayuntamiento que preside el 
socialista Eusebio Guijarro, se perso-

200.000 personas, cifra similar a la de 
la pasada edición.

Según manifestó Berenguel, el 
presupuesto previsto es de 127 millo
nes de pesetas, 13 millones inferior al 
del pasado año, lo que demuestra que 
se está siguiendo una política de "aus
teridad en el gasto".

La Junta de Comunidades partici
pa con la organización aportando 38 
millones de pesetas, catorce millones 
más que el año 1995. (Pag. 39)

correspondido a Albacete, que aporta 
siete compañías.

Ciudad Real, Guadalajara y Tole
do, estarán representadas por tres gru
pos cada una de ellas, mientras que 
Cuenca aporta un grupo.

nó en una subasta de la Galería de Arte 
"Fernando Durán", de Madrid, al ob
jeto de pujar por los documentos del 
escritor, entre los que se encuentran el 
testamento, consiguiendo hacerse con 
ellos por un importe de seis millones y

medio de pesetas. No obstante, el re
presentante del Estado, también pre
sente en la subasta, ejerció el derecho 
de tanteo en favor de la Biblioteca 
Nacional, privando a Torre de Juan 
Abad de hacerse con los documentos.

Eusebio Guijarro ha dejado pa
tente que el proyecto cultural de Torre 
de Juan Abad y su futuro turístico, está 
basado en el escritor del Siglo de Oro, 
quien pasó un largo periodo de su vida 
en esa población manteniendo una 
densa relación con el vecindario de 
esa época.

Se da la circunstancia de que el 
Ayuntamiento adquirió hace seis años 
la que fuera la casa del escritor, con el 
objetivo de ubicar en ella la Casa de 
Cultura y que, además, albergara un 
Museo, ya que disponen de importan
tes documentos y objetos de su pro
piedad, tales como el tintero original y 
el sillón personal.

La obra de reforma de la citada 
casa está siendo lenta, ya que la pe
queña población del Campo de Montiel 
no dispone de presupuesto para la 
envergadura del proyecto y los apo
yos de otras administraciones, entre 
ellos los del Ministerio de Educación 
y Culura, cuando llegan lo hacen con 
lentitud.

El Ayuntamiento de Torre de Juan 
Abad, forma parte del proyecto Leader 
II, que componen la mayoría de los 
municipios de la comarca del Campo 
de Montiel ciudarrealeño, que tiene 
entre sus objetivos principales la 
potenciación del turismo rural, cosa 
que no podrá ocurrir si se priva a la 
zona de las riquezas culturales que 
atesora, de la que forma parte impor
tante el testamento de Quevedo ahora 
en litigio.

ALBACETE
El Ayuntam iento se 

com prom ete a apoyar al 
Consejo de la Juventud

El Ayuntam iento de 
Albacete y el Consejo Local de 
la Juventud, han firmado un 
convenio por el que el primero 
se compromete a dotarlo de ins
talaciones. (Pag. 9)

CIUDAD REAL
Firmado el nuevo 

catálogo de relaciones 
laborales en la Diputación

El Pleno de la Diputación 
de Ciudad Real, aprobó el nue
vo catálogo de puestos de traba
jo, que supondrá un total de 400 
millones. (Pag. 10)

CUENCA
Descubierto un fósil de un 
dinosaurio volador en la 

serranía de Cuenca

El fósil de un pequeño 
dinosaurio volador de hace 115 
millones de años, fue descu
bierto en la serranía de Cuenca 
por el paleontólogo, José Luis 
Sanz. El hallazgo supone un gran 
avance en la teoría de la evolu
ción de las aves (Pag. 12)

LA MANCHA
La Escuela-Taller "Plaza 
Vieja", de Villarrobledo,

en su recta final
(Pag. 16)

El Ayuntam iento de 
Tomelloso convoca la 

III Edición del 
Premio "Plinio"

(Pag. 17)

ALMANSA
Grave descenso de las 

exportaciones de calzado

(Pag. 20)

HELLÍN
Discrepancia entre los 

grupos municipales por el 
programa de cultura para 

las pedanías

(Pag. 21)

LOS MONTES
Desembalse en la presa de 

la Torre de Abraham
(Pag. 18)

(Pags. 19)

Descenso del paro en la región
En el segundo trimestre del año el desempleo disminuyó en un 3 por 

ciento con respecto al mismo periodo del año anterior, según se desprende 
de la última encuesta de la EPA. (Pags. 27)

I N T E R N E T
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Ofrece los siguientes servicios:
* Conexión permanente a Internet
* Buzón de Correo Electrónico
* Una Página WED para su publicidad
* Suscripción anual a CUADERNOS MANCHEGOS
* Anuncio anual en la Guía de Servicios de CUADERNOS MANCHEGOS

i n l e r l i n k Telf.: (926) 51 43 20 - (989) 42 52 82 y 42 59 87

FARCAMA dedicará la XVI edición al cuero

17 compañías en la V Muestra de Teatro de C-LM

(Pag. 39)
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OPINION
, Poner diques 

a la cultura
F. R.

El Ayuntamiento de Tomelloso, 
organizador y  responsable de una 
de las más prestigiosas fiesta de 
las letras de España, con el visto 
bueno del Jurado de la presente 
edición de 1996, ha decidido que 
los autores premiados en cualquie
ra de las modalidades tengan que 
aguardar diez años para poder 
volver a presentarse a optar por 
alguno de los premios.

A l mismo tiempo, el mismo 
Jurado y  el mismo Ayuntamiento, 
que preside el "popular", Ramón 
González, ha dejado desierto el 
premio local de poesía que lleva el 
nombre del gran poeta Eladio 
Cabañero.

Una y  otra decisión chocan 
entre s í y  nos lleva a pensar que la 
medida va a acarrear más bien 
que mal al Certamen por el que 
debemos velar todos los amantes 
de las letras, y  no digamos si so
mos de Tomelloso.

Naturalmente es posible que 
se reduzca el trabajo de los miem
bros del Jurado, en el que ya hace 
tiempo que no están presentes 
dos de sus máximos exponentes 
anteriores como son Félix Grande 
y  Eladio Cabañero. Y está claro 
que la politización del acto a la que 

,  estamos asistiendo estos dos últi
mos años, además de la negativa 
a poner en manos de los hombres 
y  las mujeres de las letras su orga
nización va a dar un duro golpe a 
un Certamen que todos debería
mos proteger en la práctica ade
más que en los discursos.

La cutura ha pasado po r 
abatares peores en este País, 
pero este Certamen ha sido res
petado por alcaldes que pudie
ron aprovecharse de las condi
ciones políticas que se daban en 
tiempos pasados. Ahora no está 
siendo así y  veremos en que que
da todo esto cuando el paso del 
tiempo sedimente estas riadas 
de identidad.

Pero volviendo a la prohibición, 
hay que dejar constancia que ya 
ha sido rechazada por gran parte 
de los participantes. Lógicamente, 
se dirá, no van a tirar piedras a su 
tejado aplaudiendo la idea. Pero 
también es lógico, decimos noso
tros, que a la postre sean ellos los 
que decidan si está bien o mal el 
propósito. A l fin y  al cabo son los 
que hacen posible que se celebre.

De todas formas habrá que 
fe lic ita r a l A yuntam iento  
tomellosero, no todos los certáme
nes se pueden permitir el lujo de 
poner este tipo de condiciones sin 
correr el peligro de quedarse en 
cuadro.

Yo espero, por el bien de la 
cincuentona Fiesta de las Letras, 

v que no se resienta la participación 
por esa decisión. Y todo aunque 
ello valla en detrimento de la tran
quilidad de los jurados que prece
dan a este. A l fin y  al cabo una 
persona se sustituye y  no pasa 
nada, o casi nada.

P L A Z A
E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Elisa Pagán

POR AHORA GANA 
CAUDETE

La alcaldesa de Caudete 
(Albacete), Elisa Pagán del PP, 
tiene motivos para estar eufórica, 
ya que el Gobierno de José María 
Aznar ha anunciado que, de mo
mento, no se construirá la 
macrocarcel en Los Alhorines, pa
raje muy cercano a Caudete, aun
que ya en el término de Villena 
(Alicante). El Gobierno, por me
dio de una contestación a la pre
gunta del parlamentario "popular" 
por Alicante, Vicente Magro, afir
ma que "la continuidad o no de 
este proyecto va a depender de la 
futura elaboración de un nuevo 
plan de infraestructuras que ven
drá a sustituir el plan de amortiza
ción y creación de centros peni
tenciarios aprobado en 1991".

Los habitantes de Caudete, que 
protagonizaron diversas manifesta
ciones en contra de la citada cons
trucción, podrán irse a la feria tran
quilos, pero a reglón seguido debe
rán estar vigilantes, por si acaso.

Rafael Mendoza

UN ANO FRUCTIFERO 
PARA TERRINCHES

El Alcalde socialista de 
Terrinches (Ciudad Real), Rafael 
Mendoza, está a punto de conse
guir los más importantes sueños de 
sus conciudadanos. Por un lado ha 
solucionado el problema histórico 
de la escasez de agua en las épocas 
estivales con la construcción de un 
nuevo pozo y la instalación de la 
tubería de abastecimiento a la po
blación, lo que permite garantizar 
que el aprovisionamiento de agua 
con cisternas ha pasado a la historia 
negra de la población.

Por otro lado, están finalizando 
las obras de reconstrucción del San
tuario de Nuestra Señora de Luciana, 
lo que hará posible que vuelvan las 
famosas "tablas" (Retablo), ahora 
custodiadas por el Obispado. Y por 
último, se están realizando las ges
tiones oportunas para proceder a la 
reconstrucción del Castillo (cedido 
por sus propietarios) por medio de 
una Escuela Taller. Un año fructífe-

Adolfo Salvador, Alcalde de Moral

LA DESPARICIÓN DE 
UN MUSEO

Moral de Calatrava (Ciudad 
Real) vivió las pasadas semanas un 
sobresalto de órdago al comprobar 
como la Guardia Civil tomaba posi
ciones entorno a la Casa-Museo de 
Francisco, un moraleño entregado a 
la búsqueda y colección de antiguos 
objetos. Francisco lleva desde su 
niñez entregado a la investigación 
de los objetos antiguos que emergen 
a lo largo y ancho del Campo de 
Calatrava. Los vecinos, conocedo
res y cómplices de Francisco, han 
colaborado con él haciéndole llegar 
todo lo que saltaba a su paso para que 
luego Francisco los seleccionara y 
clasificara en una casa-museo que 
todos pueden visitar sin coste algu
no. Allí ha llegado a juntar casi 6.000 
piezas hasta que el director del Mu
seo Provincial ha decidido 
requisarlas. Es toda una vida y todo 
un pueblo al que han arrebatado su 
historia. El Alcalde, Adolfo Salva
dor, está dispuesto a que se catalo
gue como Museo Municipal. ¿Quién 
lo impide?

Miguel A. Rulz Mondejar

SAN CLEMENTE 
VUELVE A LA CARGA

Desde el próximo miércoles 21 
de agosto y hasta el domingo 25 que 
será clausurada, abre sus puertas al 
público la Feria Agrícola-Ganadera 
(FERAGA '96) de la ciudad 
conquense de San Clemente. La 
Muestra tiene el aliciente de coinci
dir con la feria tradicional y se 
enmarca dentro de un proyecto de 
"desarrollo integral", que ha inicia
do el PP desde su llegada al poder en 
mayo del pasado año.

El Alcalde, Miguel Angel Ruiz 
Mondejar, está sentando las bases 
para que su ciudad pueda aprovechar 
los próximos años el flujo 
desarrollísta que se espera llegue de 
la mano de la autovía que enlazará 
Extremadura con Levante. Entretan
to se está habilitando un Polígono 
Industrial y dando a conocer la ciu
dad por medio de un vídeo 
promocional, que se presentó la pa
sada semana con la presencia de la 
presidenta de la Diputación de Cuen
ca, Marina Moya y altos dirigentes 
de la Caja de Castilla-La Mancha.

D O N  Q U I J O T E

L A  V E R B E N A

Pensionistas
Llevando ya tanto tiempo (como llevamos) oyendo decir a los actuales 

gobernantes que los pensionistas podemos estar tranquilos, ya que todas las 
fuerzas políticas con representación parlamentarla están comprometidas a 
respetar el sistema existente de pensiones, incluso a defender hasta lo 
imposible el poder adquisitivo de las mismas, los jubilados, o mejor dicho los 
pensionistas en general, deberíamos creérnoslo sin más, pués no se 
entendería que a estas alturas desconfiásemos de más de la mitad de 
nuestros representantes políticos en el Parlamento.

Sin embargo, no estamos del todo tranquilos porque resulta que técnicos 
en economía de la mayor confianza de los actuales inquilinos de La Moncloa, 
cada dos por tres nos desalientan con que si no se toman estas o aquellas 
medidas de signo restringido, el llamado estado del binestar se nos puede

(aunque nos pese) ir al garete o lo que es lo mismo a hacer puñetas. Y siguen 
la cantinela: que se ha estado demasiados años estirando el brazo mucho 
más que la manga y  al revés, y  ya no queda nada, ni de donde sacar, para 
costear el excesivo gasto que origina tanto viejo y  tanto inútil como se ha 
acumulado, fruto de la anticipación de jubilaciones y, como no, de la notable 
prolongación que se ha dado en la vida del ser humano. Ahora - continúan 
- hay que ponerse a la altura de los tiempos y  cumplir con las exigencias de 
Masstricht si queremos ser europeos en igualdad de derechos. Y todo ello 
(si la Divina Providencia no lo remedia) dependerá de cómo se aplique el 
tijeretazo a ciertas partidas del próximo presupuesto nacional, entre ellas las 
pensiones y otros montantes de orden social no menos importantes.

Esas conquistas sociales que todos hemos considerado auténticos y  
legítimos logros del régimen democrático del que los españoles e4stamos 
disfrutando, ahora resulta que peligran porque resulta que para ser más ricos 
en "euros" de lo que lo somos en pesetas, no hay más remedio que restringir
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OPINIÓN

M A Y O R

José Bono Enrique Fernández Miranda Isabel Tocino Matilde Valentín

EL AMOR DE 
BONO A MOLINA

José Bono se despidió 
de la canalla - que decía 
Carrillo - concediéndole 
una entrevista al diario El 
Mundo en la que da un re
paso a la actualidad nacio
nal y, sobre todo, a la de su 
partido. De la región le pre
guntaron poco, dado que lo 
que nos tiene preocupados 
a todos los españoles en 
estos calores de justicia es 
el futuro de González, el 
caso GAL y los papeles del 
CESID, además de la pla
ga de langostas de Egipto - 
que hubo una vez -fia cur
va idónea de los churros y 
lo de la dichosa, fórmula de 
los botijos sin pitorro. No 
obstante, ya a lo último, 
cosa que notó el albaceteño, 
Frechoso le interrogó so
bre si se presentará a la 
reelección. La contestación 
fue esta: Estas preguntas, 
cuando se hacen al final de 
la entrevista, es porque el 
periodista las considera 
poco importantes en su res
puesta. Le responderé me
dio en broma que sólo me 
queda un resquemor: el jefe 
de la oposición en Castilla- 
La Mancha quiere que me 
presente, y quizás no le 
haga un feo.

Si es cierto que hay 
amores que matan, este es 
el más criminal de todos 
ellos. Y Molina, que no 
sabe si lo presentarán, lo 
entiende a la perfección, 
por experiencia

FERNÁNDEZ 
MIRANDA DICE NO

Enrique Fernández 
Miranda, vicepresidente 
primero del Congreso, ha 
salido al paso de las preten
siones del juez Javier 
Gómez de Liaño, aseguran
do que "los diputados de la 
Comisión de Secretos no lle
garán adeclarar ante eljuez, 
porque para ello se necesita 
una autorización de la Cá
mara que no debe ni ha de 
producirse".

El diputado del PP por 
Guadalajara, como no podía 
ser de otra forma, apoya con 
sus palabras la decisión del 
Gobierno de su partido de 
no entregar los papeles del 
CESID, que con tantas in
sistencia reclaman Gómez 
de Liaño y Garzón. Algu
nas fuentes (entre ellas un 
editorial del diario EL PAÍS 
se han extrañado de que 
Gómez de Liaño no esté al 
fin de la calle de la obliga
ción que tienen los diputa
dos de la citada comisión de 
guardar el secreto al que se 
comprometieron en su día, e 
incluso han insinuado que, 
obviamente, lo sabía pero 
de esta forma se aseguraba 
los titulares de los medios de 
comunicación y de paso po
nía en evidencia al Gobier
no por el cambió de criterio 
con respecto a la entrega de 
los famosos papeles. Noso
tros, válganos el cielo, no 
vamos a ir tan lejos, pero ya 
nos creemos casi todo.

LA VERGÜENZA DE 
LA MINISTRA

Ponemos otra vez en la 
foto a la ministra porque se 
lo merece y no porque la 
hayamos tomado con la tam
bién diputada por*Toledo, 
pese a que tenemos que re
conocer se está haciendo 
habitual en esta galería.

El asunto es que el dipu
tado socialista por Ciudad 
Real, Mario Mansilla, ase
guró los pasados días que 
"si tuviera un mínimo de 
vergüenza - la ministra - y 
dignidad tendrá que venir a 
Toledo y decir que no puede 
ser diputada por la provin
cia".

El motivo por el que 
Mansilla ha sido tan duro 
es porque Tocino dijo en 
Murcia que si ella hubiera 
sido responsable del Gobier
no no hubiera autorizado el 
máximo legal de 30 hectó- 
metros cúbicos que permite 
la ley para trasvasar a las 
Tablas de Daimiel.

Si las palabras de la aho
ra ministra de Medio Am
biente son ciertas, la verdad 
es que Mansilla no ha sido 
tan duro como al principio 
se puede pensar. Ir a Toledo 
sería poco, debería ir a 
Daimiel a defender su pos
tura. Allí, donde el proble
ma del humedal es más cer
cano, recibiría la cólera de 
los de la izquierda y de los 
de la derecha; es decir de los 
daimieleños. Hay cosas que 
no se le pueden permitir ni a 
una mujer

LA "DEUDA 
HISTÓRICA"

Creíamos que nadie lo 
iba a decir. Estábamos con
vencidos de que nos íbamos 
a quedar solos en la reivindi
cación de la "deuda históri
ca" que tanto dio que hablar 
no hace tanto tiempo para 
justificar el pasión que los 
españoles deberíamos pagar 
para que otros accedieran a 
estar dentro de la Constitu
ción. Pero ya estamos acom
pañados. Ha sido una mujer 
y Consejera. Ha sido Matilde 
Valentín la que, en pleno 
sofoco veraniego, ha dicho 
que "no tolerará" el anun
ciado recorte en las presta
ciones públicas sanitarias y 
la implantación de las tasas 
en el sistema público de sa
lud, porque "perjudicaría 
más a los más desfavoreci
dos".

Y Matilde, ya puesta, 
fue más allá al afirmar: "du
rante la campaña electoral 
me cansé de repetir hasta la 
saciedad que la derecha en 
este país en el tema de la 
sanidad lo único que va a 
hacer es dar más posibilida
des a aquellos que más me
dios tienen, mientras que a 
los que carezcan de recur
sos que se busquen la vida".

Si bien es cierto que la 
Consejera se ha puesto la 
mano antes que la herida (que 
podría replicarle Pedro Pe
ral que es el más replicón del 
PP de Castilla-La Mancha), 
no es menos cierto que hay 
que alabar que se prevenga 
antes de curar.

Andrés Cañas Hernández

en lo que, con toda justicia, se nos devuelve, sirviéndono 
para seguir viviendo como Dios manda hasta el final de 
nuestros días. ¿Para que malgastar tantos dineros - se 
preguntarán en Hacienda - en el mantenimiento de centros 
sociales y  de la tercera edad como los que se han creado 
en estos últimos lustros? ¿Para qué tantas ayudas en 
excursiones - seguirán interrogándose - sin otro provecho 
que el dar gusto a cuatro viejos, cuando muchos de ellos 
no han viajado nunca ?. Se mostrarán convencidos - pien
so yo - que con todo ese dinero, ahora despilfarrado - 
pensarán ellos -, se taparían esos agujeros negros que 
nos cuentan que hay o que podrían invertirse en cosas que 
luzcan más que las autovías, el AVE, la Espo o las 
Olimpiadas de Barcelona, etc.

A los viejos y a los incapacitados permanentes, a las

clases pasivas en general, se nos podrái dejar encerraicos en 
casa, o en los asilos de siempre, donde podríamos acabar 
nuestros últimos días tan ricamente. De esta forma (al no 
vérnosenos tanto) aparentaríamos ser muchos menos de lo 
que en realidad somos y  los gobernantes tendrían un proble
ma menos que atender. Los mismos componentes de la 
Mesa de Toledo, que pactaron el sistema de pensiones 
comprenderían que tiene razón ese tal Barea que sabe tanto 
de números.

A los pensionistas de ahora, a los que nos va pesando 
más cada año que cumplimos, nos parece que esos que 
están tan interesados en recortarnos los derechos adquiridos 
en la Seguridad Social viven tranquilos porque, con los 
cargos que ocupan, podrían blindarse sus pensiones millo- 
nanas y  no entrar en el tijeretazo general.
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E D I T O R I A L
Quevedo y  Torre de Juan Abad

El Ministerio de Cultura ha ejercido el derecho de 
tanteo en la subasta en la que el Ayuntamiento de Torre 
de Juan Abad intentaba hacerse con el testamento de 
Francisco de Quevedo, evitando así que tan preciado 
documento pase a formar parte del Museo que el muni
cipio del Campo de Montiel ciudarrealeño está constru
yendo con los sacrificios que tan importante obra repre
senta para un pequeño pueblo.

La decisión ministerial, a l menos de momento (ha 
sido recurrida por decisión unánime del Ayuntamiento), 
evita que el pueblo donde Quevedo pasó largas tempo
radas y  donde más documentos y  objetos personales se 
conservan de él, pueda culminarla ambiciosa obra en la 
que hace años se empeñó.

El Ministerio que preside Esperanza Aguirre debería 
reconsiderarla decisión adoptada y, previa garantías de 
conservación y  seguridad, devolver a Torre de Juan 
Abad el preciado documento al objeto de que forme 
parte del patrimonio cultural municipal, lo que obviamen
te no conlleva que deje de ser patrimonio nacional, ya 
que, afortunadamente, no sólo Madrid tiene la patente 
del nacionalismo español.

Pero tampoco sería justo que en esta noble y  justa 
aspiración se quedara el pueblo de Torre de Juan Abad 
sólo, en lucha con los poderosos "gigantes" del centra
lismo. Debe ser la Diputación gobernada por el Partido 
Popular y  el Gobierno regional con su presidente a la 
cabeza, los que ofrezcan al Ministerio toda serie de 
garantías para que ese municipio y  la comarca del 
Campo de Montiel no pierda tan importante aliciente 
cultural y  turístico. >

Difícilmente sería entendióle que toda una comarca 
se embarque en una segunda fase del proyecto "Leader" 
y  que, a la vez, administraciones que deberían estar 
interesadas en la proyección turística de la zona quitaran 
con una mano lo que dan con la otra.

Resulta que no podemos ser de nuevo los castella- 
no-manchegos los que tengamos que ceder parte de lo 
que nos corresponde para que la capital del Estado luzca 
con riquezas lo que a nosotros nos empobrece. La 
comprensión por el "hecho diferencial" de los nacionalis
mos por todos conocidos será difícilmente entendióle 
sino va acompañado de un mínimo respeto a la mayoría 
de edad de los municipios que defienden lo poco que 
tienen.

De todas formas, al menos en este caso, un rayo de 
luz se abre en el horizonte. Es realmente elogiable que 
intereses políticos tan contradictorios como los que 
representan PSOE, PP e IU, hayan sido superados por 
el bien de la colectividad. Que tome nota el Ministerio.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIM ITIVA

Jueves Día 8
1 7 - 1 9 - 2 2 - 2 6 - 4 1 - 4 2
Comp. 44 Reint. 6
a  6__
S  5+C

Sábado Día 3
6 - 3 2 - 3 3 - 3 4 - 3 8 - 4 7
Comp. 4 Reint. 2
o ,= 6 Bote 226.110.342
a 5+c 5 9.356.290
P  5 187 500.336
u  4 12.431 10.663
tí 257.450 1.090

BONO LOTO

1 Lunes Día 5
2 - 5 - 2 1 - 3 4 - 3 7 - 4 6
Comp. 11 Reint. 6
2  6 Bote 411.522.739
1 5+C 6 5.103.373

65 188.432
S 4 5.025 3.859
LO ó 98.873 400

Martes Día 6
1 2 T2 1 - 3 3 - 3 5 - 4 3 - 4 7
Comp. 24 Reint. 2
« 6 149.496.850

5+C 5 5.671.971Htí 5 137 82.802tí
ü 4 7.150 2.512
tí 3 121.810 400

Miércoles Día 7
6 - 1 0 - 2 9 - 3 2 - - 3 7 - 4 1
Comp. 4 Reint. 5
o 6 2 14.866.743
S 5+C -
Htí 5 64 513.323tí
U 4 2.989 4.846
Cfití 3 59.609 400

Viernes Día 26
5 - 1 5 - 2 6 - 3 1 - 3 3 - 4 7
Comp. 2 0 Reint. 9
O 6 bote 223.486.268i 5+c - 5.177.019Htí 5 175 59.166tí
u 4 8.035 2.040
xtí 3 129.347 400

CUPON O.N.C.E.
Día 29 (lunes)

72079
Día 30 (martes)

07195
Día 24 (miércoles)

04335
Día 25 (jueves)

65218
Día 26 (viernes) CUPONAZO

08773
Serie 0 1 1

SANTORAL
VIERNES 16: San Esteban de Hungría, San Eleuterio. Santos Arsacio y Roque. SÁBADO 
17: San Paulo, Santa Juliana, San Librado, San Anastasio y San Jacinto. DOMINGO 18: 
Santa Elena, Santa Clara Montefalso, San Lauro, San León, y Juliana. LUNES 19: San 
Juan Eudes, San Mariano y San Luis, San Magín. MARTES 20: San Bernardo (Patrón de 
Algeciras), San Manuel y San Lucio. MIÉRCOLES 21: San Pío, Santa Ciriaca, Anastasio, 
Fidel y Tolomeo. JUEVES 22: Santa María, San Timoteo, San Hipólito, San Saturnino y 
Santa Aída de los Desamparados.

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
P R O V IN C IA S J U L IO  96 A N U A L IN T E R A N U  A L

Albacete 0,2 2,9 4,0
Ciudad Real -0 ,1 1,7 3,1
Cuenca 0 ,1 3,0 4,7
Guadalajara -0 ,1 1,7 3,7
Toledo 0 ,0 2,2 4,2
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110

105'

2  100 "

9 5 '

90 '

85'
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NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

EMBALSES
C. HIDROG. TAJO
Alcorlo
Almoguera
Azutan
Beleña
Bolarque
Buendía
Castrejón
El Castro
Cazalegas
Entrepeñas
Finisterre
Guajaraz
Molino de Chincha 
Navalcán 
Palmaces 
La Portiña 
Rosarito 
La Tejera 
Torcón 
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA
Gasset
Peñarroya
El Vicario
Torre de Abraham
P. Vallehermoso
Vega del Jabalón
LaCabezuela
Cíjara
García de Sola 
Orellana 
La Serena 
Zújar
Cancho del Fresno
Ruecas
Sierra Brava
Alange
Los Molinos
Boquerón
Horno Tejero
Canchales
Montijo
Proserpina
Cornalbo
Villar del Rey
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR 
La Toba 
Alarcón 
Contreras 
El Molinar 
Almansa
Capacidad en hm3

41'44 
47'83 
3176  
58'14 

6'92 
33'54 
42'84 

1505'19 
554'17 
807'91 

3231 
309'02 

1521 
41'94 

232'40 
85170  

3370  
5'51 

24'42 
1455 
10'56 
5'04 

10'44 
131'29 

5

35'23
1475
2378
2877

6'10
1673
14'09

928'45
34376
626'29

1370
235'26

8'96
9'28

53'54
32110

2770
4

15'34 
11'84 
1114  

3'41 
315  

97'47 
4'46

7'58
263'01
13119

2'48
0'56

1
■

2
■ ■

3
■ ■

4 Ü ■
5 ■

6 ■ l i ■
7
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9

■ í ■
10

■
11

■
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CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Racamentos. Bezoar, con
centración calculosa que suele encontrarse en el 
estómago. 2: Dar a los toldos inclinación para 
arrojar el agua de la lluvia. Matrícula de Toledo. 3: 
Familia de cetáceos que tienen por tipo la ballena. 
4: Onda de agua. Llenado de lagos y charcos. 5: 
Punto en que se cruzan ondas. Obra que relata los 
acontecimientos año por año. 6: Que camina con 
desigualdad por algún defecto f ísiccfe Primer hom
bre. 7: Cubierta exterior de las flores completas, 
que proteje los estambres y el pistilo. En polaco, 

' Odra, río de Polonia. 8: constelación. Agarradero: 
El ser individual. 9: Acto de sonarse las narices, pl. 
10: Existe. Hermana religiosa. Periodo musical 

“ vivo y brillante que termina un trozo. 11: Obtusas. 
Insulsos, insípidos.
VERTICALES: 1: Que tiene cortado el rabo. Unir 
por medio de una aguja y un hilo. 2: Árboles 
euforbiáceos. Voz de arriero. 3: En Venezuela, 
piraguas grandes. 4: Cerveza inglesa ligera. Ór
gano de la vista. Atrévete. 5: Río que pasa por 
París. Pueblo que invadió España en el s. V, pl. 6: 
En Colombia, estiércol de las aves de corral. 
Tostar. 7: Piel curtida de carnero u oveja. En latín, 
a, junto a. 8: Repartido, distribuido. Reflexión del 
sonido. 9: Sitios donde se sala carne o pescado. 
10: Pero, en latín. Rechazado. 11: Quebrados. 
Flores del rosal.

TELEFONOS DE INTERES REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00
Albacete (967)2128 56
Ciudad Real (926)2112 92

, Cuenca (969J21 35 56
Guadalajara (949) 21 89 70
Oficina Portavoz Gobierno (925) 22 81 19
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925)21 17 00
Consej. Economía v Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967)2144 95
Ciudad Real (926)25 12 00
Cuenca (969)2278 11
Guadalajara (949) 22 8 H)5
Toledo (925) 26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00
Albacete (967)2132 93
Ciudad Real (926)2137 40
Cuenca (969)22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925)2108 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50 
Albacete (967)21 59 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)22 26 51
Guadalajara (949) 22 19 54
Toledo (925) 22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)23 02 24
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925) 22 1 I 00
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo (925) 
Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Tolado
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
21 25 00 Cuenca (969)212015
21 20 00 Guadalajara (949)22 5111
22 44 00 Toledo (925) 21 34 00
26 72 50 Diputaciones Provinciales
21 09 00 Albacete (967) 59 53 00
215651 Ci udad Real (926) 252575
2120 04 Cuenca (969)17 71 77
22 83 14 Guadalajara (949) 88 75 00
88 78 00 Toledo (925) 22 52 00
22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925)21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil 
215611 Albacete (967)2186.61
2110 81 Ci udad Real (926) 22 11 40
22 22 31 Cuenca (969) 22 05 00
22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
22 08 43 Toledo (925)22 59 00
26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
26 72 00 Albacete ' (967)2150 55
21 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
21 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
2120 00 Guadalajara (949) 2130 47
22 44 00 Toledo (925)22 0423
26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia 
2117 00 Albacete (967) 59 63 00
22 60 50 Ciudad Real (926) 21 59 16
22 34 00 Cuenca (969) 22 20 55
2132 40 Guadalajara (949) 22 28 12
21 21 49 Toledo _  ̂ (925) 22 74 50
22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social
22 60 50 Albacete ' (967)22 52 00

Ciudad Real (926) 2115 39
(967) 22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925) 
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925)

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM). 
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM). 
ONDA CERO RADIO
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM)
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM) 
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara [102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM) 
Talavera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM) 
Radio 40 Henares -Azuqueca
■(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 
FM)
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)-----------------

REY O LTIG RAM A

Componga con los anagramas pala
bras reales y colóquelas sobre los 
espacios situados a continuación. 
Con las letras que resulten encuadra
das podrá formar-la clave, que res
ponde a lá definición, pregunta o acer
tijo que se formula al principio. Si, por 
el cpntrario, acierta primero la clave, 
ésta le servirá para descifrar los. 
anagramas, pues las letras de la cla
ve no se repiten fuera de los cuadros. 

“ --¿¡¿a.-#
Cambio peligroso:

MEDIAL
CIRIAL
NIVOSO
VOIPET

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925) 22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social
Albacete (967) 23 52 52
Ciudad Real (926) 21 20 00
Cuenca (969)21 23 07
Guadalajara (949) 21 16 00
Toledo (925) 22 73 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete . (967) 59 9100
Ciudad Real (926)21 49 40
Cuenca (969) 17 85 00
Guadalajara (949) 23 31 12
Toledo (925)22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (926) 21 24 44
Cuenca (969) 22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (925) 22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete . (967) 22 52 54
Ciudad Real (926)21 23 10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925) 22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967)2142 95
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969) 22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (925) 22 69 58
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POLÍTICA
GÓMEZ BENAYAS CONSIDERA QUE SI CASTILLA-LA MANCHA CRECE “LA 
CESIÓN DEL 30 POR CIENTO DEL IRPF SERÁ BUENA”

El presidente del PP en Toledo 
critica al Gobierno de Bono por 
oponerse al nuevo modelo de 
financiación autonómica

KOKA
El presidente provincial del Parti

do Popular en Toledo, César Gómez 
Benayas, criticó al Gobierno de José 
Bono por oponerse al nuevo modelo 
de financiación autonómica y consi
dera que éste puede ser negativo “para 
los que entienden Castilla-La Man
cha como un pretexto para seguir en el 
poder y gastarse el dinero según su 
conveniencia política”.

Durante una rueda de prensa para 
explicar los logros alcanzados por el 
Gobierno del PP durante los cien pri
meros días de mandato, Gómez 
Benayas considera que “no es de reci
bo que mientras un Ayuntamiento 
como el de Toledo se tiene que finan
ciar en un 75 por ciento mediante los 
impuestos cedidos por el Estado, una 
Comunidad Autónomarecibatodo por 
vía de transferencias”.

“Así no se puede hacer región ni 
se puede vertebrar un Estado -señaló

el dirigente popular-. Cuando un go
bernante lo único que tiene que hacer 
es esperar a que llegue el papá que 
cede 300.000 millones de pesetas y 
luego gastarlos a su modo y manera, 
para eso no hace falta un Gobierno 
Autonómico ni una Autonomía”.

En este sentido agregó que “para 
coger el dinero con una mano y darlo 
con otra, para eso están los bancos. Si 
queremos que haya un proyecto para 
Castilla-La Mancha, Castilla-La Man
cha tendrá que ser responsable con lo 
que tiene”.

El presidente provincial del PP en 
Toledo cree que las repercusiones que 
el nuevo modelo de financiación ten
drá para la región -del que el Gobier
no de la nación presentará un nuevo 
borrador a las Comunidades Autóno
mas antes del próximo 3 de septiem
bre- dependerán de la marcha de la 
economía regional.

“Si Castilla-La Mancha crece, la

cesión del 30 por ciento del IRPF será 
buena y como la región está situada en 
el furgón de cola de las Comunidades 
Autónomas, tiene la oportunidad de 
crecer más que nadie”.

Por otra parte, el portavoz del PP 
en las Cortes regionales, Gonzalo 
Payo, salió al paso de las críticas que 
le han hecho distintos consejeros del 
Gobierno regional después de que el 
Grupo Popular en las Cortes regio
nales presentara, un informe elabo
rado por la Fundación FIES sobre el 
desarrollo de las Comunidades Au
tónomas entre 1991 y 1995 (más 
información en la Sección de Eco
nomía).

Gonzalo Payo insistió en que el 
informe presentado no es del PP, sino 
de una entidad seria y acusó a los 
socialistas de haber gobernado como 
en una “dictadura bananera” y de ha
ber imprimido un “pesimismo negro” 
en Castilla-La Mancha.

Austeridad y naturaleza marcan el
líderes políticos regionales

Fachada de la 
casa del 

presidente 
regional en su 

pueblo de 
Salobre 

(Albacete).

veraneo de los
KOKA

La austeridad y el contacto con la 
naturaleza son dos de las característi
cas más comunes en las vacaciones de 
los líderes políticos de Castilla-La 
Mancha, que han optado preferente
mente por quedarse en sus localida
des de origen o viajar con sus tiendas 
de campaña.

De todas formas, la playa sigue 
siendo un lugar imprescindible y casi 
todos los políticos que han decidido 
salir de la región en sus vacaciones 
han optado por pasar unos días entre 
la arena y el sol del Mediterráneo.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, recorrerá España des
de el noroeste al sureste, pasando por 
su localidad de origen, el municipio 
albaceteño de Salobre.

Bono inició sus vacaciones a fi
nales del mes de julio en la Comuni
dad de Galicia, en la que permaneció 
hasta la primera semana de agosto, 
para después pasar unos días en Sa
lobre y posteriormente en Alicante, 
donde disfrutará de una semana en la 
playa.

También por la playa ha optado el 
líder regional del PP, José Manuel 
Molina, que desde hace unos días y 
hasta mediados de mes pasa sus vaca
ciones en la Costa Brava, cerca de la 
localidad de Salou, donde se encuen
tra el parque de atracciones Port Aven
tura, que prevé visitar.

El Congreso regional del PP, que 
se celebrará a finales de septiembre,

obligará a Molina a acortar sus vaca
ciones para preparar desde el mes de 
agosto este evento.

En su espíritu campista han coin
cidido el portavoz del Gobierno re
gional, Emiliano García-Page; el coor
dinador regional de IU-ICAM, Juan 
José González, y el diputado de esta 
formación en las Cortes castellano- 
manchegas, José Molina.

García-Page pasó los primeros 
días de agosto recorriendo la costa 
almeriense y levantina en tienda de 
campaña y a partir de mediados de 
mes intentará hacer un viaje en coche 
a Francia o Italia.

Por su parte, el coordinador de IU 
dividirá sus vacaciones entre el norte 
y el sur, comenzando con unos días en 
un camping en el Valle de Ordesa, en 
el Pirineo oscense, para después des
plazarse hasta la casa de un familiar 
en Aguadulce (Almería).

También el camping ha sido la 
modalidad elegida por el diputado de 
IU José Molina para veranear y desde 
los últimos días de julio disfruta de un 
entorno natural como es la Sierra de 
Aneares, entre las provincias de Lugo 
y León.

La máxima austeridad en las va
caciones la ponen los políticos como 
el secretario regional del PSOE, Juan 
Pedro Hernández Moltó, que no sal
drá de Toledo, o el portavoz del Par
tido Popular en las Cortes de Castilla- 
La Mancha, Gonzalo Payo, que se 
quedará en la localidad toledana de 
Pulgar, en la antigua casa de sus pa
dres.

Payo, aficionado a la caza y sobre 
todo a la pesca, confesó que sobre 
todo descansaría, pero que también 
realizaría alguna escapada a los pan
tanos de Extremadura que están más 
próximos a la región.

EL INFORME PRESENTADO POR EL PORTAVOZ 
POPULAR PROVOCA UNA TEMPESTAD POLÍTICA 
EN ÉPOCA ESTIVAL

Page y Montañés critican 
las palabras de Payo

De izquierda a derecha: García-Page, Montañés y Gonzalo Payo.

KOKA
El portavoz del Gobierno regio

nal, Emiliano García-Page, calificó al 
portavoz del Partido Popular en las 
Cortes regionales, Gonzalo Payo, 
como una persona pesimista que “tie
ne la propensión de ver todo de mane
ra oscura”, lo que le impide percibir 
que “la realidad económica de la re
gión es más que positiva”.

Page, en rueda de prensa, contes
taba así a las manifestaciones realiza
das por Payo, en las que aseguraba 
que los años del Gobierno del PSOE 
han sido “perdidos”, ya que la econo
mía regional sigue siendo una de las 
menos desarrolladas de España.

El consejero Portavoz comentó 
que el PP no sabe hacer oposición, ya 
que critican el crecimiento económi
co de la región cuando éste ha sido 
uno de los aspectos más destacados en 
todos los informes económicos de 
prestigio publicados, tales como el 
que realiza la ^dación FIES o el del 
BBV.

Page señaló que nadie discute que 
la Comunidad ha sido una de las que 
más crecimiento ha experimentado 
en la etapa de Gobierno socialista y en 
tono irónico agregó “pero el profesor 
Payo tiene que llevar la contraria a 
todos los expertos”.

“Sabemos que tenemos que cre
cer más”, dijo García-Page, aunque 
precisó que no se puede olvidar que la

actual situación de la región, respecto 
a otras comunidades autónomas, tie
ne mucho que ver con la desventaja 
con la que partió Castilla-La Mancha 
respecto a otras regiones.

En este sentido, Page instó al por
tavoz del PP en las Cortes a compro
bar cuál será el nivel de solidaridad 
del Gobierno de José María Aznar 
con la región, a la vista del nuevo 
sistema de financiación autonómico 
propuesto.

A estas críticas también se sumó 
el consejero de Economía y Adminis
traciones Públicas, Miguel Ángel 
Montañés, quien consideró “casi un 
insulto” a los habitantes de la región 
las declaraciones del portavoz “popu
lar”.

Para Montañés, decir que estos 
trece años han constituido “un tiempo 
perdido” supone “casi un desprecio 
para unos ciudadanos que han deposi
tado su confianza mayoritariamente 
en un partido”.

El consejero calificó de “irrele
vantes” las palabras de Payo, y asegu
ró que demuestran “desconocer la rea
lidad de la región”.

Así, Montañés manifestó que “po
siblemente sea la oposición del PP la 
que ha perdido 13 años, puesto que se 
niega a reconocer la evidencia de un 
cambio sociológico, económico y real 
de la región que los ciudadanos han 
percibido”.

R U C C I O N E S
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*  LOCALES COMERCIALES

* FACHADAS Y BALCONES
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* REFORMAS DE INTERIORES, ETC.
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POLITICA
EL CONSEJERO SE MOSTRÓ PREOCUPADO POR LAS CONSECUENCIAS DE LOS ANUNCIADOS 
RECORTES PRESUPUESTARIOS EN MATERIA DE INFRAESTRUCTURAS

Conectar zonas de sierra y un programa de 
variantes y travesías, prioridades del II Plan 
Regional de Carreteras

C.M.
El consejero de Obras Públicas, 

Isidro Hernández Perlines, anunció 
recientemente en Toledo que los ele
mentos prioritarios del II Plan Regio
nal de Carreteras que elabora su de
partamento serán la conexión de cier
tas zonas de borde y de sierra de todas 
las provincias de Castilla-La Mancha 
y un programa especial de variantes y 
travesías.

Tratar de solucionar los proble
mas de accesibilidad de algunas zo
nas de la región que históricamente no 
han tenido buenas carreteras y, en 
algunos casos, incluso nunca ha lle
gado a haber, es uno de los objetivos 
sobre los que se centrará este II Plan 
según el consejero.

En cuanto al programa especial 
de variantes y travesías que incluirá el 
nuevo documento viario, Hernández 
Perlines aseguró que es muy necesa
rio ya que, a pesar de que ya se han 
llevado a cabo conexiones entre los 
municipios castellano-manchegos 
durante estos años, en muchas zonas 
no se ha abordado con la intensidad 
suficiente por una cuestión exclusiva
mente de prioridades.

Precisamente, el consejero desta
có que muchas de las carreteras pre
vistas en la región para 1995,1996 y 
1997, pertenecientes al I Plan Regio
nal de Carreteras, ya contemplan ac
tuaciones de travesías y variantes.

La fecha fijada por el titular de 
Obras Públicas para presentar el II 
Plan Regional de Carreteras ha sido

finales de 1997, momento en que se 
llevará a las Cortes regionales para 
“tratar de conseguir la unanimidad 
de todos los grupos sobre un proyec
to que tendrá una duración de diez 
años, que permita concluir las actua
ciones que se han ido realizando en 
materia de carreteras durante estos 
años”.

Para Hernández Perlines, la ges
tión realizada en infraestructuras por 
parte del Gobierno autónomo ha con
seguido que el mapa de carreteras de 
Castilla-La Mancha se haya transfor
mado, lo que no implica que “nos 
conformemos porque somos conscien
tes de que aún queda tarea por reali
zar”.

Asimismo, el consejero destacó 
que los estudios realizados revelan 
que el nivel de dotación de carreteras 
en la comunidad autónoma está “apre
ciablemente por encima de la media 
nacional, en cuanto a infraestructura 
básica, mejoras, trazados, seguridad 
vial, firme y señalización”.

Todo ello como consecuencia del 
nivel de inversiones mantenido en los 
últimos siete años que ha sido de 
20.000 millones de pesetas anuales 
destinadas a mejorar las carreteras de 
Castilla-La Mancha.

A preguntas de los periodistas 
realizadas tras la inauguración de la 
carretera toledana Seseña, Esquivias 
y Yeles, y referidas a los anunciados 
recortes presupuestarios del Gobier
no central, el consejero afirmó sentir 
temor tanto por la raAicción econó-

Entrega de vehículos 
para las agrupaciones de 
Protección Civil
El consejero de Administraciones Públicas destacó 
la importante ayuda que prestan a ayuntamientos y  
vecinos los 2.000 voluntarios

C.M.
El consejero de Economía y Ad

ministraciones Públicas, Miguel Án
gel Montañés, entregó en Toledo 13 
furgonetas para las agrupaciones de 
Protección Civil de otros tantos muni
cipios de la región.

Los ayuntamientos que solicita
ron estas dotaciones en el momento 
de su convocatoria y que han recibido 
dichos vehículos son: La Puebla de 
Montalbán, Villarrubia de Santiago, 
Cabañas de Yepes, Consuegra y 
Mejorada, pertenecientes a la provin
cia de Toledo.

De la provincia de Ciudad Real, 
se entregaron furgonetas a los muni
cipios de Valdepeñas y Montiel, al 
igual que a Fontanar, de Guadalajara, 
y Las Pedroñeras, de Cuenca. Otro 
tanto ocurrió con los ayuntamientos 
albaceteños de Bogarra, Hellín, Ta-

,V ^  , . .  *'

El Plan tratará de solucionar los problemas de accesibilidad de algunas zonas 
de la región.

mica como por la barajada financia
ción privada de infraestructuras.

Hernández Perlines aseguró que 
las últimas noticias que reflejan los 
medios de comunicación anuncian 
que en el 97 las inversiones del Esta
do en infraestructuras van a ser de 
250.000 millones, lo que “supone un 
recorte considerable sobre los rit
mos de inversión seguidos por el 
Ministerio de Fomento anteriormen
te”, cuestión que preocupa enorme
mente al consejero.

Ante la noticia, “no confirmada, 
pero tampoco desmentida”, sobre la 
creación de un sistema de financia
ción privada de infraestructuras, el 
responsable de Obras Públicas asegu-

Obras Públicas concede 
préstamos para renovar 
vehículos de servicio público
Destinados a transporte de viajeros o de mercancías

razona de la Mancha y Albacete ca
pital.

Al acto asistieron los responsa
bles de dichos ayuntamientos, miem
bros de las diferentes agrupaciones 
locales de Protección Civil y el direc
tor general de Administración Local, 
Juan Vera.

Miguel Ángel Montañés destacó 
la importante ayuda que prestan a sus 
vecinos y ayuntamientos los 2.000 
voluntarios de Protección Civil que 
colaboran actualmente en Castilla-La 
Mancha y que integran las 84 agrupa
ciones locales con las que se cuenta en 
la región.

El consejero comentó que el Go
bierno autónomo está elaborando un 
Plan Regional de Protección Civil y 
“con él profundizaremos en las ayu
das a los ayuntamientos y en fomentar 
más esas agrupaciones”.

C.M.
La Consejería de Obras Públicas 

ha publicado la Orden mediante la 
cual se regula el acceso a préstamos 
asequibles para la renovación del 
parque de vehículos destinados al 
transporte público de Castilla-La 
Mancha.

Con el fin de atraer recursos exte
riores que posibiliten la inversión para 
la mejora de este importante sector, el 
Gobierno regional viene firmando 
convenios regularmente con entida
des financieras, para abrir líneas de 
crédito de carácter preferencial y es
pecíficas destinadas a impulsar la re
novación y modernización de la flota 
que realiza en la comunidad el trans
porte público, tanto de viajeros como 
de mercancías.

Según la Orden publicada, po
drán acceder a estos préstamos todas 
las empresas radicadas en Castilla-La 
Mancha que cuenten con más de un

ró que “no se puede atrasar, reducir o 
impedir la actuación pública en 
infraestructuras”.

Según Herández Perlines, “no es 
positivo para el sector de la construc
ción, ni para la generación de las 
infraestructuras que necesita Castilla- 
La Mancha y España que, a conse
cuencia de la discusión sobre la con
veniencia de la inversión privada, las 
contrataciones de obras públicas es
tén prácticamente paralizadas”.

Por último, el consejero manifes
tó que el Gobierno regional manten
drá el esfuerzo inversor que realiza en 
las carreteras, continuando con el rit
mo de los 20.000 millones anuales 
destinados a este sector.

año de antigüedad.
Los diferentes convenios firma

dos entre la Junta de Comunidades y 
las entidades financieras de la región 
establecen como condiciones de di
chos préstamos que el crédito cubrirá 
el valor total del vehículo, tendiendo 
un plazo máximo de 8 años para pa
gar, la posibilidad de solicitar dos 
años de carencia y ningún gasto de 
estudio.

Con estos préstamos se podrán 
renovar vehículos tanto de viajeros de 
más de 9 plazas, como de mercancías 
de más de 3,5 toneladas de carga útil, 
al igual que semirremolques y cabe
zas tractoras de mercancías.

Las subvenciones concedidas en 
1995 ascendieron a 276 millones de 
pesetas y se destinaron a la renova
ción de 30 vehículos de mercancías y 
dos de viajeros, siendo la media de 
subvención por vehículo de 8,5 millo
nes aproximadamente.

Reunión de Bono 
y Fraga

C.M.
El presidente de Castilla-La Man

cha, José Bono, se entrevistó en Gali
cia con el presidente gallego, Manuel 
Fraga, con el que trató cuestiones de 
política autonómica que afectan a 
ambas comunidades autónomas y, en 
general, a la estructura del Estado 
autonómico.

Bono, asistió a la inauguración de 
la Casa de Castilla-La Mancha en La 
Coruña, descubriéndose una placa 
conmemorativa del acto oficial.

Este centro solicitó el pasado 13 
de febrero su reconocimiento e ins
cripción en el registro como Comuni
dad Originaria de Castilla-La Man
cha, reconocimiento que obtuvo dos 
días después, junto a otras 15 Casas y 
Centros regionales, por decisión del 
Consejo de Gobierno.

Posteriormente, la Casa de Casti
lla-La Mancha presentó el 20 de mar
zo una solicitud de subvención que le 
fue concedida por la Consejería de 
Bienestar Social y cuyo importe as
cendió a 875.000 pesetas, contando 
entonces la entidad con 35 socios.

Cursos de 
formación 
continua para la 
administración 
local

C.M.
Los cursos para “Educadores de 

centros de Atención a la Infancia” se 
han desarrollado en Guadalajara y 
Albacete, dentro del programa deno
minado “Cursos de formación 
continua para la Administración Lo
cal. 1996”, organizado por la Federa
ción de Municipios y Provincias de 
Castilla-La Mancha (FMPC-LM).

En estos cursos, con una duración 
de 25 horas y dirigidos a los técnicos 
de grado medio, funcionarios y perso
nal laboral al servicio de la Adminis
tración Local en Castilla-La Mancha, 
han participado un total de 22 alum
nos.

El amplio programa del curso 
abarcó desde el desarrollo evolutivo 
del niño de 0 a 6 años hasta la integra
ción en la educación infantil de los 
niños con necesidades especiales, pa
sando por la metodología del trabajo 
en la educación infantil, o por los 
aspectos organizativos de los centros 
de atención a la infancia.

Con la impartición de estos dos 
cursos arrancó el Plan de Formación 
continua para la Administración Lo
cal 1996, que organizado por la FMPC- 
LM comprende un total de 39 cursos, 
entre los que se encuentran los de 
“Gestión de Tributos Municipales: IBI 
y Catastro”; “Administración para 
proyectos comunitarios”; “Informáti
ca”; “Contratación local” y “Urbanis
mo y procedimiento Administrativo 
local”.

La importancia y el interés que 
han despertado estos cursos entre los 
funcionarios y el personal laboral de 
las corporaciones locales, viene 
avalada por las solicitudes presenta
das ante el departamento de progra
mas y convenios de a FMPC-LM.
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Bienestar Social colabora con 
entidades para la formación de 
personas discapacitadas

C.M.
La Consejería de Bienestar Social 

ha concedido ayudas a entidades pri
vadas sin ánimo de lucro radicadas en 
Castilla-La Mancha para la forma
ción ocupacional e integración labo
ral de personas con discapacidad psí
quica, física y sensorial.

Las ayudas concedidas son de dos 
tipos: por un lado, las destinadas al 
desarrollo de cursos de formación 
ocupacional y, por otro, para la for
mación con apoyo en empresas a tra
vés de contratos formativos de apren
dizaje.

Las primeras, para las que se han 
destinado un total de 27 millones de 
pesetas, tienen como objetivo la reali
zación de cursos enfocados hacia la 
integración laboral de los participan
tes, quienes acceden a los mismos de 
forma gratuita.

Por ello, se valoran las solicitu
des de acuerdo a criterios como el 
compromiso efectivo de la contrata
ción posterior de los alumnos o la 
creación de un centro especial de 
empleo, la realización de estudios 
del mercado laboral, la correspon
dencia inmediata con las ofertas de 
empleo, la capacidad de la entidad 
para gestionar ayudas y la idoneidad 
de los cursos en relación a las carac
terísticas de las personas a las que 
van dirigidas.

Por provincias, este año han reci
bido estas ayudas las siguientes orga
nizaciones: la Federación provincial 
para minusválidos físicos (FAMA) y 
la asociación de minusválidos 
AMIAB, ambas en la provincia de 
Albacete y con proyectos que superan 
los cuatro millones y medio.

En la provincia de Ciu<T;H 
. asociación de padres y amigos de~cfis- 
minuidos físicos, psíquicos y senso
riales de Alcázar de San Juan, “Bra
zos abiertos” de Argamasilla y la aso
ciación disminuidos físicos, psíqui
cos y sensoriales de Daimiel 
(ADIFISS), con una cantidad supe
rior a lo siete millones.

En la provincia de Cuenca, la aso
ciación de padres de deficientes men
tales de Cuenca (Aspadec), ha sido la 
beneficiada con un proyecto de un 
millón y medio de pesetas.

La Asociación protectora de dis
minuidos físicos, la federación pro
vincial de asociaciones de minusváli
dos físicos y AFAUS, todas en la 
provincia de Guadalajara, han recibi

do ayudas por un total de seis millo
nes.

Por último, en la provincia de 
Toledo, las beneficiadas, con cerca 
de siete millones y medio en total, 
han sido la federación de asociacio
nes de m inusválidos “Manos 
artesanas” de Talavera y 
ADEPAMIS de Consuegra.

Por otro lado, las ayudas para la 
formación con apoyo de empresas a 
través, de contratos formativos de 
aprendizaje tienen por objeto elimi
nar las reticencias de los empresarios 
para la contratación de personas con 
discapacidad.

Esto se pretende lograr contando 
con profesionales de apoyo que ayu
den al discapacitado a adquirir todas 
las aptitudes necesarias para el desa
rrollo adecuado del trabajo en la mis

ma empresa, así como para solucio
nar los problemas de adaptación que 
se puedan presentar.

La empresa contratante recibe 
una cantidad de 100.000 pesetas por 
cada trabajador discapacitado con
tratado.

Las entidades solicitantes de las 
ayudas pueden establecer acuerdos 
de colaboración con empresas para la 
realización de estos programas de for
mación a través de contratos de apren
dizaje teniendo en cuenta una serie de 
criterios como la contratación de un 
mínimo de cuatro discapacitados por 
proyecto, contratos de un mínimo de 
seis meses, etc...

Estas ayudas se han concedido al 
Centro Ocupacional “Las Encinas” 
de Guadalajara y a ASPRONA de 
Albacete.

Desencanto tras el primer 
encuentro con el ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales

C.M.
El consejero de Bienestar So

cial, Julio Fernández Mato, con
sideró poco satisfactorios los re
sultados del primer encuentro con 
el ministro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Javier Arenas, por cuan
to no consiguió ninguna respues
ta sobre cuál será la política, las 
prioridades y los recursos que el 
Gobierno central destinará a los 
Asuntos Sociales en el 
Anteproyecto de Presupuestos
ocncraies para i vy /. -------

Durante la reunión déla Con
ferencia Sectorial de Asuntos So
ciales, y que convocó a los res
ponsables de Bienestar Social de 
las 17 comunidades autónomas, 
Fernández Mato explicó al minis
tro de Trabajo y Asuntos Sociales 
la necesidad de conocer estos da
tos -cuanto antes-para poder fijar 
las coordenadas de la política so
cial en Castilla-La Mancha para 
el próximo año.

En este sentido; cabe recordar 
que la comunidad autónoma reci
bió en tomo a 8.000 millones de 
pesetas con cargo a los últimos

presupuestos generales del Esta
do para gastos sociales.

Respecto a cuál será el crite
rio sobre el reparto y la asignación 
que reciben las comunidades au
tónomas de los fondos proceden
tes del IRPF, los consejeros tam
poco obtuvieron una respuesta 
concreta del ministro, si bien se 
les informó sobre la necesidad de 
llevar a cabo una reunión 
monográfica sobre este aspecto y 
se les prometió una mayor partici-

tn- rrr.ui úui éz-pauTüi
dos. ■'

Hasta el momento, la canti
dad correspondiente a estos fon
dos ascendía a 10.000 millones de 
pesetas, de los que 600 eran des
tinados a proyectos en Castilla- 
La Mancha.

E n 'la  reunión, Fernández 
Mato consiguió que el ministro se 
comprometiera a aportar datos 
concretos en el mes de septiembre 
acerca del volumen de recursos e 
instrumentos que la Administra
ción central destinará en los próxi
mos presupuestos a la política 
social.

Reunión del Consejo 
Castellano-Manchego de 
Servicios Sociales
El máximo órgano en el ámbito de los servicios 
sociales informó sobre distintos decretos de la 
Consejería

Una de 
las 

prioridades 
será 

eliminar 
las 

listas 
de 

espera 
de la 

tercera 
edad.

C.M.
El Consejo Castellano-Manche

go de Servicios Sociales, máximo ór
gano participativo, consultivo y ase
sor en el ámbito de los servicios socia
les, se reunió los pasados días en 
Toledo para informar sobre distintos 
decretos de la Consejería de Bienestar 
Social.

Este órgano, que se reúne cada 
seis meses, está integrado por repre
sentantes de la Junta de Comunida
des, Diputaciones, ayuntamientos, 
Administración del Estado, y organi
zaciones sin fin de lucro, como ONCE, 
Cruz Roja y cáritas, así como repre
sentantes de organizaciones sindica
les, empresariales, de la tercera edad, 
mujer, asociaciones vecinales y cole
gios profesionales.

Entre los puntos del Orden del 
Día se incluyó el dictamen del Conse
jo sobre distinta normativa que la 
Consejería de Bienestar Social está 
elaborando..A'sí, se informó sobre eL

Julio Fernández Mato, presidente del 
mismo, informó al Consejo sobre los 
problemas que de cara al futuro ten
drán los servicios sociales en la re
gión, dado que “se mantiene la duda 
sobre la aportación del Estado”.

“No queremos ponemos la venda 
antes de la herida -señaló el conseje
ro-, pero si en septiembre se producen 
recortes en la aportación del Estado a 
la comunidad autónoma tendremos 
que replanteamos los servicios y esta
blecer prioridades”.

Con respecto a la situación de los 
inmigrantes en nuestro país, el conse
jero reiteró la postura que mantuvo en 
la reunión del Consejo Sectorial de 
Servicios Sociales celebrada en el 
Ministerio y señaló que “en este país, 
que tuvo una alta emigración en los 
60, parece que padecemos de 
amnesia”, pidiendo un trato digno y 
humano para los emigrantes ya que. a 
su juicio, en este asunto no debemos 

-.n-M rooéJiar.
Decreto de sistema de ingreso en los 
centros de mayores de la red pública 
de la región y el proyecto de Decreto 
del Consejo Regional de Coopera
ción al Desarrollo.

La. Consejería presentó el pro
yecto de Decreto por el que se desa
rrolla el programa de apoyo personal 
y atención individualizada y progra
ma de inserción, así como el Decreto 
de prestaciones individuales con con
tenido económico y de carácter tem
poral.

También se presentó la Orden de 
la Consejería sobre el procedimiento 
de ingreso en los centros de mayores 
de la red pública regional."

El consejero de Bienestar Social,

En cuanto a las plazas para perso
nas de Tercera Edad, Fernández Mato 
señaló que era una prioridad de su 
Consejería eliminar la lista de espera 
en colaboración con otras entidades 
privadas.

Actualmente la Consejería ha tra
mitado 1.500 peticiones, 700 de per
sonas válidas y 800 para asistidos, 
cuya atención es prioritaria para la 
Consejería.

Fernández Mato, por último, des
tacó la importancia del Consejo Cas
tellano-Manchego de Servicios So
ciales, como organismo vivo en el que 
se pulsa la opinión tanto de los agen
tes sociales como de las personas que 
reciben estos servicios.

La próxima temporada estará vigente el Reglamento de la Ley de
Caza

C.M.
El director general de Medio 

Ambiente, Alberto Sáiz, aseguró re
cientemente que el Reglamento de la 
Ley de Caza estará vigente con toda 
probabilidad para la próxima tempo
rada cinegética -en torno a mediados 
de octubre-, ya que se encuentra a 
falta de los dictámenes del Consejo 
Asesor de Medio Ambiente y del 
Consejo Consultivo de Castilla-La 
Mancha.

Una vez conseguidos los precep
tivos dictámenes, que se esperan para 
el mes de septiembre, el Reglamento 
pasará al Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha pra su aproba
ción.

En opinión de Sáiz, el Regla
mento. que ha sido estudiado y 
que cuenta con las aportaciones 
de todos los sectores implicados 
e in te re sa d o s  en m a teria  
cinegética, se adapta a la realidad

actual de la caza, consigue poner- 
orden en un mundo disperso y 
complejo y hará operativa la or
denación cinegética de la región.

El director general de Medio 
Ambiente de la Junta de Comunida
des reconoció que durante el debate 
del documento con las diferentes par
tes implicadas se han producido pos
turas contrapuestas, incluso alguna 

.irreconciliable, pero matizó que “el 
Reglamento se sitúa en el fiel de la

balanza, está en su punto y creemos 
haber conseguido un documento váli
do y que hará operativa la ordenación 
cinegética”.

Por otra parte, Sáiz se refirió a la 
última reunión de la Comisión Nacio
nal de Conservación Natural que tuvo 
lugar a mediados del mes de julio y en 
la que se trató sobre la situación de los 
trabajos de las diferentes comunida
des autónomas sobi * las exigencias 
de la directiva euroj a Hábitat.

Según explicó el director gene
ral de Medio Ambiente. Castilla-La 
Mancha está muy avanzada con res
pecto a las demás regiones de Espa
ña, por lo que en septiembre se podrá 
presentar al Ministerio la relación de 
espacios naturales que se considerar 
de interés regional para su protec
ción.

En total, la relación contemplará 
95 zonas, que süponen una extensión 
de un millón de hectáreas
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ENTREVISTA
FRANCISCA LÓPEZ YÉBENES, SENADORA DEL PSOE POR CIUDAD REAL

“El Gobierno, con su socio actual, nos está llevando a 
unas medidas que son abusivas en todos los sentidos”

-¿Cómo compatibiliza su actividad en 
el Ayuntamiento con la del Senado?

“Es compatible al cien por cien, aun
que lógicamante tengo que compartir mi 
tiempo entre uno y  otro sitio. El Senado 
tiene, fundamentalmente, tres días a la 
semana de trabajo, y los otros tres días los 
dedico a la actividad local. Resto muchas 
horas a mi familia y a mi tiempo personal, 
que no tengo. Del único tiempo que dis
pongo son las 5 o 6 horas nocturnas de. 
descanso. Como parlamentaria nacional 
asumo toda mi responsabilidad. Estoy en 
dos comisiones y en ambas mesas. Una es 
fimdamental para la región, puesto que 
conlleva infraestructuras en 
medioambiente; y  otra, la del Defensor del 
Pueblo, que también es importante, puesto 
que desde ella se pueden solucionar pro
blemas de los ciudadanos. En la primera 
ejerzo de secretaria segunda. Considero 
que son dos puestos de responsabilidad, 
con lo cual tengo que ejercer un control 
exhaustivo a un Gobierno que, con Pujol 
como Socio, nos está llevando a unas ine-

Francisca López Yébenes, compatibiliza su trabajo 
municipal al frente del área de Festejos con su escaño 
en el Senado de España. La pasada semana conocimos 
su opinión sobre las fiestas valdepeñeras y  en esta

didas que son abusivas en todos los senti
dos y  que se han desarrollado vía decreto, 
lo que básicamente les ha llevado a la 
crítica permanente y  destrucción del go
bierno socialista, que según su argumento, 
abusaba del poder en cuanto a tomar las 
decisiones por decreto. Creo que este go
bierno actual nos está llevando en un corto 
plazo de legislatura a un abuso de poder, 
ya que en estos tres primeros meses sólo 
han presentado un proyecto de ley a las 
Cortes, siendo tomadas las demás decisio
nes por decreto. Naturalmente ante de las 
elecciones decían que iban a dar prioridad 
a las Cámaras, que había que dinamizar- 
las y  había que utilizarlas para legislar; 
pero eso, como digo, era antes, ahora es 
precisamente lo que no se está haciendo, al 
menos en este periodo de sesiones que ha 
concluido con la renovación del Consejo 
del Poder Judicial, y  donde el PSOE ha 
demostrado su generosidad por consen
suar una institución que es prioritaria para 
nuestro país".

-¿Qué diría que está cambiando en la 
política española?

“Lapolítica general ahora mismo está 
cambiando en el sistema partidista, con un 
abuso absoluto, puesto que lo único que 
conocemos son las leyes liberalizadoras, 
que sabemos a quien benefician ahora 
mismo, y con las que el ciudadano se va a

sentir muy perjudicado, puesto que ello 
generará un menor ingreso de recursos 
para poder ir solventando problemas de 
desajustes, tal y como ha sucedido con el 
recorte a la cesión a los municipios de 
terrenos para la construcción de viviendas 
sociales, y que es el sector que tiene más 
necesidades que cubrir. Otro tanto está 
ocurriendo con los movimientos que hay 
en cuanto a privatizaciones y congelación 
de salarios de los funcionarios. Precisa
mente muchas de estas cosas fueron el 
caballo de batalla para la destrucción del 
Gobierno de Felipe González. Eso es úni
camente lo que hay, y por tanto nos teme
mos que todo ese bienestar que se había 
generado se resienta seriamente. A pesar 
de que el ministro de Trabajo esté diciendo 
“hoy se cobran las pensiones”, no sabe
mos la trastienda que esconden, cuando 
por otro lado el señor Barea nos está 
motivando a hacer un plan de pensiones. 
No entendemos al señor Barea, y  no enten
demos al ministro de Trabajo. Por una 
parte nos dice que todo está garantizado, y 
el otro señor te dice que te hagas un plan de 
pensiones privado. Es la doble cara que 
nos está presentando el PPyque tiene a la 
sociedad desconcertada.

-¿Qué repercusiones puede tener ese 
tipo de política en Castilla La Mancha?

“Repercusiones de tipo positivo, nin-

ocasión hemos profundizado en la política general, con 
motivo de celebrarse los 100primeros días del Gobierno 
del PP, que considera insatisfactorios, sobre todo en lo 
que a bienestar social se refiere.

guna. Ahí tenemos el tema de Repsol. Ya ha 
habido una manifestación. Bien, es verdad 
que el PP dice que las privatizaciones las 
inició el partido socialista. Así fue, efecti
vamente, pero con un control y  una mesura 
suficiente para que haya permitido que 
hoy Repsol sea la primera empresa en 
beneficiosanivel internacional y  Telefóni
ca sea también una de las empresas más 
rentables, precisamente por haber mante
nido ese paquete de acciones en poder del 
Estado y  que le permite estar en el Consejo 
de Administración y  tener capacidad de 
decisión. Por el contrario, al hacer una 
privatización al cien por cien, muchos se 
temen que al ser La Caixa una de los 
mayores accionistas, acaben trasladando 
el complejopetroquímico de Puertollano a 
Tarragona. Si eso es así se perderían mu
chos puestos de trabajo en nuestra región, 
y  se generarían también en el sector servi
cios el desalojo y desmantelamiento de 
estas infraestructuras, puesto que estas 
familias se verían obligadas a marchar a 
cualquier punto donde encontraran traba
jo-

Repsol es el principal foco industrial 
de Castilla La Mancha. El partido socia
lista intentó mantener el mayor número de 
acciones en poder del Estado, precisamen
te para controlar la permanencia y  super
vivencia de estas empresas en nuestra tie-

-¿Cuál es su opinión en las medidas 
que se anuncian para los jubilados, como 
son por ejemplo el pagar 100 pesetas por la 
primera receta?

“Por supuesto que los socialistas 
nos oponem os. El PSOE hizo posible con 
sus políticas que creciera el binestar 
entre las clases más desfavorecidas, y  el 
PP se comprometió á mantenerlo, aun
que muchos pensamos que existe un pro
grama oculto, qie es el que hora está 
saliendo a la superficie, el programa de 
la derecha pura y dura, dirigido a bene
ficiar los que más tienen en detrimento 
de los menos favorecidos. Los jubilados 
tendrán que pagar una parte de la sani
dad, sabiendo que ellos necesitan de esos 
servicios, que tienen mucha más necesi
dad de la medicina pública que el resto 
de los ciudadanos. Ahora tienen que pres
tar parte de esa pensión para apoyar esa 
mejora de vida para adquirir ese medi
camento. Si es así, ese poder adquisitivo 
se está perdiendo aunque no se decida 
una rebaja directa. Ya no es mantener la 
pensión. Pero, ¿quéramificaciones tiene 
esa pensión? ¿Qué se suprime de ella?. 
A sí no se mantiene el bienestar. Estamos 
restando bienestar a la parte de la socie
dad más necesitada en beneficio del se
ñor que ha mantenido la riqueza y que la 
sigue manteniendo y  aumentando sin 
aportar prácticamente nada a cambio ”.

NEMESIO DE LARA, PORTAVOZ DEL PSOE EN LA DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL

- ¿Cual es su opinión sobre la denuncia 
ante el Gobierno Civil por parte de una 
concejala del PP contra el Alcalde de Co
rral de Calatrava?

“La verdad es que todo se reduce a 
que un político denuncia a otro ante el 
Gobierno Civil. Me ha chocado mucho. 
Me parece absurdo. Dentro de la dictadu
ra, se utilizaba al Gobernador para que 
resolviera esos asuntos, pero ahora no 
tiene sentido

-¿Podría ser más explícito?
“No veo sentido que la Gobernadora 

pueda actuar como un juez o defiscal en un 
asunto que, entiendo, escapa de sus com
petencias. Ahora, con la actual legisla
ción, y  en el futuro. Los gobernadores 
están cada día perdiendo más atribucio
nes y competencias, como son el control de 
actas en los ayuntamientos y  asuntos es-

No veo sentido el que la Gobernadora pueda actuar
como un juez o fiscal”

Nemesio de Lara, además de la alcaldía de La Solana, 
es el portavoz socialista en la Diputación de Ciudad 
Real. También en este caso se han cumplido los primeros 
100 días de Gobierno y Nemesio de Lara denuncia 
d iscr im in a c ió n  de la m ayoría  de l PP en los

ayuntam ientos y colectivos socialistas. Sobre la

trictamente municipales, que los lleva ya 
directamente la delegación del gobierno 
de la Junta. Por eso las diligencias que se 
han hecho, son p ro p ia s de etapas  
predemocráticas

-Otro caso parecido ocurrió en Pedro 
Muñoz, cuando los minusválidos se mani
festaron y llamaron a la Gobernadora.

"Nosotros no hemos actuado por res
peto a la figura institucional del Goberna
dor, por no interpretar el campo de sus 
atribuciones. Creo que lo correcto ha sido 
quedamos callados, sonriendo ante tal 
tipo de actitudes. Pero insisto, la primera 
llamada se debería haber producido en el 
campo de la autonomía de estos munici
pios. La propia Constitución otorga a las 
corporaciones locales todo tipo de auto
nomías en gestión local, sobre todo en 
materia jurídica y educativa. En la econó
mica es más complicado, porque hay de
pendencia de la comunidad autónoma. Pero 
en este tipo de iniciativas me parece total
mente pueril esas posturas que se corres
ponden con las que existían al menos hace 
20 años, cuando la dictadura quitaba y 
ponía alcaldes a su antojo, pero afortuna
damente eso ha desaparecido ”.

-Anuncia algunos artículos el fin de 
una etapa de oposición muy blanda. ¿ Qué 
quiere decir con eso?

“La oposición no ha sido blanda, aun
que alguien lo pueda interpretar así. Ha 
sido seria; es decir, no ha sido teatral. Se 
pueden contabilizar por decenas, o por 
cientos las iniciativas que ha tenido eí 
grupo socialista en la Diputación, y refle
jadas están en las actas de este primer año. 
Hemos preparado iniciativas diversas; cul
turales de amplísimo contenido, de gran 
alcance político... hemos estado desarro
llando una política de control del Partido 
Popular.

Cuando hablo de cambiar el tono, yo 
me refiero incluso a la persistencia. Algu
nas de nuestras iniciativas se han plantea
do y  votado, con el resultado de haber 
triunfado la mayoría en casi todas ellas sin 
dar opción a la oposición. No es mi estilo 
andar por las esquinas, en plan de guerra 
de barrio. Y con esto quiero decir que la 
labor se va a desarrollar mucho más cer
cana, que no vamos a utilizar el salón de 
plenos únicamente para intervenir, sino 
que trataremos de movilizar a colectivos y 
afectados por la división de la Diputación 
que en un momento determinado no estén

fuera  coherente con las ideas de desarrollo regional se 
pondría a esa medida. En este sentido pide diálogo 
para no perjudicar la economía regional.

de acuerdo con la discriminación y con el 
agravio a que está sometiendo el Partido 
Popular de la Diputación a colectivos, 
ciudadanos y  ayuntamientos socialistas. 
Se va a dar una actividad mucho más 
directa, inmediata, continuada y  agresiva, 
en el buen sentido de la palabra

-¿Hasta dónde va a llegar la oposición 
a las privatizaciones?

“Si el Gobierno de la nación sigue 
adelante con la privatización de algunas 
empresas públicas, de importancia en 
nuestra provincia como puede ser Repsol, 
estará cometiendo un error absoluta
mente irreversible. Siendo una decisión 
del Gobierno de la nación, las chispas 
van a saltar en él Partido Popular de la 
región. Na sé qué grado de influencia 
puede tener el PP regional o provincial 
en el nacional, pero pienso que si fueran 
coherentes con tas ideas de desarrollo 
industrial y económico de nuestra p ro 
vincia deberían poner todos los medios a 
su alcance para impedir las privatizacio
nes. El PSOE está insitiendo en que no se 
lleven a cabo las privatizaciones, ya que 
la pobreza a la que se llegaría en comar
cas como Puertollano y Almadén sería

inmensa. Haría fa lta  sentarse seriamen
te para participar en un estudio, un de
bate y una resolución para evitar esto, 
porque son miles los puestos de trabajo 
que están enjuego, por lo que la privati
zación traería consigo la quiebra de las 
comarcas que sería muy difícil recupe
rar en el futuro. Ojalá que el PP se 
adhiera a nuestra moción, aunque sea 
apostillando alguna iniciativa. Sería im
portante que todos los estamentos de la 
provincia y  la región decidieran quejar
se al Gobierno de la nación para que se 
olvidara de la idea privatizadora tal y  
como está p lanteada”

-Si las cosas siguen así ¿podría darse 
una confrontación peligrosa?

“Me preocupa menos que el PP salga 
maltratado electoralmente por tomar esta 
iniciativa. Lo que me preocupa es la situación 
de los ciudadanos. Ya durante el Gobierno 
socialista se dieron algunas huelgas genera
les importantes, lo cual es sano y justo en 
democracia y al final las movilizaciones se 
convienen en "tranquilidades", por lo que el 
hecho en si de una protestas es menos preocu
pante que las consecuencias por una medida 
tan severa".
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ALBACETE
EL CONVENIO CONSTA DE 555.000 PESETAS PARA EL FOMENTO DEL 
ASOCIACIONISMO JUVENIL

Albacete contará con un nuevo 
Centro de la Juventud en septiembre

C.M.
El fin del último convenio de co

laboración firmado entre el Ayunta
miento y el consejo local de la Juven
tud, es facilitar una gestión de servi
cios eficaz que se dirijan hacia un 
sector tan amplio como este.

Con el montante total, unas 
555000pesetas, este convenio comen
zará a entrar en funcionamiento este 
mes de agosto y durará hasta finales 
de 1996. Además de esta inversión, el 
Consejo Local de la Juventud tendrá 
sede para el mes de septiembre.

Aunque este presupuesto es me
nor al de otros años, se pondrán en 
marcha cursos de formación dirigi
dos principalmente a las asociaciones 
juveniles de Albacete. Se centrarán en 
la objección de conciencia, gestión de 
asociaciones y orientación para con
seguir empleo.

Para Juan Carlos López Garri-do, 
este acuerdo servirá para lograr el 
encuentro de asociaciones y así poder 
desarrollar talleres formativos y foros 
de debate sobre temas que sean del 
interés de estos colectivos.

La principal actividad de estas 
asociaciones se centrará en el fo
mento de la participación de los jó
venes, en la prom oción del 
asociacionismo y la coordinación de 
acciones para los jóvenes. Con esto

El Ayuntamiento (en la fotografía) es el encargado de ceder el local para el desarrollo 
de las nuevas actividades del Consejo Local de la Juventud.

podría darse a conocer los recursos 
dirigidos a ellos.

El Ayuntamiento de Albacete se 
compromete con este acuerdo a dotar 
instalaciones al Consejo y apoyarlo 
en las actividades que vayan dirigidas 
a los jóvenes y sean realizadas por este 
órgano. El Centro tendrá su sede en la 
calle Tetuán y será inaugurado 
presumiblemente antes de que llegue 
la Feria de Albacete.

Además dentro de este acuerdo 
quedó proyectado el desarrollo de cur

sos de informática y contabilidad para 
los jóvenes de las pedanías cercanas.

El concejal de IU, Francisco 
Salvatierra, votó a favor de este con
venio por creer que se ajustaba a lo 
solicitado por el Consejo Local de la 
Juventud. Además, según el edil, este 
convenio fortalecerá el asociacio
nismo juvenil. El concejal propuso 
una subvención de 700.000 pesetas, 
para visualizar el apoyo del Ayunta
miento al Consejo Local de la Juven
tud.

TAMBIEN SE HA PREOCUPADO POR LOS ABASTECIMIENTOS Y RIEGOS 
PARA LETUR

El diputado Alarcon quiere evitar el 
cierre del Hospital de Los Llanos

£JVL
Alarcón tomó posesión de su es

caño en el Congreso para sustituir a 
Miguel Ramirez. Ya ha realizado al
gunas gestiones para evitar el cierre 
del Hospital de los LLanos. Al tiempo 
se ha puesto en contacto con el direc
tor de la Guardia Civil y Secre-tario de 
Estado para la Seguridad de y comu
nicarle así la problemática surgida en 
Albacete por la entrada en vigor del 
nuevo Código Penal que requisa mues
trarios de navajas y cuchillos en co
mercios y restaurantes.

Tras la preocupación que siguió al 
previsible cierre del Hospital de los 
Llanos, la dirección y los médicos 
informaron al diputado de esta situa

ción. Afirma haberse puesto en con
tacto con el INS ALUD de Madrid y ha 
conseguido que se revise el cierre y se 
informe de la actual situa-ción hospi
talaria de Albacete. Es por esto que se 
espera que este asunto sea 
reconsiderado para que al menos se 
mantenga abierto el actual centro. 
Aseguró que seguirá en esta línea, 
tratando de evitar el cierre del hospital 
con la ayuda de Eloy Rodrí-guez, di
rector hasta ahora del citado centro. 
Alarcón aseguró que el gerente y la 
Junta de Aprecu le informaron del 
problema que surgió a raíz de la co
nexión de la industria Cuchillera-Co
mercio, el Reglamento de Armas de 
1993 y el nuevo Código Penal. Esto

motivo el requisamiento de muestra
rios por toda España.

El obispo Cases ocupará su cargo a finales de mes
C.M.

Francisco Cases será el nuevo 
obispo de Albacete desde el 31 de 
Agosto en una solemne ceremonia 
que se desarrollará en la catedral 
albaceteña.

Antes Cases debe despedirse de 
su diócesis de procedencia, la de 
Orihuela-Alicante, de la que era obis

po auxiliar hasta que fue nombrado 
para su actual cargo.

Para la ceremonia que se celebra
rá el 31 de agosto está prevista la 
asistencia de prelados procedentes de 
distintos puntos de España, y tam
bién representaciones religiosas y so
ciales de las diócesis de Alicante, de 
donde procede el nuevo obispo y de

Castilla-La Mancha.
Cases es el cuarto obispo que ocu

pa la diócesis albaceteña. Con ante
rioridad, este cargo lo ostentaba 
Victorio Oliver quien entró en el car
go en 1981. Oliver pasará desde ahora 
a ocupar el título de obispo a la diócesis 
de Orihuela de la que provenía Fran
cisco Cases.

SEGUN JUAN CARLOS RODRIGUEZ, GERENTE DE 
ADECA, YA HAN EMPEZADO LOS PEDIDOS

Primeros contactos con el 
mercado canadiense

C.M.
Ocho empresas representates de 

diferentes sectores han participado en 
una misión comercial en Canadá. Di
chas empresas cuentan con el apo-yo 
de la Cámara de Comercio de Albacete. 
Todas las empresas que han realizado 
este viaje pertenecen a la Asociación 
de Empresarios del Polígono de 
Campollano.

La duración del viaje ha sido de 
una semana. Los empresarios alba- 
ceteños han mantenido diferentes en
trevistas en las ciudades de Monteal y 
Toronto, donde también fueron reci
bidos por los agregados comercia-les 
de España en aquel país, Femando 
Baiget y Arturo Pina.

Juan Carlos Rodríguez, gerente 
de ADECA fue uno de los miembros 
de la expedición. Según afirma, la 
impresión que se han traído los em

presarios ha sido buena debido a que 
se mantuvo un nivel de citas y entre
vistas bastante bueno e incluso algu
nas de las empresas que realizaron el 
viaje tienen actualmente pedidos rea
lizados.

Según el gerente de ADECA, 
en este primer viaje se pretendía ob
tener esperiencia para así poder orga
nizar encuentros de este tipo. Con 
esto, ADECA puede llevar a cabo con 
la colaboración de la Cámara otro tipo 
de misiones comerciales. Se rfiotró 
especialmente satisfecho por el trato 
que les dio la Unión de Empreas Ca
nadiense de Exportación, que agrupa 
a más de 8000 empresas en Canadá. 
Para un futuro próximo, ADECA tie
ne previsto viajes por Sudaméri-ca, 
visitando Perú, Brasil y Chile, y otro 
para finales de año que se realizaría 
por los países del Este.

ENVIARA A SUS AFILIADOS UNA CARTA 
EXPLICANDO ESTA DECISIÓN MUNICIPAL

UGT e IU se suman a la campaña 
contra la subida del IBI

C.M.
Francisco Ramírez, como secre

tario de organización de UGT en 
Albacete, junto a Diego Igarza, secre
tario de comunicación de dicho sindi
cato, se sumaron a la campña contra el 
incremento cercano al 35% del Im
puesto de Bienes Inmuebles, conoci
do como la contribución urba-na. Esta 
subida fiie anunciada por el equipo de 
Gobierno municipl del Partido Popu
lar para 1997.

La Federación de Asociaciones 
de Vecinos de Albacete ha organiza
do una mesa redonda con políticos 
para debatir esta subida.

Según Ramírez, es una barbari
dad la subida cuando el PP anunciaba 
en su programa electoral la bajada o la 
congelación de ciertos impuestos, lo 
contrario de lo que está practicando 
ahora.

UGT mandará una carta a sus afi
liados informándoles de esta acción 
además deadjuntarles una reclama
ción individualizada para depo-sitar

en el Ayuntamiento antes del 20de 
Agosto.

Tras esta fecha y según Francisco 
Rmírez, se notará la reflexión del euipo 
de Gobierno y según hayan de-cidido, 
estarán a tomar medias para que la 
subida no se lleve a cabo.

Diego Igarza afirmó que el Ayun
tamiento había propuesto en estos 
momentos de estío la subida por en
tender que los ciudadanos no iban a 
responder ante esto. Según Igarza, “se 
han equivocado porque al contribu
yente que más le afecta no puede 
tomarse vacaciones".

Por otra parte, el concejal de IU- 
ICAM, Ramón Sotos, aseguró ayer 
que la respuesta ciudadana a la hora 
de presentar reclamaciones por la 
subida del EBIpropuesta por el gobier
no popular estaba resultando muy 
positiva.

Sotos hizo un llamamiento para 
que sigan presentándose interpelacio
nes al proyecto de subida que se pre
tende llevar a cabo desde el PP.

Ultimado el convenio de comercio 
de Albacete

C.M.
Con la firma el pasado viernes se 

puede decir que la negociación colec
tiva de ese año se encuentra práctica
mente acabada. Sólo faltan por rubri
car los convenios de Madera y Deri
vados del Cemento.

Para el Secretario Provincial de 
Comisiones Obreras, Andrés Beteta, 
la negociación colectiva de este año 
ha sido moderadamente positiva, aun
que nunca hay que estar satisfecho del 
todo, para no hacer un flaco favor a los

trabajadores en sus continuas peticio
nes.

Este año, los acuerdos se han 
alcanzado antes que los dos últimos 
años. Esto puede demostrar el cam
bio del talante negociador de las par
tes implicadas: sindicatos y empre
sarios.

Aún así ha habido momentos de 
tensión en convenios como el de la 
Construcción y el de Comercio, dos 
de los más importantes y que afectan 
a un mayor número de trabajadores.
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CIUDAD REAL
EL CONVENIO SUPONDRÁ 400 MILLONES DE PESETAS, LO QUE EQUIVALE 
A UNA SUBIDA DE 400.000 PESETAS ANUALES POR TRABAJADOR

Firmado el nuevo catálogo de 
relaciones laborales de la Diputación

C.M.
Como “acto histórico consistente 

en la recatalogación de puestos de 
trabajo, hecho que no se había atendi
do como se merecía y que reclamaba 
a gritos que alguien consiguiera las 
riendas y lo llevara a cabo”, calificó 
Licino Moreno, Vicepresidente Pri
mero de la Diputación Provincial el 
convenio firmado entre Corporación 
y Centrales Sindicales sobre la catalo
gación de puestos de trabajo.

Moreno explicó en una rueda de 
prensa en la que estuvo acompañado 
por Francisco Espinosa, Diputado 
Provincial del PSOE, Bernabé Mo
reno, miembro del CESIF, Francisco 
Gallego, de CC.OO, y Lorenzo Gon
zález y José Cortés Zarco de UGT, 
los pormenores del convenio; un tra
bajo el mantenido en estos 9 meses 
que duró la negociación, calificado 
como largo y duro, y en el que para 
evitar susceptibilidades se contrató a 
dos técnicos asesores ajenos a la Di
putación, que llevaron a cabo la pri
mera parte del trabajo: Los Comple
mentos de Destino, y sobre esa base 
se llegó a los Complementos Especí
ficos.

Moreno explicó que este conve
nio supondrá 400 millones de pese
tas, lo que equivale a una subida de 
aproximadamente 400.000 pesetas 
anuales por trabajador. Igualmente 
se ha conseguido pasar de 212 com
plementos que existían a 23. Para 
Licinio Moreno se ha logrado colo-

El acuerdo se firmó entre los representantes sindicales y  políticos de la 
institución provincial.

car a los trabajadores de la Diputa
ción de Ciudad Real en igualdad de 
condiciones al resto de Diputaciones 
de Castilla-La Mancha. Calificó el 
acuerdo marco y convenio colectivo 
firmado como modelo para el resto 
de las Diputaciones y resaltó que es 
la primera vez que las tres centrales 
sindicales firman un convenio con la 
Diputación.

La única espina pendiente, según 
Moreno, ha sido no poder equiparar 
las redistribuciones a los funcionarios 
que prestan sus servicios en el Hospi
tal El Carmen, y en eLColegio Público 
Santo Tomás de Villanueva, ya que 
los primeros están gestionados por el

INSALUD y la Diputación no está 
capacitada para valorar esos puestos 
de trabajo que no gestiona.

Tanto el representante del PSOE 
como de las Centrales Sindicales mos
traron su satisfacción por el acuerdo 
alcanzado.

El representante del CESIF afir
mó que las relaciones entre la Corpo
ración y los trabajadores no era buena, 
pero no por razones ideológicas, sino 
por el carácter de algunas personas, 
que tenían mucho poder. “Creemos 
que este convenio se tenía que hacer 
entre todas las fuerzas políticas y to
das las centrales sindicales, y así ha 
sido”.

MIGUEL ÁNGEL MONTAÑÉS Y JESÚS GARRIDO, FIRMARON EL CONVENIO

La Junta destina 135 millones al 
servicio contra incendios y salvamento

C.M.
El consejero de Economía y Ad

ministraciones Públicas, Miguel Án
gel Montañés, y el presidente de la 
Diputación de Ciudad Real, Jesús 
Garrido, firmaron un convenio de 
colaboración por el que la Junta apor
ta este año 135 millones de pesetas 
para el mantenimiento de la capaci
dad operativa del Servicio Contra 
Incendios y Salvamento (SCIS), de
pendiente de la corporación provin
cial.

El acuerdo, que estipula también 
que la Administración regional ce
derá dos camiones cisterna de quince 
mil litros a la Diputación, obliga a la 
institución provincial a participar con 
sus medios humanos y materiales en 
los dispositivos de emergencia que 
pueda establecer la Consejería de 
Economía y Administraciones Pú
blicas haciendo uso de su competen
cia de planificación de protección 
civil.

Asimismo, el SCIS deberá mante
ner la actual cobertura contra incen
dio para los municipios toledanos que 
se encuentran en un radio de treinta 
kilómetros del parque de Alcázar de 
San Juan, en tanto no alcance su nivel

óptimo de operatividad el parque de 
Villacañas.

Por otro lado, la Diputación man
tendrá durante los meses de julio y 
agosto un servicio de rescate y salva
mento en las Lagunas de Ruidera, 
compuesto por un mínimo de seis 
personas y dos lanchas Zodiac, y de
berá asegurar mediante cisternas el 
abastecimiento de agua potable a los 
municipios que pudieran verse afec
tados por insuficiencia en el suminis
tro normal y no se les pudiera abaste
cer por oros medios.

Tanto Miguel Ángel Montañés 
como Jesús Garrido manifestaron su 
satisfacción por la firma del convenio, 
que, según el consejero, abre una nue
va etapa de colaboración institucional 
en la que se estudiarán nuevas fórmu
las de actuación conjunta para otros 
servicios.

Del mismo modo, el presidente de 
la Diputación y el responsable de Eco
nomía y Administraciones Públicas 
negaron que detrás del acuerdo se 
esconda un pacto para la modifica
ción de los estatutos del SCIS y asegu
raron que esta negociación se plantea
rá en su momento y con el fin de que 
todas las instituciones implicadas

cuenten con representación.
Además del convenio firmado, la 

Consejería de Economía y Adminis
traciones públicas ha suscrito ya con
venios similares con la Diputación de 
Toledo y los ayuntamientos de Toledo 
y de Talavera de la Reina, con un 
aportación de 35 millones para cada 
uno de ellos.

Por otro lado, se está tramitando 
la firma de acuerdos con el SEPEI de 
Albacete, al que se destinarán 75 
millones, y con la ' Diputación de 
Cuenca para la construcción de los 
parques de bomberos de Morilla del 
Palancar y Tarancón, para los que la 
Consejería aportará 77 millones de 
pesetas.

Asimismo, explicó el responsable 
de Economía y Administraciones Pú
blicas, “se ha firmado la prórroga de 
un convenio con la Diputación de 
Guadalajara para continuar con la 
construcción del parque de bomberos 
de la capital, al que Economía y Ad
ministraciones Públicas destina otros 
catorce millones de pesetas, y en bre
ve se cerrará un acuerdo con la Dipu
tación de Cuenca y el Ayuntamiento 
de Las Valeras para la compra de un 
camión autobomba”.

LA ENTREGA ESTABA PREVISTA PARA MAYO

El Insalud no dispondrá 
hasta octubre del proyecto 
del nuevo hospital

C.M.
El INSALUD espera disponer en 

octubre del proyecto definitivo del 
nuevo hospital de Ciudad Real, según 
manifestaron el nuevo director pro
vincial, Alfonso García-Noblejas, y 
el director territorial del INSALUD, 
José Julián Díaz Melguizo, en el trans
curso de su entrevista con el delegado 
de la Junta en Ciudad Real, Anastasio 
López y el delegado de Sanidad, José 
Luis Nuín.

'Además de su carácter protocola
rio, este primer encuentro, celebrado 
en la sede de la Delegación de la Junta 
de Comunidades, sirvió para repasar 
la situación actual de la provincia en 
cuanto a las inversiones y proyectos 
del INSALUD y para que los repre
sentes de la Administración regional 
pudieran conocer las ideas que plan
tean los nuevos rectores del INSA- 
LUD respecto a las cuestiones que 
dejó inconclusas la anterior Dirección 
General.

En este sentido, cuatro fueron 
los temas principales de la reunión, 
que se desarrolló bajo un ambiente 
cordial: el nuevo hospital de Ciudad 
Real, que, como ya hemos apuntado, 
no tendrá proyecto definitivo hasta 
octubre al haberse prorrogado el pla
zo para su presentación, que finali
zaba en mayo; la realización del Pro
grama de Detección Precoz del Cán
cer de Mama en la zona de La Man
cha; las inversiones pendientes en 
los centros de salud de Almadén y 
Tomelloso, y, por último, la posibi
lidad de incorporar consultas en ho
rarios de tarde en algunos de los 
centros de salud de la provincia.

Por lo que se refiere al inicio del

Programa de Detección Precoz del 
Cáncer de Mama en la zona de La 
Mancha, se llegó a un primer acuerdo 
que quedará plasmado en un convenio 
entre la Consejería de Sanidad y el 
INSALUD para que las mujeres a las 
que va dirigido el programa, entre 45 
y 64 años de edad, puedan ser exami
nadas en los hospitales de Alcázar de 
San Juan y Manzanares. Se espera que 
sea posible firmar este acuerdo antes 
de que finalice el verano.

En cuanto a las inversiones pre
vistas para mejorar los centros de sa
lud de Almadén y Tomelloso I, que 
precisan alrededor de sesenta y cua
renta millones de pesetas, respectiva
mente, están pendientes de su aproba
ción por parte de la Dirección General 
del INSALUD.

En relación a este problema, el 
delegado de la Junta de Comunidades 
en la provincia de Ciudad Real, Anas
tasio López, manifestó que no se pue
de pedir a los ciudadanos que esperen 
pacientemente a que se construya el 
nuevo hospital de Ciudad Real y que, 
por contra, lo que se debe exigir es que 
las obras empiecen de inmediato, “ya 
que todos lo trámites para su ejecu
ción están a punto de finalizar”, aña
dió.

Por otro lado, Anastasio López 
señaló que la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha no sólo 
“ha arrimado el hombro” para que 
este proyecto sea una realidad, 
sino que ha facilitado los terrenos 
donde se ubicará el hospital, des
tinando 449 millones de pesetas 
para su adquisición, y los ha cedi
do ya al INSALUD para que dis
ponga de ellos.

ORGANIZADO POR EL ÁREA DE 
SERVICIOS SOCIALES DE LA DIPUTACIÓN

50 niños pasarán sus 
vacaciones en Pontevedra

£JVL
Cincuenta chavales, de edades 

comprendidas entre los 8 y los 12 años 
residentes en municipios pertenecien
tes a la provincia de Ciudad Real de 
menos de cinco mil habitantes, partie
ron hacia Pontevedra para disfrutar 
durante diez días de vacaciones de 
verano en La Lanzada.

Esta actividad ha sido organiza
da por el Departamento de Servicios 
Sociales de la Diputación Provincial 
que dirige el diputado Gabriel Roda
do.

Ser miembro de familia numerosa 
y una renta per cápita inferior al sala
rio mínimo interprofesional han sido 
algunos de los requisitos exigidos para 
seleccionar a los chavales que pasarán 
estas pequeñas vacaciones en la pla
ya, teniendo en cuenta que la institu
ción provincial ha subvencionado to
dos los gastos, que ascienden a dos 
millones de pesetas.

Durante el tiempo de estancia en

La Lanzada se intensificará las rela
ciones personales entre todos las ni
ñas y ñiños participantes de la activi
dad, realizándose para ellos activida
des de grupo, tanto dentro como fuera 
del albergue.

Se han previsto además dos días 
de visita cultural a La Coruña y a 
Santiago de Compostela.

Un total de cinco monitores y un 
responsable de expedición se ocupa
rá de la atención a los pequeños, 
dirigiéndoles en todo momento la 
programación de actividades y el 
descanso conveniente, dado que tam
poco se pretende una carga excesiva 
en la realización de contenido duran
te el tiempo de estancia fuera del 
marco habitual y familiar de los cha
vales. Entre los objetivos marcados 
se pretende que estas vacaciones su
pongan una experiencia inolvidable, 
que sea lo más agradable posible y 
que permita vivir unos días de sana 
convivencia.
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PUERTOLLANO
CRÍTICAS DE JOAQUIN HERMOSO A IZQUIERDA UNIDA: "ESTÁ DIRIGIDA POR LA CÚPULA 
COMUNISTA MÁS FÉRREA”. AGENDA

Enfrentamiento entre PSOE e IU por el 
Impuesto de Bienes Inmuebles

M,

Paula Fernández, representante 
del grupo municipal de Izquierda 
Unida, acusó al Gobierno de Sánchez 
Calderón de que la reducción del 
tipo impositivo del I.B.I. hasta el 
0'63%, en lugar del 0'60& propuesto 
por IU, afectaría al bolsillo del ciu
dadano en 9000 pesetas de diferen
cia para valores catastrales de tres 
millones de pesetas.

El disgusto del grupo municipal 
socialista fue inmediato, pero hubo 
que esperar para que fuese público. 
Joaquín Hermoso fue el encargado 
de manifestarlo. Para Hermoso, el 
Ayuntamiento de Puertollano “ha he
cho algo que ningún otro afectado 
por la variación catastral ha hecho”, 
refiriéndose a la reducción del tipo 
impositivo del I.B.I. del 0'86% hasta 
el 0'63% final.

Para Hermoso la razón del incre
mento en la recaudación de esta tasa 
se debe a la subida del número de 
viviendas en la ciudad por lo que se 
podría recoger dinero que con ante
rioridad no se estaba recaudando y 
no sería tan grande la presión fiscal.

El concejal socialista dijo que su 
grupo se creía traicionado porque 
creyeron que el apoyo de Izquierda 
Unida sería un apoyo para hacer una 
política progresista. Pero aseguró 
también que la asociación izquier
dista estaba dirigida por la cúpula 
comunista más férrea de Puertollano 
y ése es el obstáculo.

El desconocimiento es lo que 
puede haber motivado, según Her
moso, las declaraciones de Paula 
Fernández.

Por su parte, el concejal de Urba
nismo, Eduardo Martínez, ha pedido 
que desde IU se haga una rectifica
ción pública que logre acabar con la 
confusión creada.

La oficina de información que 
ha dispuesto la Gerencia Territorial 
del Catastro de Ciudad Real ha reci
bido ya 342 reclamaciones. Esto su
pone el 2'4% de los recibos emitidos 
hasta ahora.

La mayoría de estas reclamacio
nes están referidas a las cantidades 
que figuran en los recibos informati
vos que está mandando la gerencia 
sobre el Impuesto de Bienes Inmue
bles que los vecinos tendrán que abo

En la imagen, el Ayuntamiento de Puertollano

nar el próximo año, según el nuevo 
valor catastral de su vivienda el valor 
impositivo propuesto por el Ayunta
miento de un 0'63%.

El envío comenzó a mediados de 
julio y se han revisado el catastro a 
un total de 16769 unidades urbanas.

La actual ponencia de valores 
para la revisión catastral fue hecha el 
30 de abril de este año y no se ha 
recibido recurso alguno sobre su apli
cación.

Desde el 16 del pasado mes co
menzó la información individualiza
da a los vecinos, que sufrirán un 
incremento considerable en algunos 
casos.

Pese a todo, ambas organizacio
nes políticas locales aún mantienen 
cauces de entendimiento.

En la reunión de la Comisión se 
adjudicaron a una empresa las obras 
de adjudicaron a una empresa las 
obras para adaptar los terrenos en 
que se levantará la 'Escuela de Em
prendedores'.

Según Hermoso, cuando entre en 
funcionamiento este centro, se podrá 
enseñar a los jóvenes como conse
guir empleo, con unos medios pro
pios o ajenos.

También se dio el visto bueno a 
una certificación de obras realizadas 
en la Avenida de Andalucía por un 
valor de ocho millones y medio de 
pesetas.

El portavoz municipal declaró

respecto a la finalización de estos 
trabajos que pese a estar dentro del 
plazo marcado, es probable que no se 
acaben para la fecha prevista.

Por otro lado, el Ayuntamiento 
de Puertollano subvencionará este 
año con un millón de pesetas la cons
trucción del albergue para vagabun
dos indigentes que forma parte del 
proyecto remitido a los grupos polí
ticos por la Cofradía de Caballeros 
Nuestra Señora de Gracia.

Esta Hermandad tiene previsto 
el comienzo de la construcción de 
este albergue justo el día de la Coro
nación de la Virgen, el 7 de septiem
bre. Esta medida fue acordada por 
los 3 grupos en la comisión de Bien
estar Social.

En la Junta de Portavoces cele
brada con anterioridad a la comisión 
se había previsto que la partida para 
dicha ayuda proviniera del Fondo de 
Cooperación y Solidaridad.

Pero en la comisión posterior, y 
ante las reticencias de Izquierda Uni
da de que se tocase dicho fondo para 
destinarlo al albergue, los 3 grupos 
convinieron, ante la importancia del 
proyecto, en obtener la subvención a 
través de una modificación de crédi
tos.

Dicha modificación se hará se
gún Joaquín Hermoso o bien el próxi
mo Pleno en el que se debatirá sobre 
la zona azul o en el ordinario de 
septiembre.

“La idea -según Hermoso- es ob
tener la ayuda sin mermar la partida 
de solidaridad con el Tercer Mun
do”.

La ayuda se ampliará el año que 
viene en dos millones. El proyecto 
remitido por la Hermandad prevé un 
presupuesto de 23 millones de pese
tas para la construcción del alber
gue. La Diputación ayuda este año 
con un millón de pesetas.

En opinión de Hermoso, “se trata 
de un proyecto necesario para Puer
tollano, dado que el problema de los 
transeúntes es importante; tienen que 
ser recogidos por asistentes sociales 
que les tienen que buscar pensiones 
o habitaciones donde dormir”.

Añadió que el partido que repre
senta cree en la seriedad de la Iglesia 
Católica para gestionar un proyecto 
de características como las del futu
ro albergue, y es muy loable que una 
entidad no pública como ésta pueda 
atender estas necesidades. De no ha
cerlo la Iglesia, habría que abordar el 
asunto desde la Administración.

En la importancia de la construc
ción del albergue coincidió también 
la concejala popular Isabel Redondo 
quien dijo que el edificio es una 
deuda para con los transeún-tes. Se
gún ella, los tres grupos habían acor
dado que la ayuda se obtuviese de los 
presupuestos de 1996, pero sólo en el 
caso de que el destino fuese el alber
gue.

La causa de esta decisión está en 
que en el proyecto de la Hermandad 
se dice que de no ser posible edifi
carlo, las ayudas se destinarían a 
cualquier otra obra de tipo social.

La concejala popular añadió que 
va a contactar con el diputado pro
vincial de su grupo, Gabriel Rodado, 
para que, aprovechando que lleva el 
área de Bienestar Social, procure que 
en 1997 se mantenga la ayuda de la 
Diputación para el mantenimiento 
del albergue de futura creación.

La concejala del Partido Popu
lar, Isabel Redondo, concluyó infor
mando que el proyecto de la Her
mandad prevé dos fases en la cons
trucción: una primera con la edifica
ción de 200 metros cuadrados y una 
segunda de 100. Los terrenos son los 
cedidos por la Parroquia de San Juan 
Bautista.

JOSAM ONT
S.L.

C O N S T R U C C I O N E S

Carrera de San Jerónimo, 58 - TOMELLOSO (Ciudad Reai)

.úseos
MUSEO MUNICIPAL

Sala permanente de la MINERÍA. 
Demostración artesanal de TEJAR. 
(Planta Baja).
Del 5 al 31 de julio:
Exposición de fotografías de Ángel 
Cantero González.
Exposición fotográfica sobre el pueblo 
saharaui.
Del 1 al 31 de agosto:
Obras seleccionadas y premiadas en 
el concurso de pintura de la Asocia
ción de vecinos “El Poblado”. 
(Primera Planta).
Sala permanente de ETNOLOGÍA. 
(Segunda Planta).

ctos
VIAJES CULTURALES AL 
XIX FESTIVAL DE TEATRO 
CLÁSICO DE ALMAGRO

Jueves, día 18: “La vida es sueño”, de 
Calderón de la Barca, en el Hospital de 
San Juan.

CONCHA DE LA MÚSICA

Conciertos de la Banda Municipal 
de Música: Días 19 y 26 de julio (vier
nes) y 15 (jueves), 23 y 30 de agosto 
(viernes) a partir de las 22'30 horas.

Farmacias
Día 2: Rosa M3. Carranza Guzón. Julián 
Cris Márquez.
Paseo San Gregorio, 51 
Día 3: Millán Aguilar Mazarro.
Avda. 1g de Mayo, 33
Día 4: M 3. Pilar Prado Fernández.
Vía Crucis, 3 
(Bajo Plaza Cruz Roja)
Día 5: Antonio Contreras Jiménez. 
Goya, 13
Día 6: M 3. Teresa Fisac Vidal. 
Aduana, 11
Día 7: M 3. Teresa Acedo Emmerich. 
P-. San Gregorio, 18 
Día 8: Félix García Lozano Garzas. 
Acederos, 1 (Ctra. Almodóvar, 25) 
(Junto Caja de Madrid).

x e i e t o n o s

PUERTOLLANO
Ayuntamiento 41 81 00

i ]
f ||
i ]

Policía 092
Guardia Civil 42 15 13 n
Centro de Salud 41 20 42
Est. Autobuses 41 09 57
RENFE 41 02 02
Taxis 42 45 19 í j
Casa de Cultura 41 19 85

ALMADÉN
Ayuntamiento 71 00 52 i j
Policía 71 00 52 íj
Guardia Civil 71 12 17 / i
Centro de Salud 71 07 48
Est. Autobuses 71 21 33
Taxis 71 02 63

BRAZATORTAS
Ayuntamiento 47 10 04 1

Guardia Civil 47 10 07 % M

PIEDRABUENA
Ayuntamiento 76 02 50

# l

Policía 76 02 44 (1
Guardia Civil 76 00 35 I
Centro de Salud 76 10 00

RETUERTA DEL BULLAQUE
Ayuntamiento 42 16 21
Guardia Civil 42 16 39
Centro de Salud 42 17 23
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CUENCA

Descubierto un fósil de un 
pequeño dinosaurio volador en 
la serranía de Cuenca

KOKA
El paleontólogo José Luis 

Sanz, jefe del equipo descubridor 
del fósil de un pequeño dinosau
rio volador de hace 115 millones 
de años (Cretáceo inferior) en el 
serranía de Cuenca, dijo que el 
hallazgo supone un gran avance 
en la teoría de la evolución de las 
aves.

“Hasta ahora se creía que las 
aves modernas desarrollaron la 
capacidad de realizar vuelos de 
precisión hace 70 millones de 
años, en el Cretáceo superior, ex
plicó Sanz, quien agregó que el 
“Eoalulavis hoyasi” -como ha sido 
denominado el espécimen fósil- 
ya podía volar con una alta capa
cidad de maniobra hace 115 mi
llones de años.

El“Eolalulavis hoyasi”, des
cubierto en el yacimiento de Las 
Hoyas en la serranía conquense a 
unos 30 kilómetros al este de Cuen
ca, es un pequeño dinosaurio vo
lado de dimensiones similares a 
las de un jilguero, explicó Sanz, 
catedrático.de Paleontología en la 
Universidad Autónoma de Ma
drid.

Este fósil de 25 millones de 
años más joven que los restos de 
ave más antigua conocidos en el 
mundo, cuya edad se estima en 
140 millones de años.

El “Eoulavis’ tenía una es
tructura ósea bien desarrollada y 
disponía de una “alula” o “ala 
bastarda”, similar a la de las aves 
actuales que le permitía una gran 
maniobrabilidad en el vuelo y de 
la que carecían especímenes más 
antiguo como el “Archaeotderyx”. 
Era además un ave dentada y por 
los retos encontrados en la cavi
dad torácida se ha podido deducir 
sus hábitos alimenticios a base de 
crustáceos, similares a los cangre
jos.

Sanz explicó que si se compa
ra el esqueleto de este ave con el 
de un dinosaurio como los “velo- 
cirraptores” -popularizados por la

El fósil se descubrió en el yacimiento de Las Hoyas, a unos 30 kilómetros 
al este de Cuenca.

película de Spielberg “Parque Jurási
co”- se aprecia que son muy semejan
tes y que hay que considerar a este tipo 
de aves como “dinosaurios sin plu
mas”.

Hasta hace unos años -continuó 
Sanz- el origen de las aves modernas 
resultaba bastante controvertido, por 
la ausencia de registros fósiles signifi
cativos.

En este contexto destaca el yaci
miento de Las Hoyas que, junto con 
los localizados en China, son los úni
cos puntos del planeta en los que han 
aparecido aves de esta edad.

El descubrimiento se inscribe en 
un proyecto interdisciplinar financia
do por la UE para intentar reconstruir 
un ecosistema continental de hace 115 
millones de años, en el que participan 
científicos del Museo Nacional de 
Ciencias Naturales (CSIC), de las 
universidades Complutense y Autó
noma de Madrid, Barcelona, Aveiro 
(Portugal), el University College y el 
Museo Nacional de Historia de París, 
entre otros.

Las investigaciones cuentan con 
el apoyo de la Dirección General de 
Investigación Científica y Técnica 
(DGICYT) y de la comunidad de 
Castilla-La Mancha y hasta la fecha 
han permitido identificar -a partir de

más de 10.000 fósiles- 30 espe
cies de plantas y 100 de animales, 
principalm ente cocodrilos, 
dinosaurios y aves del Cretáceo 
inferior.

Entre los hallazgos de Las 
Hoyas destacan los de otros dos 
fósiles de dinosaurio volador, el 
del “Iberomesurmis” o ave inter
media de Iberia Publicado tam
bién en 1988 en la prestigiosa 
revista científica “Nature” y el del 
“Concomis” o ave de cuenca, pu
blicado en 1992 en el “American 
Museum Novitates”.

Según Sanz, el yacimiento 
de Las Hoyas sería -en su espe
cialidad- comparable al que su
pone para el conocimiento del 
género “homo” el de Atapuerca 
(Burgos).

Los trabajos en este yacimien
to comenzaron en 1985 y en ellos 
colabora un equipo, durante la 
campaña de excavaciones.

A partir de estos descubri
mientos se ha podido inferir que el 
paisaje conquense de hace 115 
millones de años era el de una 
zona húmeda cubierta de vegeta
ción exhuberante y clima tropical 
o subtropical, sujeta a una fuerte 
estacionalidad.

VARIAS OBRAS SE HAN DETENIDO YA A CAUSA DE LAS DENUNCIAS 
QUE HAN IMPUESTO LOS ECOLOGISTAS

Hoces de Cuenca recurrirá por vía penal 
la construcción ilegal

C.M.
Hasta la fecha han sido varias las 

denuncias que este grupo ha inter
puesto ante el ayuntamiento motivan
do el inicio de varios expedientes ad
ministrativos s^ncionadores y la para
lización de algunas obras, aunque la 
ausencia de una legislación más efi
caz no ha logrado impedir el inicio de 
nuevas construcciones.

Según advierte en una nota de 
prensa “Hoces de Cuenca” la entrada 
en vigor del nuevo Código Penal 
abre “huevas expectativas” para el

control de las ilegalidades urbanísti
cas “hasta la fecha una de las activi
dades con mayor grado de impuni
dad” al considerar estas actuaciones 
como delitos contra la ordenación 
del territorio.El nuevo Código Pe
nal, en sus artículos 319 y 320, con
templa que se pueden imponer penas 
de prisión de seis meses a tres años, 
además de multas e inhabilitaciones 
a los responsables, tanto técnicos 
cómo propietarios, de construccio
nes no autorizadas en zonas de espe
cial protección o en terrenos de natu

raleza no urbanizable, como ocurre 
en la mayor parte de la extensión del 
Pinar de Jábaga.Los ecologistas tam
bién advierten que como medida res
tauradora de la legalidad infringida 
el Código Penal “previene la posibi
lidad de obligar a la demolición de lo 
ilícitamente construido, lo que daría 
eficacia a las! normas urbanísticas”. 
Hoces de Cuenca anunció que em
pleará esta herramienta “como de
fensa del entorno de nuestra ciudad y 
para luchar contra la especulación 
del suelo”.

El convenio del campo 
supone una ‘espina’ para 
la negociación colectiva

C.M.
El convenio Colectivo del Campo 

es el principal escollo que atraviesa la 
negociación colectiva en la provincia 
de Cuenca, que durante el pasado mes 
de julio ha visto cómo se han firmado 
o llegado a un preacuerdo en los sec
tores que agrupan a un mayor número 
de trabajadores.

En el caso del Campo, un conve
nio cuya negociación se viene arras
trando desde el pasado año al romper
se las negociaciones en septiembre de 
1995, la principal diferencia estriba 
en el establecimiento de una cláusula 
de revisión salarial ya que desde que 
en mayo se reemprendieran las nego
ciaciones se han alcanzado puntos de 
encuentro en algunas partes de su ar
ticulado. Las negociaciones perma
necen paralizadas desde mediados de 
junio con una oferta de la patronal, 
representada por la organización agra
ria ASAJA, de una subida salarial del 
6,5% para el conjunto de los años 95- 
96 y 96-97.

Para el secretario de Oganización 
de Comisiones obreras en Cuenca, 
Julián Ortega, esta oferta es insufi

ciente ya que la negativa de la Organi
zación Agraria a establecer la men
cionada cláusula para el período 96- 
97 “no garantiza el mantenimiento del 
poder adquisitivo de los trabajado
res”. En este sentido, ha mencionado 
la merma sufrida en los salarios por la 
falta de acuerdo durante el año pasado 
y ha calificado como “intransigente” 
la actitud defendida por ASAJA en 
Cuenca en estos dos años.

El Convenio del Campo, que se
gún los sindicatos afecta alrededor de 
8.000 trabajadores, es el que agrupa a 
un mayor número de personas en la 
provincia de Cuenca.

En lo que se refiere al resto de la 
negociación colectiva en la provincia 
durante el pasado mes de julio se han 
llegado a acuerdos en los sectores de 
Comercio y del Metal, estando este 
último pendiente de su publicación en 
el Boletín Oficial de la Provincia, y el 
primero, de su firm a por las 
partes.Asim ism o, existe ya un 
preacuerdo, pendiente de ratificación, 
en el sector de Hostelería mientras 
que en el de Limpieza se ha registrado 
un acercamiento de posturas.

El Ministerio adjudica las obras 
del tramo de la autovía Madrid- 
Valencia a su paso por Cuenca

C.M.
El Ministerio de Fomento ha ad

judicado las obras de construcción del 
tramo de la Autovía Madrid-Valencia 
que discurre entre las localidades 
conquenses de Atalaya del Cañavate 
y Motilla del Palancar, con un presu
puesto de más de 17.000 millones de 
pesetas y un plazo de ejecución de dos 
años.

Según informa este departamento 
en un comunicado, el tramo de la 
autovía constará de 35 kilómetros de 
longitud con dos calzadas de siete 
metros de ancho por cada sentido, 
arcenes exteriores de dos metros y

medio, interiores de un metro y me
diana de doce metros.

La nota añade que el proyecto 
contiene medida correctoras del im
parto ambiental, entre las que desta
can las plantaciones, la protección del 
sistema hidrológico y el control ar
queológico de la zona.

Asimismo, se ha incluido el dise
ño de taludes en terraplenes y des
montes para conseguir una correcta 
integración en el entorno, así como la 
construcción de encauzamientos de 
arroyos, la recuperación de fuentes 
interceptadas y la conservación de las 
vías pecuarias existentes.

CCOO pone en marcha el 
CITE

KOKA
El sindicato CC.OO. de Cuenca 

ha puesto en marcha el Centro de 
Información de Trabajadores Inmi
grantes (CITE), con el que esta central 
sindical completa la red de centros de 
la región, gracias a un convenio sus
crito con la Consejería de Bienestar 
Social.

Según explicó en rueda de prensa 
el secretario general de Cuenca, Mi
guel Ángel Saiz, la creación de este 
centro servirá para asesorar a un nú
mero cada vez mayor de inmigrantes 
que acuden a Cuenca y que en estos 
momentos es de 1.500, que se puede 
triplicar si se cuentan los que no tienen 
su situación regularizada.

Asimismo, Saiz explicó que mu

chos de estos inmigrante están vivien
do situaciones “dramáticas”, como son 
la ausencia de contratos, falta de vi
vienda, y bajos salarios. Además, se
ñaló que CC.OO. ha decidido encar
gar la dirección del CITE de Cuenca a 
Abdul Abdenbi, por considerar que 
era la persona más adecuada, ya que 
habla varios idiomas y comparte la 
condición de inmigrante, por lo que 
conoce mejor la situación de este co
lectivo.

Por su parte, la coordinadora re
gional de estos centros, Puri García, 
indicó que se trata de una iniciativa de 
ámbito estatal de CC.OO. que inició 
hace hace varios años la creación de 
una red de centros de estas caracterís
ticas.
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GUADALAJARA

La Diputación de Guadalajara 
condena el último trasvase

KOKA
La Diputación Provincial de Gua

dalajara, gobernada con mayoría del 
PP, aprobó, con la oposición del 
PSOE, la moción presentada por su 
grupo de condena al último trasvase 
de 50 hectómetros cúbicos a Murcia, 
porque “no va a solucionar el proble
ma de los regadíos ni en tiempo ni en 
forma”.

Esta moción fue presentada con 
anterioridad por los socialistas, tam
bién contra la derivación de este agua, 
pero fue rechazada por los populares 
al considerar que su contenido esta
ba incluido en su propuesta, a su 
juicio más completa, en la que piden 
al presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, que detalle las compen
saciones recibidas por los trasvases.

EL grupo socialista, en un comu
nicado afirma que el PP les ha roba
do una iniciativa política de la que 
ellos carecen, tras matizar que por 
fin se ha quitado la máscara y ha 
rehusado “cobardemente” a defen
der a la provincia, por si ello conlle
va enfrentamientos entre su presi
dente, Francisco Tomey, con los 
ministros del presidente del Gobier
no, José María Aznar.

Según este grupo, los diputados 
del PP en la institución provincial 
tratan de desviar la atención del pro
blema de los trasvases con cuestio
nes anejas o paralelas y pese a que 
todos los grupos se han manifestado 
en contra de este último trasvase 
aprobado el pasado 24 de julio por la 
Junta de Explotación del Trasvase 
Tajo-Segura, no hay entendimiento 
entre ellos.

“El PP, que durante tantos años 
ha criticado al Gobierno Central del 
PSOE, es incapaz de defender los 
intereses de nuestros pueblos frente 
a la decisión del Gobierno, ahora 
popular, que sólo atiende las peticio
nes de los regantes murcianos”, agre
ga el comunicado de los socialistas.

En la moción aprobada se de
manda también, como asegura el PP 
que viene haciendo desde hace trece

años, un nuevo Pian Hidrológico 
Nacional.

En su intervención, el presidente 
de la Diputación alcarreña, Francis
co Tomey, insistió en que la moción 
presentada por su grupo era más com
pleta, mientras que el portavoz de los 
socialistas hizo hincapié en que ha
bía sido presentada “a traición”, y en 
un acto que calificó de “cobardía”, 
ya que ellos la habían presentado el 
día 30 de julio.

Por su parte, el diputado y presi
dente de la Asociación de Munici
pios Ribereños de Entrepeñas y Bue- 
ndía, Jesús Ortega, acusó al Gobier
no regional de Castilla-La Mancha 
de no haber defendido nunca los in
tereses del agua de esta comunidad 
autónoma hasta que empezaron las 
elecciones locales y generales.

Según Ortega, la propuesta de
fendida por el grupo socialista en el 
escrito de su moción no es conse
cuente con su postura, e insiste en la 
importancia de introducir la necesi
dad de que el líder regional del PSOE 
diga qué ha hecho y dónde está el

Francisco Tomey, presidente de la 
Diputación.

dinero que ha recibido la región en 
compensación por esos trasvases.

Por último, el portavoz de IU, 
José María Rey, dijo que no entendía 
por qué no se podía hacer una pro
puesta conjunta de todos los grupos 
contra todos los trasvases.

Nuevo descenso en los embalses de la 
cabecera del Tajo
Las reservas hídricas de los embalses de Entrepeñas y Buendía, sufren un nuevo 
descenso de 18 hectómetros cúbicos, que les sitúa a algo más del 22 por ciento 
de su capacidad total, porcentaje insuficiente para afirmar que hay excedentes 
en la Cabecera del Tajo.
Así lo declaró la Asociación de Municipios Ribereños de Entrepeñas y Buendía, 
que tras reconocer que las lluvias de este invierno han contribuido a mejorar 
la situación de los embalses, matizó que la derivación del trasvase de 120 
hectómetros cúbicos aprobado en primavera, influye también en el descenso 
de agua y la cabecera. El pasado año por estas fechas, el nivel de los pantanos 
se encontraba bajo, aproximadamente al 5 por ciento de su capacidad, y la 
mayor parte del agua era cieno, situación que ha mejorado mucho este año, 
pero que sigue siendo deficiente según los alcaldes de estos pueblos. Según 
las mismas fuentes está previsto que este desembalse finalice a lo largo de 
este mismo mes, pero pronto la Cuenca sufrirá otro trasvase aprobado el 
pasado 24 de julio de 50 hectómetros cúbicos, destinado a los regadíos de 
Murcia. El pantano de Entrepeñas también ha descendido 7 hectómetros 
cúbicos y alcanza hoy los 252, lo que representa el 30 por ciento de su 
capacidad.

Una asociación de Valdenoches 
quiso “saltarse a la torera” al 
representante pedáneo

KOKA
El alcalde de Guadalajara, José 

María Bris, aseguró que la asociación 
sociocultural “San Antonio de Padua”, 
de la pedanía de Valdenoches, “se ha 
intentado saltar a la torera” al repre
sentante pedáneo del barrio, Israel 
Agudo, y añadió que no va a quitar 
com petencias a los alcaldes 
pedáneos”.

Con estas declaraciones, Bris res
ponde a las acusaciones aparecidas en 
diversos medios de comunicación de 
la provincia en las que la citada orga
nización le acusa, junto a Agudo, de 
“falta de competencias y seriedad”, 
por impedir la celebración de una 
semana cultural del 30 de julio al 4 de 
agosto tras incumplir un convenio

previamente pactado.
Bris explicó, en una versión dife

rente a la de la Asociación, que tras 
llegar a un acuerdo con Agudo, los 
responsables de “San Antonio de 
Padua no quisieron cumplirlo y su 
representante en esa pedanía les tuvo 
que denegar la autorización para la 
instalación de un escenario”.

“Pretendieron que, saltándome la 
decisión del alcalde de Valdenoches, 
les diese permiso para poner el esce
nario en un lugar donde éste había 
dicho que no, y eso no lo podía hacer”, 
indicó Bris tras manifestar que cuan
do se eligió a los alcaldes pedáneos se 
les dijo que no tendrían presupuesto, 
pero sí las competencias de su propio 
municipio”

El suelo enfrenta a una 
urbanización con el 
ayuntamiento de Espinosa

KOKA
El proyecto de recalificación del 

suelo en urbano o rústico enfrenta a 
un grupo de vecinos de una urbani
zación de Carrascosa con el ayunta
miento de Espinosa de Henares, del 
que dependen, por lo que presenta
ron un escrito ante el Gobierno Civil 
de Guadalajara para que éste inter
venga. Por esto, una decena de veci
nos de una urbanización se reunie
ron con el gobernador civil en fun
ciones de Guadalajara, Fernando 
Ortiz, para manifestarle su preocu
pación porque desde el consistorio 
de Espinosa de Henares se asegura 
que el suelo donde está asentadas las 
casas de la urbanización es rústico, 
lo que ha sido negado por alguno de 
los interesados.

De momento, Ortiz se ha com
prometido a solicitar un informe al 
ayuntamiento para conocer cuál es el 
alcance real del problema, que ha 
llevado ya a los vecinos de la urbani
zación a presentar un recurso con
tencioso administrativo contra el con
sistorio de Espinosa ante el Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La 
Mancha. Respecto a la posibilidad 
de manifestarse en la capital alcarreña 
para protestar por la decisión del 
ayuntamiento, Ortiz declaró que no 
han solicitado ni se les ha concedido 
ninguna autorización en tal sentido. 
Según el responsable provincial, este 
grupo de gente no está de acuerdo 
con las actuaciones municipales, y 
piensan que pagan demasiado por 
algunas de ellas.

OTRO SERVICIO MAS

artt
GABINETE TÉCNICO

Don Víctor, 81 
Tel.: (926) 51 02 73  
Fax: (926) 51 12 43 

137QOTOMELLOSO

Si tienes contratada una POLIZA de las llamadas "DE MUERTOS", "por el mismo precio SAMPEDRO 
te ofrece la oportunidad de cambiarla por un moderno seguro de esta modalidad, MULTIRRIESGO DE 

DECESOS, ACCIDENTE Y ASISTENCIA CON TRASLADO NACIONAL E INTERNACIONAL a
cualquier hora del día o de la noche, inclusive desplazamiento de acompañante o repratiación sanitaria 

en AVIÓN, HELICÓPTERO O AMBULANCIA U.V.I., y cuantos trámites fueren necesarios en caso de 
fallecimiento. Y si no tienes contratado este SEGURO, NECESARIO EN CUALQUIER HOGAR, ahora

es el momento de contratarlo por su bajo costo.
¡No te pierdas esta ocasión!, ¡Visítanos!

SAMPEDRO, ¡RESPUESTA SEGURA!
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Casarrubios del M onte

Los ediles de la oposición 
acudirán a la vía judicial para 
desbancar al alcalde

C.M.
Los seis concejales de la oposi

ción en el Ayuntam iento de 
Casarrubios del Monte, que abando
naron el pleno extraordinario para 
debatir la fallida moción de censura 
contra el alcalde socialista José Arro
yo, han anunciado que acudirán ala 
vía judicial para intentar desbancarle.

Según dijo tras la sesión plenaria 
el portavoz municipal del PP, 
Juanflores, la actuación del alcalde y 
del grupo socialista que gobierna 
Casarrubios en minoría “impiden que 
se pueda resolver la situación por la 
vía política y sólo nos queda recurrir 
a la jsuticia para lograr nuestros pro
pósitos”.

El portavoz popular, al igual que 
el condejal expulsado de IU, Gabriel 
Pasero y la edil tránsfuga del PSOE, 
María Eutimia Pérez, señalaron que 
sintieron vergüenza de la conducta 
del alcalde al negarle a ésta el dere
cho a intervenir y poder votar en la 
sesión, lo que motivó el abandono de 
todos los concejales firmantes de la 
moción de censura. Esta edil fue re
cusada en otro pleno extraordinario 
y por ello no pudo votar la moción de 
censura.

Durante 1? sesión plenaria, que 
se desarrolló 1 10 un fuerte dispositi
vo policial y /arias interrupciones 
por parte de los vecinos seguidores 
del alcalde, el concejal socialista 
Aniceto Flores recrminó a los conce

jales de la oposición y especialmente 
a Pasero la ambición de querer go
bernar la corporación y el “ánimo de 
revancha” que tienen hacia el PSOE.

Durante la sesión plenaria, que 
duró una media hora, el alcalde im
pidió en varias ocasiones a los conce
jales de la oposición tomar la palabra 
e intentó fallidamente que la Guar
dia Civil oblgiara a la concejala a 
abandonar el salón de sesiones.

Los mandos de la Benemérita 
presentes pidieron al alcalde hablar 
en privado y le hicieron saber que 
ante las dudas sobre la legalidad de 
la petición del alcalde, podrían soli
citar la consulta del juez de guardia.

Ante ésto, el alcalde decidió que 
Eutimia siguiera en la sala pero sin 
poder votar.

El alcalde se refirió en varias 
ocasiones a las intervenciones de 
Pasero y de Flores como “de hablar 
para la prensa, pero os quiero decir 
que los periodistas en este pueblo no 
votan”, lo que fue recibido con aplau
sos por parte de algunos asistentes al 
pleno.

Los concejales de la oposición, 
tal y como sucediera en el anterior 
pleno del pasado lunes, fueron tras
ladados desde un putno no determi
nado de Valmojado hasta el ayunta
miento protegidos por efectivos del 
Grupo rural de Seguridad de la Guar
dia Civil procedentes de Valdemoro 
(Madrid), actuación que repitieron

tras abandonar el pleno los seis ediles 
firmantes de la moción de censura.

La Guardia Civil, tras la celebra
ción del pleno, mantuvo un disposi
tivo extraordinario de vigilancia en 
elmunicipio, tanto por patrullas uni
formadas como por miembros del 
Servicio de Información en previ
sión de posibles enfrentamientos en
tre partidarios y detractores del al
calde.

Igualmente, hubo algunos pro
blemas entre grupos de vecinos y la 
prensa al recriminar a los represen
tantes délos medios de comunica
ción no estar contando la verdad de 
lo que ocurre en Casarrubios del 
Monte.

Este ha sido el segundo pleno 
que se celebra en Casarrubios del 
Monte para debatir la fallida moción 
de censura contra el alcalde desde el 
pasado 26 de junio.

En esta fecha no se llegó a deba
tir la moción de censura por los inci
dentes ocurridos a las peurtas del 
consistorio, donde dos centenares de 
vecinos agredieron a los ediles de la 
oposición en unos incidentes que se 
saldaron con dos personas heridas.

La moción de censura fue pre
sentada por cuatro concejales del PP, 
una tránsfuga del PSOE y un expul
sado de IU frente a los seis con los 
que contaba inicialmente el alcalde, 
ahora cinco tras la marcha de María 
Eutimia Pérez.

EN LAS PRIMERAS ELECCIONES PARA ESPAÑA

Ramón Meco Murillo, nuevo represen
tante de Greenpeace en la región

C.M.
El toledano Ramón Meco Murillo 

ha resultado elegido como represen
tante de Castilla-La Mancha en el 
Consejo General de Greenpeace en 
las primeras elecciones celebradas en 
Espña por esta organización ecologista 
internacional para renovar a los miem
bros de este órgano de control.

Ramón Meco es ingeniero técni
co agrícola y dsempeña su profesión 
como jefe de sección la consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, don

de trabaja en un programa de investi
gación sobre agricultura econógica en 
la nuestra Comunidad Autónoma. 
Según afirma el principal motivo que 
le movió para optar al puesto de dele
gado por Castilla-La Mancha fue la de 
intentar contribuir al movimiento 
ecologista.

Pese a que sabe que hay 
urgentesproblemas a nivel internacio
nal, cree que desde su trabajo puede 
contribuir a mejorar los usos agrócolas 
en la región.

Castilla-La Mancha es una de las 
comunidades autónomas con menos 
socios de Greenpeace con 1167 per
sonas afiliadas de las más de 70000 
que hay en todo el país, sobre todo en 
Cataluña, Madrid y Valencia.

El re p re se n ta n te  de 
Greenpeace en Castilla-La Man
cha es hijo de Ramón Meco Muño, 
ex-concejal de Toledo, y es una 
de las 6 personas aspirantes a 
ocuapr un puesto en el Consejo 
General de esta ONG.

Toledo acogerá el II 
Congreso de Defensores 
del Pueblo

CJVL
El II Congreso de la Federación 

Iberoamericana de Defensores del 
Pueblo, Procuradores, Comisionados 
y Presidentes de Comisiones Públi
cas de Derechos Humanos se cele
brará en Toledo. La cita tendrá lugar 
en la segunda quincena de abril de 
1997, aseguró el delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro.

Según Moro, el Defensor del Pue
blo, Fernando Alvarez de Miran-da 
ha decidido que el congreso se cele
bre en Toledo “porque es un lugar de 
acogida, la ciudad de la tolerancia y 
tiene un marco ideal para que las 
personalidades del mundo debatan

la defensa de los derechos huma
nos”.

El delegado del Gobierno se re
unió en Toledo con varios represen
tantes de la Oficina del Defensor del 
Pueblo, tras lo que acudieron a las 
Cortes de Castilla-La Mancha y al 
Ayuntamiento de Toledo para trans
mitirles la decisión de Álvarez de 
Miranda y contar con el apoyo de las 
citadas instituciones.

Así mismo, Moro señaló que el 
congreso, “al cual asistirán 100 per
sonas, va a permitir a España y, con
cretamente, a Toledo ver el punto de 
referencia mundial para analizar la 
situación de los derechos humanos y 
las instituciones que lo defienden".

La Iglesuela

Fallece una pareja de ancianos 
al ingerir insecticida por error

C.M.
El matrimonio de ancianos for

mado por Vicente García Pajares y 
Saturia Cañas Castañar, de 88 y 84 
años, respectivamente, ambos veci
nos de La Iglesuela, fallecieron enve
nenados al ingerir, por confusión, un 
insecticida.

Los vecinos confundieron el pro
ducto venenoso usado normalmente 
para combatir pulgas y otros insectos 
con el cacao que se añade habitual
mente a la leche.

Según fuentes de la familia, el 
hecho ocurrió después de que el an
ciano llenara un envase vacío de Cola- 
Cao con esta sustancia -también usa
da como plaguicida para las encinas- 
y sin que la mujer se diera cuenta.

Al día siguiente, la esposa prepa

ró los desayunos de ambos y añadió 
dos cucharadas de esta sustancia en 
los tazones de leche del desayuno, del 
que el marido se tomó la mitad sin 
percatarse del fuerte olor d la sustan
cia, mientras que la esposa tan solo 
dio un sorbo.

Extrañados por el sabor amargo, 
los ancianos comunicaron el hecho a 
una hija que vive cerca de ellos, quien 
comprobó que no se trataba de cacao, 
sino de la sustancia mortífera.

El marido falleció antes de que 
pudieran llegar al centro de salud de 
Navamorcuende, donde inicialmente 
fueron conducidos por ser el centro 
sanitario más cereño, mientras que la 
esposa perecía antes de poder ser aten
dida en el Hospital Virgen del Prado 
de Talavera de la Reina

Yepes

Guadalupe Martín inauguró la V Semana de 
la Mujer

C.M.
La delegada de Bienestar Social, 

Guadalupe Martín, asistió a la inaugu
ración de la V Semana Cultural de la 
Mujer organizada por la Asociación 
de Mujeres “Nuestra Señora de la 
Asunción”.

La Conserjería de Bienestar So
cial ha invertido cinco millones de

pesetas para equipar el Centro Social 
Polivalente y ha subvencionado a la 
asociación de mujeres y a la de la 
tercera edad para la realización de 
diversas actividades culturales, depor
tivas y de ocio. Además también dis
ponen del servicio de ayuda a domici
lio que atiende a cinco personas de la 
localidad. .

N E U M Á T I C O S

LOPEZ LOPEZ
T O D A S  L A S  M A R C A S  Y M O D E L O S

C/ Buenos A ires: 7 Telf.: (926i El V, 8¿ TOME¿.LOSO (Ciudad Real
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E L E C T R I C I D A D
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Bobinado de Motores
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TALAYERA DE LA REINA
El pleno aprueba el 
presupuesto del 96 con retraso

cjvl
El pleno del Ayuntamiento de 

Talavera de la Reina aprobó con los 
votos del Partido Popular y Acción 
por la Comarca de Talavera, AC- 
TAL, los presupuestos municipales 
correspondientes a 1996 y las condi
ciones de un nuevo préstamo de 1400 
millones de pesetas que permitirá 
hacer frente a las inversiones previs
tas.

La concejala de economía del 
Gobierno Municipal, Remedios Gá- 
mez, afirmó que los presupuestos se 
ajustan a la realidad que está vivien
do la ciudad, y tratan de evitar que 
aparezcan nuevas facturas sin con
signación, por lo que se ha incre
mentado el capítulo de gastos co
rrientes. Gámez añadió que el apar
tado de inversiones recoge obras ya 
comprometidas como es el caso de la 
rehabilitación di teatro Palenque y 
del Ayuntamiento.

Por su parte, el concejal del Par
tido Socialista, José Miguel Cama- 
cho, criticó duramente los presupues
tos porque, a su juicio, han inflado de 
manera excesiva las previsiones de 
ingresos.

Además, Camacho destacó el no
table incremento de los gastos y lla
mó la atención sobre el aumento de 
ciento veintisiete millones de pese
tas que se ha registrado en el capítulo 
de gastos corrientes, así como los 
treinta y cinco millones en festejos. 
Por último, José Miguel Camacho 
puntualizó que el capítulo de las in
versiones de este ejercicio superará 
los 1.400 millones.

Otros puntos del día que el pleno

aprobó fueron la cesión de los terre
nos a la Consejería de Sanidad para 
la construcción del cuarto centro de 
salud y la modificación de plantilla 
para crear los puestos de director y 
profesores de la Escuela Municipal 
de Música.

Por otra parte, el Ayuntamiento 
de Talavera de la Reina consiguió 
ahorrar más de 15 millones y medio 
de pesetas en los gastos de organiza
ción de las últimas ediciones de FIA- 
GA -Feria Industrial Agrícola y Ga
nadera- y CONAFE -Concurso Na
cional de Ganado Frisón. Así lo ma
nifestó el concejal de Ferias y merca
dos del Ayuntamiento de Talavera, 
Juan Carlos Vázquez, quien señaló 
que los gastos en la organización de 
FIAGA pasaron en 1996 de 34 a 29 
millones de pesetas, mientras que los 
ingresos, que durante el pasado año 
fueron de 10 millones, se elevaron a 
15. El ahorro producido en esta feria 
se debe, según Vázquez, a que por 
primera vez se ha cobrado la entrada 
en una actividad ferial celebrada en 
Talavera y, sobre todo, a la reduc
ción de gastos.

En cuanto a la organización de 
CONAFE, el concejal explicó que 
los gastos pasaron de 29 millones en 
1995 a 15 en la última edición y los 
ingresos se incrementaron en un mi
llón de pesetas. Con estos datos, 
Vázquez dió respuesta a las críticas 
del concejal socialista y anterior res
ponsable de la organización de fe
rias, José Miguel Camacho, quien 
afirmó que el actual equipo de Go
bierno municipal “no trabaja por el 
Patronato Ferial”.

El Ayuntamiento de 
Talavera desdeña la foto 
con Isabel Tocino

C.M.
El plantón de la ministra de Me

dio Ambiente, Isabel Tocino no ha 
incidido en las pretensiones del al
calde de Talavera y la concejala del 
área, Carmen Riolobos, que aseguró 
que la visita al Ministerio fue fructí
fera.

Riolobos respondió a las críticas 
que con motivo de la ausencia de la 
ministra, que delegó en el director de 
su gabinete, ha hecho en grupo mu
nicipal del PSOE.

La concejala de Medio Ambien
te calificaba de óptimos los resulta
dos obtenidos en este entrevista por
que el dirigente ministerial estaba 
autorizado por Tocino para compro
meterse a que el plan de recupera
ción de las riberas del Tajo sería 
finalizado a 31 de octubre.

Pero además, Riolobos daba a 
conocer como resultado de la entre- 

, vista que se concertó una entrevista 
con el presidente de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, José An
tonio Llanos. En esa reunión los res
ponsables municipales pudieron 
intercambiar opiniones directamen
te con el presidente de la CHT, que es 
el organismo encargado de redactar 
el plan de recuperación de las riberas 
del Tajo.

En contraposición a estos logros, 
la concejala de Medio Ambiente de 
Talavera situó la actuación del ante
rior presidente de la Confederación, 
Enrique Noaín, recalcando su condi
ción de socialista. Así, criticó que 
Noaín se había comprometido a que 
el plan de riberas estuviera finaliza
do en el mes de marzo y aún restan 
varios meses para que esté conclui
do. Riolobos sostiene que el mayor 
impulso a la elaboración del plan se 
ha dado en los últimos tres meses y 
acusaba al PSOE de que “han vendi
do siempre la piel antes de matar al 
oso”. La delegada de Medio Am
biente reforzaba este argumento se
ñalando que cuando se hicieron car
go del Ayuntamiento no había ni una 
línea trazada sobre el plan de riberas.

Así mismo, la concejala mani
festó que conocían la posibilidad de 
que Isabel Tocino no acudiera a la 
reunión fijada, aunque era la tercera 
vez que se ponía fecha para celebrar
la. No obstante, señalaba que consi
deraron preferible entrevistarse “con 
el segundo de. abordo”, puesto que el 
Ministerio de Medio Ambiente* ce
rrará en agosto sus presupuestos, y 
de haber esperado una cita con la 
ministrá no se hubiera podido incluir 
en las previsiones del 97.

La Junta insiste en el diálogo del 
barrio de Gamonal y Talayera

C.M.
Diálogo y negociación con el 

Ayuntamiento de Talavera es la re
comendación que el director general 
de Administración Local, Juan Vera, 
hizo a los dirigentes vecinales del 
barrio de Gamonal, que hace cuatro 
años iniciaron el expediente para su 
segregación.

Vera mantuvo una reunión con 
los representantes del barrio de Ga
monal en la que anunció que en el 
mes de septiembre podría estar con
cluido el informe económico que está 
elaborando su departamento, si es 
que el Ayuntamiento talaverano fa

cilita los datos que aún restan para 
poder completarlo.

No obstante, Vera considera que 
este informe que dictaminará las po
sibilidades de Gamonal para poder 
subsistir como EATIM (Entidad de 
Ámbito Territorial inferior al Muni
cipio) “es un trámite instrumental 
que es necesario pero no es suficien
te”.

En este sentido, el director gene
ral de Administración Local recordó 
que es necesario también el informe 
institucional del Ayuntamiento de 
Talavera y la delimitación del área 
de influencia del actual barrio.

Precisamente en este último as
pecto residen las diferencias con el 
Ayuntamiento, ya que dentro de la 
influencia de Gamonal quedaría una 
parte del polígono industrial de 
Torrehierro, algo que en opinión de 
Vera “por ser el problema principal 
hay que hincarle el diente”.

Para el responsable de Adminis
tración Local el desencuentro entre 
Gamonal y Talavera hace más com
pleja la resolución de este ya largo y 
costoso asunto y ofreció la posibili
dad de mediar entre ambas partes 
dentro de la negociación que se debe 
mantener.

MIGUEL ABAD S.A. 
se encuentra en el 
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La Mancha, 
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LA M ANCH A - Villarrobledo (AB)

EL 33 POR CIENTO DE LOS ALUMNOS SE HAN INSERTADO YA EN LA 
EMPRESA PRIVADA

La Escuela-Taller “Plaza Vieja 
está llegando a su recta final

C.M.
Un total de 60 jóvenes finalizan 

dentro de tres meses su periodo de 
formación en la Escuela-Taller “Pla
za Vieja” de Villarrobledo. El día 1 de 
octubre de 1993, cuarenta chicos y 
chicas, con edades entre 16 y 19 años, 
empezaron a formarse y a trabajar en 
los cuatro primeros talleres puestos 
en marcha por la Escuela-Taller 
róblense: albañilería, herrería y forja, 
carpintería y fontanería, con diez alum
nos por cada taller.

Los avances conseguidos en el 
campo profesional son importantes, 
si se tiene en cuenta que, sin haber 
concluido todavía los tres años de 
formación previstos, un 33 por ciento 
de los alumnos ha conseguido ya un 
trabajo, la práctica totalidad de ellos 
en la profesión para la que se habían 
formado.

La inserción laboral prevista fi
nalmente para el total de los alumnos 
es superior a un 60 por ciento, dentro 
de la media que se está recogiendo en 
el resto del país. Estas incorporacio
nes se producirán bien en la empresa 
privada, bien utilizando la fórmula 
del autoempleo.

Es destacable el hecho de que, en 
uno de los talleres que mayor rechazo 
ofrecía en un principio por pate de los 
jóvenes, el de herrería y foija, el por

centaje de inserción laboral es ya su
perior al 45 por ciento. Estos alum
nos, junto con los del taller de Carpin
tería, han participado en la Feria de 
Artesanía de Castilla-La Mancha 
“FARCAMA”, y entre sus trabajos en 
la ciudad destacan la veija de los 
Jardinillos Municipales y el monu
mento al libro en la Plaza dedicada al 
mismo.

Los alumnos del taller de Albañi
lería han realizado también un impor
tante trabajo. Estos jóvenes, que en un 
principio no tenían ninguna noción 
sobre el oficio, son capaces ahora de 
interpretar un plano, participar acti
vamente en la construcción de obras 
nuevas -han construido el edificio de 
la sede dé la Escuela-Taller-, o traba
jar en la restauración de patrimonio 
histórico. Destacable en este sentido 
es la obra de recuperación de la ermita 
de Santa Ana.

En cuanto al taller de Carpintería, 
uno de los más demandados por las 
posibilidades de salida profesional, 
los alumnos han recibido formación 
tanto en carpintería industrial como 
artesanal. La obra de más envergadu
ra realizada por la Escuela-Taller ha 
sido la restauración del artesonado de 
la ermita de Santa Ana, además de 
otros trabajos destacados en el nuevo 
edificio de la Estación de Autobuses y

la restauración del puente y barandilla 
del parque de Nuestra Señora de la 
Caridad.

El día uno de noviembre de 1995 
la Escuela-Taller “Plaza Vieja” au
mentó sus actividades con otros tres 
talleres: electricidad, pintura y jardi
nería, y medio ambiente, completan
do así otras ramas relacionadas con la 
construcción. Esta segunda fase tiene 
una menor duración, compensada con 
un menor número de alumnos por 
taller, lo que permite una enseñanza 
más individualizada y personal a los 
20 alumnos acogidos.

En la relación de obras incluidas 
en el proyecto inicial de la Escuela- 
Taller se incluyen la construcción del 
edificio de su sede, la restauración de 
la ermita de Santa Ana, la remodela
ción de la Estación de Autobuses y 
todos los trabajos de jardinería y va
llado del nuevo Parque Infantil de 
Tráfico. Además, los alumnos han 
participado activamente con los dis
tintos departamentos del Ayuntamien
to en otros proyectos y trabajos que 
complementaban su formación pro
fesional.

Algunas de estas obras ya están 
totalmente terminadas, y el resto en su 
última fase, lo que permite hablar al 
equipo de Gobierno róblense de re
sultados totalmente positivos.

Más de 41 millones para 
la eliminación de barreras 
arquitectónicas

C.M.
La Comisión de Gobierno del 

Ayuntamiento de Villarrobledo apro
bó los pasados días en sesión extraor
dinaria, por unanimidad, el proyecto 
y pliego de condiciones de un ambi
cioso programa de accesibilidad que 
recoge 17 obras de supresión de ba
rreras arquitectónicas en la ciudad. El 
trámite de adjudicación de las mismas 
ha sido declarado de urgencia, ya que 
la intención del equipo de Gobierno 
local es que estas obras estén total
mente terminadas antes de fin de año.

Así, se contemplan actuaciones 
puntuales para adaptar los accesos, 
los aseos o los equipamientos en los 
siguientes lugares: campo de fútbol, 
Parque de Nuestra Señora de la Cari
dad, Parque Joaquín Acacio, Asocia
ción de Minusválidos Físicos (Aveni
da de Menéndez Pelayo), Pabellón 
Polideportivo Municipal (Plaza Pin
tor García Calero), Centro de Aten
ción a la Infancia “Maestro Lucas 
Blázquez”, Escuela de Música, Cole
gio Público Giner de los Ríqs (exten
sión calle Greco), Colegio Público 
Graciano Atienza, Estación de Ferro
carril, Pabellón Polideportivo Barrio 
Asturias, Colegio Público Giner de 
los Ríos (extensión calle Alfarerías 
Altas) y en la Piscina Municipal.

La mejora de la calidad de vida de 
las personas con discapacidades físi
cas, psíquicas o sensoriales, ha sido 
uno de los objetivos prioritarios de la 
actuación de los poderes públicos en 
los últimos años.

En cuanto a la accesibilidad en las 
calles y edificios públicos, el ayunta
miento de Villarrobledo ha manifes
tado en múltiples ocasiones -el Plan 
de Eliminación de Barreras Arquitec
tónicas incluye actuaciones todos los 
años con la colaboración de la Aso
ciación de Minusválidos Físicos de 
Villarrobledo (AMFTV)- su preocu
pación por los derechos de los disca
pacitados y su empeño en la supresión 
de barreras urbanísticas y arquitectó
nicas, ya que la mejora de la calidad 
de vida implica necesariamente la in
tegración de este amplio colectivo en 
la vida social y el uso generalizado de 
un entorno urbano libre de obstáculos 
y barreras.

Conseguir una óptima accesibi
lidad y una amplia movilidad para 
todos es un objetivo básico, en cum
plimiento del mandato constitucio
nal del principio de igualdad, desa
rrollado por la Ley de Accesibilidad 
y Eliminación de Barreras en Casti
lla-La Mancha, de 24 de mayo del 
94.

Presentada la 
imagen
cooperativa del 
pequeño comercio

C.M.
El pasado día 12 de agosto, en el 

Claustro de la Casa Consistorial, se 
presentó públicamente la imagen cor
porativa del pequeño comercio 
róblense, una actuación que, promo
vida por la Mesa del Comercio y el 
Ayuntamiento, se completa con una 
campaña de promoción publicitaria 
del sector.

Entre las líneas de actuación, con 
especiales referencias a la forma
ción y adaptación de trabajadores y 
la promoción de las empresas, a pro
puesta de los propios comerciantes, 
se han realizado ya dos interesantes 
cursos de formación que han sido 
valorados extraordinariamente por 
los asistentes: uno de “Técnicas de 
Marketing” y un curso de “Escapa- 
ratismo”.

Tras estas primeras actuaciones, 
en posteriores contactos de los re
presentantes de los comerciantes y 
el Ayuntamiento, se planteó la nece
sidad de la unidad de imagen del 
pequeño comercio para hacer frente 
a los distintos problemas que sufre el 
sector como consecuencia de la cri
sis que atraviesa este colectivo.

A partir del verano se trabajará 
con el resto de sectores productivos 
locales.

LA M ANCHA - Alcázar de San Juan (CR)

835 millones para el 
acondicionamiento de la 
carretera a Manzanares

El presupuesto de la obra de mejora y acondicionamiento de la 
carretera ronda los 836 millones de pesetas.

C.M.
La Consejería de Obras Pú

blicas ha adjudicado el proyecto 
de acondicionamiento y mejora 
de la carretera CM-3107, Manza
nares-Alcázar de San Juan, por 
cerca de 836 millones de pesetas, 
que contempla las actuaciones 
necesarias para la mejora de la 
traza y de la rasante de la vía 
actual, así como la ampliación de ' 
su plataforma.

En la actualidad la carretera 
tiene entre seis y siete metros de 
ancho. El proyecto prevé una sec
ción futura 7/9, es decir, dos carri
les de tres metros y medio y 
arcenes de un metro de anchura; 
la pendiente máxima será de me
nos del 3 por ciento.

El trazado, que tiene una lon
gitud de 45,5 kilómetros, se mo
dificará sensiblemente, eliminan
do las numerosas curvas actuales 
mediante la construcción de va
riantes, con lo que todas ellas ten

drán un radio mínimo de 250 
metros.

Asimismo, esta prevista la eje
cución de dos nuevos puentes so
bre los ríos Záncara y Viejo y la 
mejora de la intersección con la 
carretera de Herrera de la Man
cha.

El nuevo firme de la carretera 
tendrá diez centímetros de espe
sor de mezcla bituminosa en ca
liente. En las zonas de ensanche y 
variante, el aglomerado se exten
derá sobre dos capas de cincuenta 
centímetros cada una de materia
les granulares y de explanada 
mejorada, mientras que, sobre el 
pavimento existente, se instalará 
sólo una capa de veinticinco cen
tímetros de material granular para 
sustentar la mezcla de aglomera
do.

El plazo concedido a la em
presa adjudicataria para ejecutar 
el proyecto es de dieciocho me
ses.

Adjudicadas las obras 
de la nueva sede de 
Comsermancha
E n la reunión de la com isión  gestora, se  presen tó  
la cam paña de recogida de basuras p a ra  el 
p erio d o  estiva l

C.M.
La empresa Gracia Castejón, S.L. 

ha sido la adjudicataria de las obras 
de la nueva sede de Comsermancha, 
según decidió la comisión gestora 
los pasados días, por lo que éstas se 
iniciarán en un breve espacio de tiem
po.

La nueva sede de la Mancomuni
dad de Servicios consistirá en un edi
ficio de nueva planta en la calle Lo
renzo Rivas. Contará con un total de 
920 metros cuadrados útiles y se con
figurará como un edificio de tres plan
tas. La inversión total a realizarse será 
de 57 millones de pesetas.

Asimismo, Ángel Antonio Ruiz 
Palomares, presidente de la Manco

munidad, y tras la reunión de la comi
sión gestora, informó de la reciente 
reunión de trabajo mantenida con el 
director general del Agua de Castilla- 
La Mancha, Alejandro Gil. En la mis
ma, éste prometió su apoyo al proyec
to de construcción de una nueva plan
ta de reciclado, y que supone una 
inversión superior a los mil millones 
de pesetas.

En la propia comisión gestora, 
fue presentada la campaña de verano 
de recogida de basuras, en donde se 
trata de sensibilizar a los ciudadanos 
sobre el modo, la manera y los hora
rios a partir de los cuales se deben de 
sacar las bolsas de basura a los conte
nedores.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 16/8/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 16 de Agosto de 1996 Página - 1 7

COMARCAS
LA M ANCH A - Valdepeñas (CR1

A LA BUENA RESPUESTA DE LA GENTE, HAY QUE CONTRAPONER LA 
ESCASA EXPECTACIÓN ANTE LOS CONCIERTOS PROGRAMADOS

Luces y sombras en la Feria de
Agosto

C.M.
La gran asistencia de gente 

al recinto ferial para disfrutar de 
las atracciones feriales, y la es
casa participación de lajuventud 
en los conciertos de “Celtras Cor
tos” y Miguel Bosé, programa
dos por el área de Festejos y 
Participación Ciudadana del 
Ayuntamiento valdepeñero, han 
sido las notas predominantes de 
la recién concluida Feria de 
Agosto.

La responsable de Festejos, 
Francisca López Yébenes afir
mó recientemente que “el balan
ce sobre el recinto ferial es posi
tivo”, pudiéndose comprobar que 
“la zona de juventud, la de apa

ratos y bares, sobre todo el fin de 
semana, ha estado al cien por cien, y 
en este sentido los objetivos están 
cumplidos”, pero a la vez no ocultó 
su contrariedad por la “poca res
puesta” que han tenido los concier
tos, mostrándose partidaria de re
flexionar sobre este hecho. La 
concejal a se lamentó de que un es
pectáculo como el de Miguel Bosé 
“de los que sólo se^erf^ñ capitales 
de provincia” tuviera tan poca res
puesta en cuanto a público, cifrando 
la asistencia en tomo a mil personas.

Ante ésto, López Yébenes mani
festó que habría que reflexionar so
bre si Valdepeñas quiere o no quiere 
conciertos “porque si los traes no 
hay respuesta, como ha ocurrido aho

ra, y si no los programamos, todo 
son críticas”.

LA M ANCH A - Tom elloso ÍCR)

Convocada la III Edición del Premio 
Plinio” para Policías LocalesU

C.M.
El Ayuntamiento de Tomelloso, 

en col aboración con la Consej ería de 
Economía y Administraciones Pú
blicas de la Junta de Comunidades, 
ha convocado la III Edición del Pre
mio “Plinio”, dirigido a Policías Lo
cales de Castilla-La Mancha, y al 
que podrán optar todos los agentes y 
jefes pertenecientes a las plantillas 
de Policía Local de la región.

En el mismo, se premiarán las 
conductas que acrediten la profesio- 
nalidad y el buen hacer de los aspiran
tes, valorándose las situaciones espe
cialmente difíciles o arriesgadas.

El premio consiste en un emble
ma de oro con la silueta del singular 
personaje creado por el escritor 
tomellosero Francisco García Pavón, 
y una estatuilla con la imagen 
tridimensional de Plinio, otorgadas 
como primer y segundo premio por

el ayuntamiento de Tomelloso y la 
Junta de Comunidades, respectiva
mente, jun to  con un diplom a 
acreditativo.

El plazo de presentación de pro
puestas finaliza el próximo día 30 de 
agosto y éstas deberán estar avaladas 
por cualquiera de las plantillas de la 
Policía Local de la región. El fallo 
del jurado, compuesto por el alcalde 
de Tomelloso, Ramón González; un 
representante de la Junta de Comu
nidades, y un miembro más de las 
Policías Locales de Almansa (Alba
cete), La Solana (Ciudad Real), San 

- Clemente (Cuenca), Sigüenza (Gua- 
dalajara) y Lagartera (Toledo), ele
gidas mediante sorteo, y en repre
sentación de cada una de las provin
cias de la comunidad, se producirá 
en la primera quincena del mes de 
septiembre, siendo la entrega de pre
mios el día 24 del mismo mes, coin-

La Policía Local de Manzanares fue 
galardonada el pasado año.

cidiendo con el aniversario del naci
miento del escritor de Tomelloso.

LA M ANCH A - O caña ÍTO)

El Ayuntamiento firma un convenio de 
colaboración con SEPES

C.M.
El Pleno Ordinario celebrado el 

último día del pasado mes de julio en 
el Ayuntamiento de Ocaña acordó, 
entre otros puntos, la aprobación del 
convenio de colaboración entre el pro
pio Ayuntamiento y la Sociedad Esta
tal de Promoción y Equipamiento de 
Suelo (SEPES) para la realización de 
la actuación urbanística denominada 
“Mesa de Ocaña”.

La superficie de la actuación es de 
aproximadamente 190 hectáreas, que

supondrá ser una de las mayores su
perficies destinadas en Castilla-La 
Mancha a polígono industrial y la 
mayor en la provincia de Toledo.

Este polígono pretende ser el ins
trumento que realce económicamente 
a toda la comarca de Ocaña y su zona 
de influencia con la Comunidad de 
Madrid.

El sistema de actuación será por 
expropiación, sin perjuicio de llegar a 
acuerdos de enajenación entre pro
pietarios y SEPES.

En otro orden de cosas, en el cita
do Pleno, se aprobó las nuevas tarifas 
de agua y saneamiento, pasando, el 
coste medio, de 56,59 pesetas por 
metro cúbico, a 62,18 en el abasteci
miento de agua y de 5,90 ptas/m3. a 
6,48 en saneamiento.

Igualmente se adjudicó por con
curso, la enajenación de Suelo públi
co a Residencia y Servicios Asistidos, 
S.L. una superficie de 972 metros 
cuadrados para la ampliación de la 
residencia de la Tercera Edad.

LA M ANCH A - M anzanares (CR)

Principio de acuerdo entre 
el comité de empresa y la di
rección de Santana Motor

C.M.
El 85 por ciento de la plantilla de 

Santana Motor Manzanares, aprobó 
recientemente el principio de acuer
do alcanzado entre el comité de em
presa y la dirección de la factoría 
sobre los aspectos económicos del 
convenio colectivo, y en el que se 
contempla un incremento salarial del 
2,4 por ciento.

El convenio, tiene carácter re
troactivo a 1 de enero de este mismo 
año en todos los conceptos retribui
dos de la nómica y entró en vigor el 
pasado día 1 de agosto.

Entre los acuerdos alcanzados, 
además del incremento salarial, fi
guran también una subida lineal de 
23.000 pesetas en cada una de las

pagas ex traord inarias y la 
equiparación de nivel de los 20 tra
bajadores “asociados” que realizan 
la misma labor que los “operarios”.

Otros aspectos incluidos son las 
ayudas escolares a los hijos de los 
empleados, una clausula de revisión 
salarial en el caso de que el IPC 
supere a finales de año el 3,5 por 
ciento, un seguro colectivo de vida y 
el abno por baja de accidente del 
cien por cien de la base reguladora 
desde el primer día.

La subida salarial contemplada 
en el mismo permitirá a los emplea
dos “recuperar el poder adquisitivo 
perdido en los últimos años”, según 
señaló Francisco Jareño, presidenie 
del comité de empresa.

LA M ANCH A - Daim iel (CR)

En marcha un módulo de 
Formación y Empleo de 
ayuda a domicilio

C.M.
Un Módulo de Formación y Em

pleo de auxiliar de ayuda a domicilio 
se viene desarrollando en Daimiel 
desde finales del pasado mes.

Subvencionado por la Consejería 
de Industria y Turismo de la Junta de 
Comunidades, y promovido por el 
Ayuntamiento daimieleño, el mis
mo se desarrollará en dos fases. En 
una primera, que durará hasta el 31 
de agosto, y con un total de 150 
horas, se desarrollarán aspectos 
formativos, comprendiendo un mó
dulo de geriatría y otro de psicología 
aplicada, cada uno de ellos de 75 
horas de duración. El módulo de 
Formación y Empleo está dirigido 
fundamentalmente a desempleados 
que carecen de formación específica 
y con especiales dificultades de 
inserción en el mercado laboral.

El módulo de geriatría está diri
gido por Luis González Poblete, mé
dico psiquiatra y abarca conocimien
tos sobre envejecimiento, salud y 
enfermedad o asistencia domicilia
ria. El de psicología aplicada está 
impartido por Gregorio Muñoz Fer
nández y trata temas de psicología 
evolutiva, del anciano, minusvalías 
psíquicas y servicios sociales, ade
más de conocimientos sobre el ser
vicio de ayuda a domicilio, auxiliar 
de atención domiciliaria y compor
tamiento social. En esta primera fase 
están participando un total de 16 
jóvenes.

La segunda fase, la de aprendi
zaje, supone la contratación durante 
tres meses de doce de los asistentes 
a la primera fase, y se desarrollará 
desde primeros de septiembre hasta 
el mes de diciembre.

MIEMBROS DE EMERGENCIA CIUDAD REAL rescataron a un niño de 
tres años que estuvo a punto de morir ahogado en la laguna Santo Morcillo, una 
de las lagunas que conforman el Paraje de las Lagunas de Ruidera. El pequeño, 
que reponde a las iniciales de J.L.B.S. desapareció en el agua sobre el mediodía 
del sábado 3 de agosto, teniendo que ser rescatado por miembros del destacamento 
de buceo y salvamento destinados en Ruidera en esta época estival. 
Afortunadamente, la rápida intervención evitó que se produjese una desgracia 
y el pequeño pudo ser rescatado con vida.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 16/8/1996.



Página - 18 Cuadernos Manchegos - Viernes 16 de Agosto de 1996

COMARCAS
LOS MONTES

Adjudicadas las obras de 
acondicionamiento de la 
carretera Corral-Cabezarados

La travesía de Corral se verá mejorada tras las obras de acondicionamiento de 
la carretera.

C.M.
La Consejería de Obras Públicas 

ha adjudicado las obras de acondi
cionamiento del tramo de carretera 
CM-4112 entre la N-420, junto a 
Corral de Calatrava, y Cabezarados, 
por 613 millones de pesetas.

El proyecto contempla la amplia
ción de la plataforma existente, mejo
ras en el trazado y las rasantes y la 
actuación en varias intersecciones.

Las obras, que incluyen la mejo
ra de las travesías de Corral de Cala
trava y Cabezarados, incrementarán 
la seguridad de la vía y el confort de 
los usuarios del tramo, que tiene una 
longitud de 23,3 kilómetros.

Una vez ejecutado el proyecto, 
la carretera tendrá una sección 7/9, 
con carriles de tres metros y medio y 
arcenes de un metro de anchura, 
mientras que todas las curvas ten
drán un radio mínimo de 250 metros. 
La pendiente máxima será del 5,8 
por ciento.

Al igual que la carretera Alcá
zar-Manzanares, el firme estará in
tegrado por una capa de mezcla 
bituminosa en caliente asentada so
bre veinticinco centímetros de

zahorra artificial y cincuenta centí
metros de explanada mejorada.

El plazo de ejecución del pro
yecto es de doce meses, tiempo que 
empieza a contar una vez la empresa 
adjudicataria formaliza la documen
tación para iniciar las obras.

Por otro lado, está previsto que 
en breve se adjudiquen las obras de

mejora del tramo de la carretera CM- 
4112 que queda por acondicionar, 
entre Saceruela y Abenójar -se re
cuerda que el acondicionamiento del 
tramo Cabezarados-Abenójar fue el 
primero en ejecutarse y fue inaugu
rado en octubre de 1994- y de la 
carretera CM-4107 entre Bolaños y 
Daimiel.

LOS M ONTES - El Robledo ÍCR)

La CHG aprueba un desembalse de la 
presa de la Torre de Abraham al río 
Bullaque

C.M.
El Comité Permanente de la Co

misión de Desembalses de la Confe
deración Hidrográfica del Guadianan 
(CHG) aprobó recientemente un 
desembalse de la presa de la Torre de 
Abraham, de un caudal máximo pun
tual de 300 litros por segundo, al río 
Bullaque.

La Comisión afirmó que “tenien
do en cuenta las necesidades de las

obras de crecida de la presa (que en la 
actualidad se encuentran en período 
de ejecución), se acuerda aprobar un 
desembalse al río Bullaque de hasta 
un máximo de 2 hectómetros cúbicos, 
con un caudal máximo puntual de 300 
litros por segundo”.

Pese a que esta decisión, según la 
propia Confederación, tiene un carác
ter experimental y es susceptible de 
ser corregida en función de los estu

dios que se realicen en el futuro, los 
ayuntamientos ribereños y la Manco
munidad del B ul laque ven cumplidas 
una de sus aspiraciones, ya que éstos i 
habían solicitado la apertura de la 
presa para la suelta de agua en la zona I 
supeior,justoenel tramo que atravie- I 
sa el Parque Nacional de Cabañeros, 
cuyo Patronato Rector también había I 
solicitado la apertura de la menciona
da presa.

LOS M ONTES - Argam asilla de Calatrava

LA PROPUESTA CONTÓ CON LOS VOTOS FAVORABLES DE PP Y PSOE

El Pleno aprobó la construcción de un 
nuevo depósito de agua

C.M.
Argamasilla de Calatrava contará 

con un nuevo depósito de agua pota
ble, tras quedar aprobado en el trans
curso del último pleno municipal la 
construcción del mismo, gracias a los 
votos favorables de Partido Popular - 
en el Gobierno municipal- y Partido 
Socialista.

Así, con la construcción de este 
nuevo depósito de agua, que tendrá

una capacidad de 5.000 metros cúbi
cos, se podrá dar cobertura a las nece
sidades de la localidad, e incluso se 
podrá seguir abasteciendo a los habi
tantes de la misma durante un tiempo 
aproximado de 48 horas, en el caso de 
que se produjese alguna avería en la 
red de conducción.

El coste del mismo rondará los 71 
millones de pesetas, cantidad de la 
que inicialmente se hará cargo la em

presa Aquagest, aunque el Ayunta
miento debería ir abonando la misma 
anualmente durante un período de 15 
años. Es en este hecho donde el Grupo 
municipal de IU se opuso, de ahí que 
no diese su voto afirmativo en la con
sulta plenaria, al considerar excesivo 
el periodo de tiempo para hacer frente 
al coste del depósito, señalando que 
según su criterio, éste no debería ser 
superior a los 10 años.

T OS MONTES - Agudo (CR)

LA IDEA PARTIÓ DE UN GRUPO DE JUBILADOS

Creada la Asociación 
“San Roque”

El Centro Social Polivalente albergará la recién creada Asociación “San 
Roque” de Agudo.

C.M.
Los pasados días quedó 

constituida en la localidad de Agudo 
la Asociación “San Roque”, que ha 
visto la luz a partir de una idea de un 
grupo de jubilados de esta población.

Éstos, requirieron a los servi
cios del área de Bienestar Social 
de la localidad para que convoca
se una asamblea informativa en 
la que se informó sobre los esta
tutos y requisitos necesarios para 
lograr la autorización adm inis
trativa de la asociación, la forma 
de funcionamiento, o las cuotas a 
satisfacer por los socios.

Los asistentes a esta asamblea, 
aproximadamente sesenta, celebraron 
a finales de julio una nueva reunión en

la quedó constituida de forma defini
tiva la Asociación “San Roque”.

Mediante una votación secreta, 
los jubilados eligieron a su Junta Di
rectiva, nombrando presidente a Ma
nuel Montes Orellana, quien obtuvo 
48 votos; vicepresidente a Antonio 
Barba Jiménez; secretaria a Ángela 
Martín Pizarro; tesorero a José Vera 
Vera; mientras que Carmen León Se
rrano y Juan Félix Muñoz Fernández 
fueron elegidos vocales.

Tras la elección de la directiva, se 
procedió a dotar de un nombre a la 
recién constituida asociación, eligién
dose el nombre de San Roque por ser 
el patrón de Agudo.

La sede de la misma se encuentra 
en el Centro Social Polivalente.

LOS M ONTES - Corral de Calatrava (CR)

Celebrada la XVIII 
Semana Cultural

C.M.
Corral de Calatrava celebró del 

día 3 allO de agosto la XVIII Edición 
de la Semana Cultural, con dos actua
ciones que sobresalieron del resto: la 
interpretación de la zarzuela “La rosa 
del azafrán”, gracias a la Asociación 
Amigos de la Zarzuela de La Solana; 
y el festival de flamenco, con la parti
cipación destacada del cantaor Ma
nuel Gerena.

La organización y preparación de 
la misma corrió a cargo, como viene 
siendo habitual, por parte del Ayunta
miento, junto con el Grupo de Teatro 
Popular.

El pasado día 9 tuvo lugar uno de 
los festivales flamencos más impor
tantes de la provincia -sino el que 
más- y en el que, además del men
cionado Manuel Gerena, intervinie
ron Juli Estrada, Eloy Cortés y El 
Porti.

También los bailes regionales tu
vieron su hueco en la apretada agenda 
de la Semana Cultural, gracias a la 
intervención del grupo de Almagro 
“Aires lucentinos”.

La música tradicional cubana

pudo ser degustada en Corral de la 
mano de “Son de la loma”, un grupo 
de cinco jóvenes admiradores de Mi
guel Matamoros, quien hizo universal 
el son de la isla caribeña.

El Grupo de Teatro Popular, de 
Corral de Calatrava, y como viene 
siendo habitual durante la Semana 
Cultural, puso en escena su último 
montaje, “Las criadas”, obras del au
tor francés Jean Genet.

La Semana Cultural se completó 
con diversas actividades como com
peticiones deportivas, una exposición 
de pintura de Ángel de la Fuente en el 
Salón Municipal, la actuación de la 
cantante Marian Conde.

Otro hecho destacado fue la con
cesión del segundo premio “Anda”, 
instaurado el pasado año, que recayó 
en el poetisa Gloria Fuertes.

Las actuaciones, que se celebra
ron en el Auditorio Municipal, han 
contado con un presupuesto de cuatro 
millones de pesetas, y se han podido 
llevar a cabo gracias a la colaboración 
de la Diputación Provincial de Ciu
dad Real y la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.
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COMARCAS
CAM PO DE M ONTIEL - Torre de Juan Abad (CR1

UNA ORDEN MINISTERIAL CEDE LOS DOCUMENTOS COMPRADOS POR EL 
AYUNTAMIENTO EN SUBASTA A LA BIBLIOTECA NACIONAL

El testamento de Que vedo 
enfrenta a Ayuntamiento y 
Ministerio de Cultura

C.M.
El Ayuntamiento de Torre de Juan 

Abad decidió, durante la celebración 
de un Pleno Extraordinario, recurrir 
por vía judicial, la decisión del Minis
terio de Educación y Cultura de con
ceder el testamento de Francisco de 
Quevedo y Villegas, quien durante 
muchos años vivió en esta localidad 
del Campo de Montiel, a la Biblioteca 
Nacional.

La medida de recurrir judicial
mente la decisión ministerial, contó 
con el voto favorable de los tres gru
pos políticos con representación mu
nicipal, PSOE, PP e IU.

- Los hechos se remontan al pasado 
mes de junio, cuando la Galería de 
Arte “Femando Durán”, de Madrid, 
sacó a subasta unos documentos del 
escritor del Siglo de Oro -entre ellos el 
testamento-, por lo que representan
tes municipales de Torre de Juan Abad 
remitieron diversas cartas a los 
resonsables ministeriales en las que 
pusieron de manifiesto el interés que 
desde el municipio había por la conse
cución de dichos documentos. Así, el 
alcalde de Torre, el socialista Eusebio 
Guijarro, junto con el concejal de 
Cultura, José Cabezauelo y el inter
ventor municipal se desplazaron has
ta Madrid para tomar parte en la puja 
por los documentos. Por un total de 
seis millones y medio de pesetas, los 
representantes municipales se hicie-

La decisión del Ministerio presidido por Esperanza Aguirre (izquierda) ha 
motivado e l recurso presentado por el Ayuntamiento de Torre de Juan Abad, 
con su alcalde, Eusebio Guijarro (derecha) a l frente.

ron con el lote subastado; pero el 
representante del Estado, también pre
sente en la subasta, ejercitó el derecho 
de tanteo a favor de la Biblioteca 
Nacional.

Las numerosas gestiones realiza
das por el Ayuntamiento tras la deci
sión del Ministerio de Educación y 
Cultura culminaron con una carta en
viada por la propia ministra en la que 
se señala que los documentos están a 
disposición del Ayuntamiento en la 
Biblioteca Nacional para cualquier 
consulta.

Por este motivo viene dada la de
cisión de recurrir judicialmente la 
decisión del departamento que dirige 
Esperanza Aguirre, ya que el alcalde 
de Torre de Juan Abad considera que 
el Ministerio no aplicó correctamente 
el derecho de tanteo, puesto que éste 
debe ser ejercido por el Estado “cuan
do los documentos hubieran pasado a 
un particular, para salvaguardar su 
carácter público, pero nunca frente a 
una Administración Local como es el 
Ayuntamiento de Torre de Juan 
Abad”.

Un proyecto cultural basado en 
Quevedo y su obra

El pro
yecto cultu
ral de Torre 
de Juan 
Abad se sus
tenta de un 
pilar muy 
im portante 
como es el 
escritor y su 
estancia du
rante un lar
go período 
de su vida en 
la localidad.
La relación 
de Quevedo 
con los veci
nos de Torre 
fue muy “es
pecial” ya 
que durante
su estancia en la población (1601-1645) mantuvo 
constantes pleitos con éstos para reclamar" tierras y 
censos, primero como “censualista” y posteriormente, 
desde 1621, como “Señor de la Villa”, al hacerse con 
la propiedad directa de los bienes propios y la jurisdic
ción.

El Ayuntamiento compró hace seis años la que 
fuera casa de uno de los más importantes maestros de

la literatura 
mundial, con 
la idea de 
ubicar enella 
la Casa de 
Cultura de la 
localidad y 
que además 
fuese el lugar 
que alberga
se un Museo 
de Quevedo 
-para ello 
cuentan con 
el tintero ori
ginal del es
critor, un si
llón, además 
de numero
sos docu
mentos con 
su firma au

tógrafa-, y de ahí que los responsables municipales 
decidiesen pujar por los documentos sacados a subasta 
pública por la sala madrileña. Igualmente, en la Casa, 
el Ayuntamiento proyectó la creación de un Centro de 
Investigación sobre el escritor, pero, como suele ocu
rrir en muchas ocasiones, las obras de construcción 
llevan algún tiempo paralizadas por falta de ayudas 
oficiales.

CAM PO  DE M O NTIFJ. - Vva. de los Infantes (CR)

Aprobada la cesión del 
edificio de los juzgados 
al Ministerio de Justicia

C.M.
El Ayuntamiento de Villanueva 

de los Infantes aprobó, durante la ce
lebración de una sesión plenaria la 
cesión al Ministerio de Justicia del 
inmueble que ocupan los juzgados, 
situados en la Plaza Mayor, corriendo 
por cuenta del departamento ministe
rial el arreglo, reparación y manteni
miento del edificio que se cede.

Además, el pleno se inició con la 
aceptación de la cesión que hacía la 
Cámara Agraria Local de toda la ma
quinaria y útiles agrícolas que dispo
nía la misma.

Durante la sesión plenaria se dio 
el visto bueno a las bases de la convo
catoria de dos plazas para la Policía 
Local, dos plazas de profesores para 
impantir clases de formación básica 
para la administración pública y artes

gráficas y dos plazas de monitores 
correspondientes al área de Servicios 
Sociales.

Finalmente, se aprobaron dos 
mociones presentadas por el Grupo 
Iniciativa Ciudadana, una sobre soli
citud a la Consejería de Obras Públi
cas para que adopte todas las medidas 
que sean necesarias para evitar el que 
se ocasionen nuevos accidentes en 
dos “puntos negros”, como son los 
cruces de la carretera de La Solana y 
Carrizosa, y ésta con la circunvala
ción de la localidad.

La otra moción de ICI giraba en 
tomo a la asunción por el pleno, de 
competencias que habían sido dele
gadas en la Comisión de Gobierno, 
tema que fue aprobado con la absten
ción de PSOE e IU, y con los votos 
favorables del propio ICI y PP.

COMARCA DE CALATRAVA

Presentada la programación de Ferias de 
Almagro

El alcalde de Almagro, Antonio García Rivero, acompañado de los conce
jales de Deportes, Turismo y Festejos, presentó en una rueda de prensa el 
programa de Ferias y Fiestas de la localidad, que se desarrollarán desde el 
próximo día 17 al 25 de agosto. Como novedades más destacadas figuran la 
celebración de un concierto de música pop a cargo del grupo “Amistades 
Peligrosas” (aunque éstos actuaron el pasado viernes) y la recuperación de la 
Cena de Gala, que ofrecerá el Ayuntamiento el viernes día 23 en el Parador de 
Turismo. En cuanto a los carteles de la Feria taurina, reseñar que el día 24 
torearán Pepín Liria, Luis Francisco Esplá y Raúl Gracia “El Tato”, mientras 
que al día siguiente lo harán Enrique Ponce, Joselito y Rivera Ordóñez.

Pozuelo celebró la XII Edición de la Semana 
Cultural

Desde el pasado día 4 y hasta el 11 de agosto se ha venido desarrollando en 
esta localidad la XII Edición de la Semana Cultural en honor al Santísimo Cristo 
de la Misericordia, en la que las actividades culturales, lúdicas, deportivas, 
gastronómicas y religiosas han sido las protagonistas. De entre estos actos, 
destacar la puesta en escena a cargo del grupo de teatro local “El Lagar” de la 
obra de los Hermanos Álvarez Quintero “Andalucía y olé”; la comida de 
fraternidad organizada por el Ayuntamiento a los representantes de la Tercera 
Edad o la actuación del grupo local de música folk “Juncarejo”. El programa 
cultural ha sido elaborado por la Comisión de Festejos y la Concejalía de Cultura 
y Deportes del Ayuntamiento de Pozuelo.

El Certamen de Pintura de Miguelturra 
reforzado con un premio de la Diputación

Los premios Carta Puebla de pintura, que anualmente convoca y otorga el 
Ayuntamiento, se han visto reforzados para esta edición, al conceder la 
Diputación un premio especial de carácter provincial, que estará dotado con 
300.000 pesetas.
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COMARCAS
ALMANSA (AB)

Entregados los diplomas 
del curso de voluntarios 
forestales

TODAVÍA SE CONSIDERA UN SECTOR CLAVE EN LA ECONOMIA 
ALM ANSEÑA

Grave descenso en las exportaciones 
de calzado animó a todos los premiados a preser

var el medio ambiente, ya que “es un 
tema que enseguida cae en el olvido”, 
añadiendo que “lo de dejarlo en con
diciones a las generaciones futuras no 
debe quedarse en una frase bonita”. 
Iguálente, agradeció la participación 
en el curso de miembros de Protec
ción Civil y la Asociación para la 
Prevención de Incendios Forestales 
de Almansa y su Comarca 
(APIFAYC).

Tras la entrega de los 44 diplo
mas, el director de Bancaja hizo en
trega al Ayuntamiento de un botiquín 
completo, así como botiquines de pri
meros auxilios.

Los pasados días tuvo lugar el 
acto de entrega de Diplomas del curso 
de voluntarios forestales, realizado 
con el patrocinio de Bancaja y la cola
boración del Ayuntamiento.

José Miguel Simón Server, direc
tor de Bancaja en Almansa, fue el 
primero en tomar la palabra, para agra
decer la participación en este curso de 
voluntarios forestales, enmarcado 
dentro de las obras sociales que patro
cina la entidad bancaria.

En el acto, también intervino el 
concejal de Hacienda, Femando de 
Pablo, quien tras excusar la no pre
sencia del alcalde, Antonio Callado,

P.MJALMANSA
Uno de los sectores punteros y 

característicos de Almansa como es el 
del calzado viene sufriendo un grave 
e importante descenso en sus exporta
ciones, lo que repercute negativamente 
en el desarrollo económico de la ciu
dad.

Se da como causa principal del 
mismo el bajón del consumo interno a 
nivel internacional. Por contra, ha 
habido un incremento de las importa
ciones de calzado, hasta el pasado 
mes de abril, cifrado en tomo al 10,3 
por ciento.

El descenso de las exportaciones, 
por lo que a empresas almanseñas se 
refiere, se sitúa en tomo al 9 por 
ciento.

Según Rafael Calvo, presidente 
de la Federación de Industriales del 
Calzado Español (FICE), el consumo 
interno baja en nuestro país, y en los 
países a los cuales vendemos zapatos. 
Un descenso importante en cuanto a

TV Almansa ya es legal a todos los 
efectos

ventas se ha producido en Estados 
Unidos, situándose en el polo opuesto 
Alemania, ya que en ese país se ha 
producido una subida en cuanto a la 
venta de calzado.

Lo más preocupante es el aumen
to del precio por par. Habrá que espe

rar la evolución de los próximos me
ses y ver si se trata sólo de un proble
ma coyuntural.

Además, habrá que analizar la 
repercusión favorable o no, para el 
sector, de las medidas económicas 
tomadas por el Gobierno central.

gar a todos los almanseños.
Éstos agradecieron al Ayunta

miento y a los grupos políticos su 
apoyo, ante la demanda que puso en 
su día el Gobierno Civil, a través de un 
abogado del Estado.

Este medio de-comunicación 
cuenta con más de 500 abonados y 
tiene previsto aumentar la producción 
propia a partir de septiembre, con 
nuevos programas.

TV Almansa ofrece 20 canales de 
televisión, y en la nueva temporada de 
fútbol, tiene previsto ofrecer un gran 
programa de retransmisiones, aparte 
de seguir el deporte local.

Tras abandonar el Gobierno Civil 
de Albacete, en la demanda inter
puesta contra la licencia de emisión 
contra TV Almansa y contra el que la 
concedió -el Ayuntamiento de Ai- 
mansa-, se da vía libre a este medio de 
comunicación, según escrito del 15 
de julio del Tribunal Superior de 
Castilla-La Mancha (Sala 10 de lo 
contencioso-administrativo).

Los responsables del TV Alman
sa mostraron en rueda de prensa su 
satisfacción, afirmando que a partir 
de ahora TV Almansa pondrá todo su 
esfuerzo en que la emisión pueda lie-

ÍU denuncia el retraso en las obras del tercer instituto
obras del tercer centro de ESO en la 
ciudad, y la inmediata realización de 
las obras.

En opinión de Izquierda Unida, 
este retraso puede hacer que la apli
cación correcta de la LOGSE en Al
mansa sufra un retraso. Valmorisco, 
según se recoge en el texto de la

moción, afirma que uno de los pro
blemas que más inquietan en estos 
momentos a los componentes de la 
comunidad escolar de la ciudad es la 
construcción del tercer centro de 
Enseñanza Secundaria, próximo al 
Colegio Público “Príncipe de 
Asturias”.

La portavoz del Grupo Munici
pal de IU en el Ayuntamiento, Car
men Valmorismo, ha presentado una 
moción al Pleno para que éste se 
dirija a la ministra de Educación y 
C iencia, Esperanza A guirre, 
urgiéndola para que adjudique las

Una ciudad de futuro en ?l centro Mancha.

Un nudo de comunicaciones para toda España.

Con una interesante oferta de suelo industrial barato y  totalmente equipado 

Con un amplio abanico dé servicios y  facilidades a las empresas.

FONDO SOCIAL 
EUROPEO
PROGRAMA 

EMPLEO-ADART
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COMARCAS
HELLIN (AB)

PESE AL DEFICIT DE ESTA EDICIÓN DE CASI DOS MILLONES Y MEDIO DE 
PESETAS

Satisfacción en el equipo de 
Gobierno por el desarrollo de la
Feria

C.M.
En una rueda de prensa ofrecida 

por el equipo de Gobierno en el Ayun
tamiento de Hellín, con el alcalde, 
Francisco Vicente Sarabia a la cabe
za, realizaron un balance práctica
mente definitivo de los gastos oca
sionados en la Feria de la ciudad, a la 
vez que realizaron una valoración 
personal sobre la edición de este 
año.

El responsable de Festejos en el 
Ayuntamiento hellinero, Roque 
García, afirmó que “esta feria la po
demos denominar como de la parti
cipación mayoritaria, ya que ha sido 
mucho el público que ha asistido a 
los actos programados”.

García, dio a conocer los datos de > 
los asistentes, sobre todo a las grandes 
atracciones -caso del concierto de Ale
jandro Sanz y al de Camela-, En el 
primer caso, el concejal de Festejos 
señaló que habían asistido alrededor 
de 2.500 personas, mientras que el 
concierto ofrecido por el grupo Came
la congregó a más de 5.800 personas 
en la Plaza de Toros, recinto en el que 
se celebró el evento.

Roque García calificó igualmen
te “de gran éxito” tanto las activida
des destinadas a los más pequeños, 
como el denominado “tren cangu
ro”, con una media de participación 
muy alta en sus distintos talleres de 
participación y aprendizaje, así como 
la asistencia al recinto del “Espacio 
abierto”, que cada día acogió a más 
de mil personas.

Sobre el presupuesto confeccio
nado para la edición de este año, el 
responsable del área de Festejos se
ñaló que “las cifras que vamos a 
ofrecer pueden variar muy poco, el 
avance realizado y que tal vez puede 
quedar como el definitivo es que la 
Feria de este año ha costado sola
mente a las arcas municipales 
2.473.835 pesetas”.

El total de ingresos se situó en

algo más de 11.600.000 pesetas. 
García señaló que un empuje muy 
importante en este capítulo se pro
dujo con la actuación de Camela, 
que unida a la de Alejandro Sanz 
posibilitó una recaudación total de 
5.861.900 pesetas. En este capítulo 
tam bién hay que destacar los
5.700.000 pesetas del convenio fir
mado con los feriantes y alrededor 
de 50.000 pesetas procedentes de 
ingresos varios.

Por lo que se refiere al capítulo 
de gastos, el más elevado se produjo 
con la contratación de Alejandro 
Sanz, que costó casi cinco millones 
de pesetas, que sumados a poco me
nos de dos millones de Camela, hi
cieron que el gasto por las actuacio
nes de la Plaza de Toros alcanzase 
los 6.600.000 pesetas. Algo más de
1.800.000 costó la cabalgata de Fe
ria y una cantidad de poco más de un 
millón y medio costó al Ayuntamien
to el alumbrado extraordinario (con 
enganche y consumo). Las actuacio
nes del denominado “Espacio Abier
to” costaron poco más de 1.300.000 
pesetas, que junto con el resto de 
partidas, como la destinada al casti
llo de fuegos artificiales, la empresa 
de seguridad y azafatas, las activida
des infantiles o los carteles y progra
mas, hicieron que el gasto total se 
elevara por encima de los 14 millo
nes de pesetas.

Roque García, finalizó su inter
vención dando las gracias a las asocia
ciones de vecinos y otros colectivos 
que han tomado parte en la organiza
ción, resaltando el “Día del Vecino” y 
la actividad llevada a cabo por la Her
mandad de la Virgen del Dolor.

Por su parte, el alcalde de Hellín, 
Francisco Vicente Sarabia, indicó 
que había que sentirse satisfecho por 
los resultados producidos en los días 
de ferias, “sin apenas incidentes”. 
Sarabia destacó el llamado “Espacio 
abierto”, en el que los mayores pu-

Francisco Vicente Sarabia, alcalde 
de Hellín.

dieron presenciar actuaciones de j 
folklore y costumbres de otros luga
res. Asimismo, y resaltando los re
sultados económicos, Francisco Vi
cente Sarabia afirmó que, pese a exis
tir satisfacción por “el poco gasto 
que ha tenido esta feria, ésto para 
nosotros -continuó el alcalde- debe 
ser lo de menos, porque las fiestas 
son para el pueblo y no se debe de 
escatimar, si se gestiona bien, como 
se ha hecho”.

El alcalde también se refirió al 
referéndum municipal que se llevará 
a cabo para determinar las fechas de 
la próxima edición de esta Feria, 
señalando que ya se había solicitado 
al Ministerio fecha para la celebra
ción del mismo. Sarabia señaló que 
“en estos momentos no sabemos en 
qué fecha será la Feria de 1997 y 
hasta no saberla no podremos hacer 
nada”. Una vez conocida la misma, y 
si luego “tenemos poco tiempo para 
programarla, lo haremos como se ha 
hecho con ésta, que en poco tiempo 
se han realizado cosas importantes y 
sin muchos gastos, siendo un ejem
plo a seguir”.

T E L M A N S A
Automoción y Montajes de Aire Acondicionado 

Servicio de Grúa y Plataforma permanente

ELECTRICIDAD DEL AUTOMOVIL Y MECÁNICA

Ctra. Argamasilla, Km. 1 Telf.: (926) 51 31 00 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

Discrepancias entre los 
grupos municipales por 
el programa que lleva la 
cultura a las pedanías

A.L.A7HELLÍN
Recientemente se ha desatado la 

polémica entre los grupos municipa
les de PSOE e IU, por un lado, y PP 
por otro, por iniciarse el programa de 
actividades culturales en las pedanías. 
El Partido Popular cree que deben 
llevarse los actos culturales a las 
pedanías, “pero lo que no puede con
sentirse es que se aprovechen estos 
actos para dar mítines políticos”.

Al concej al de Pedanías del Ayun
tamiento hellinero, el socialista Ro
que García, según sus propias pala
bras le cuesta “entender que el Partido 
Popular, en general, sin decir que per
sonas u órganos han llegado a las 
conclusiones dictadas”. Igualmente 
afirmó que el equipo de Gobierno 
“entiende que llevar la cultura a ba
rrios y pedanías no debe molestar a la 
oposición, sino todo lo contrario, ale
grarse de que sea la primera vez que 
esto ocurre”. “Todos sabemos que las 
personas que afortunadamente tienen 
mayor poder adquisitivo y mayor cul
tura -afirmó el mencionado concejal- 
, son capaces de desplazarse para asis
tir a cualquier representación cultu
ral, pero existen otras que aún gustan
do de disfrutar de estos actos, no tie
nen los medios suficientes para poder 
hacerlo”.

García añadió que “este grupo de 
Gobierno se siente satisfecho de ha
ber comenzado este proyecto, que por 
otra parte encontró una gran acogida

Roque García, concejal de Pedanías 
del Ayuntamiento hellinero.

entre los habitantes de Cañada de Agrá. 
Esto es suficiente, pese a sus críticas, 
para sentirnos satisfechos de la activi
dad y esperamos la misma respuesta 
de otras pedanías y barrios”. El res
ponsable de Pedanías, que a su vez 
también lo es de Festejos, finalizó 
señalando que “hay que aclarar que 
nuestro alcalde no hace actos 
electoralistas, como dice, no sabemos 
quien, sino que al sentirse muy unido 
a su gente, le gusta compartir con 
ellos y en ningún momento hizo cam
paña, habló en representación del 
Ayuntamiento como alcalde de to
dos”.

Forjas y 
Estructuras 
Metálicas

R A P I D E Z  D E  
E J E C U C I Ó N

CENTRAL: Ctra. Argamasilla Km. 1.300 
Telfs.: (926) 51 41 62 - 51 41 66 

Fax: (926) 51 41 62 
TOMELLOSO (Ciudad Real)
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La recién acabada canaliza
ción de las aguas es un ejemplo de 
esto, con lo que se han 
conseguido unas condi
ciones óptimas para este m
pueblo. El resto de ser- jr ’Q
vicios, tales como el |¡M
alumbrado y la red eléc- i
trica están perfectamen- ;|K
te cubiertos.

ciones deportivas.

JOSÉ GARCÍA GONZÁLEZ, 
ALCALDE DE YESTE

“QUEREMOS HACER UN 
CENTRO CULTURALEN 

EL CASTILLO”
José García González fue el 

alcalde elegido por el pueblo de 
Yeste en las últimas elecciones 
municipales celebradas en 1995. 
El pleno del Ayuntamiento está 
compuesto por 5 concejales del 
PSOE y 4 del PP.Con un número 
de habitantes que ronda los 4800 
y cerca de 100 millones como 
presupuesto, Yeste se asienta en 
la Sierra de Segura y es uno de los 
pueblos mayores de esta comar
ca.

Las últimas inversiones reali
zadas por el consistorio han ido 
dirigidas principalmente a infra
estructuras, sobre todo para com
pletarlas y así finalizar este aspee-

Entre las previsiones que con
firmó el primer edil, está el plan
teamiento de una nueva carretera 
en dirección a la Sierra de Cazorla 
además de la replantación de la 
parte de monte quemada, una su
perficie cercana a las 4000 hectá
reas, que ha supuesto unas perdi
das importantes para el turismo 
rural y para la serrería, aunque es 
cierto que un espacio natural como 
el perdido será difícil de recupe
rar.

En cuanto a infraestructuras 
para cultura y deporte, en Y este se 
echa de menos una casa de la 
cultura que en breve tratará de 
abrirse mediante la reconstruc
ción y habilitación del castillo para 
crear un verdadero centro cultu
ral. Además dentro del equipo de 
gobierno existe también la pre
tensión de crear una escuela de 
oficios para evitar el paro entre la 
juventud y poder desarrollar así 
esta localidad hacia otros 
ámbitos.Uno de los sectores que 
más tirón están teniendo en Yeste 
es el del turismo. Es por esto que 
hay dos campings, uno privado y 
otro público, a los cuales acude 
gente principalmente de la comu
nidad murciana y valenciana.

En Yeste se echa de menos un 
interés turístico mayor de visitan
tes castellano-manchegos que no 
paran mucho por estas tierras de
bido al escaso interés turístico, 
que demuestra nuestra comuni
dad por esta zona. En cuanto al 
ámbito social, Yeste cuenta con 
una residencia para la tercera edad, 
una biblioteca pública e instala-

AYNA - BOGARRA - YESTE

En este tercer capítulo dedicado a la Sierra del Segura nos centramos en los municipios de 
Bogarra, Yeste y Ayna. Los dos primeros gobernados con mayorías socialistas y el segundo del 
PP desde mayo del pasado año. El Alcalde de Bogarra es José Sánchez; el de Yeste José García 
y el de Ayna Dativo Martínez.

Ayna, también llamada la “Sui
za manchega”, aparece en lo alto de 
un balcón natural de la roca sobre el 
bello río Mundo.

Su peculiar forma de aprovechar 
el agua, así como su bien cuidada 
huerta y sus sorprendentes rincones, 
han convertido a Ayna en una ade
lantada en lo que a turismo se refie
re. El sabor antiguo y las comodida
des modernas se dan aquí la mano en 
perfecta armonía.

Este es un pueblo con una estéti
ca especial. Y basta introducirse por

su calle principal para darse cuenta 
de ello.

Sus callejas estrechas y de claro 
sabor morisco se abren hacia el río 
Mundo que baña sus pies, como lar
gos ventanales. Son callejas pensa
das para su utilización de antiguo, 
para acercar la rica y bien cuidada 
huerta a la población. Son callejas 
con escalones amplios y de poca 
alzada, con curvas y recovecos que 
sorprenden a quien, con mirada atenta 
y abierta a toda sugerencia, se adentra 
en ella.

La calle principal, que va cam
biando de nombre según el tramo, 
forma la columna vertebral de la 
población, y en tomo a ella se con
centra la vida de esta villa serrana. 
Aquí dan los bares, los asadores, los 
comercios y, como no,,el Ayunta
miento, en cuya fachada se muestra 
una solemne placa en la que se avisa 
de que Ayna fue galardonada con el 
Primer Premio de Embellecimiento 
de Pueblos en el año 1964; la Iglesia 
parroquial de Nuestra Señora de lo 
Alto, ubicada en la zona conocida

COMARCA DE LA 
SIERRA DEL SEGURA (III)

JOSÉ SANCHEZ PINEDO, 
ALCALDE DE BOGARRA

"HAY QUE 
FOMENTAR MÁS EL 
TURISMO RURAL"
En la actualidad, el pueblo de 

Bogarra cuenta en la actualidad 
con cerca de 1500 habitantes. Se

gún declaraba a Cuadernos el alcalde, 
el socialista José Sánchez Pinedo, el 
principal problema de esta población 
es actualmente el paro que afecta a 
cerca de 300 personas de este munici
pio. Además, un problema tan 
acuciante como este se ceba princi
palmente en la juventud.

La causa de todo esto puede estar 
en la escasa iniciativa empresarial 
existente en Bogarra junto a la esca
sez de inversiones de otras zonas que 
recaigan en este pueblo.

A todo esto ayuda la lejanía de 
Bogarra de Albacete junto a la mal 
estado de las carreteras. Sánchez 
Pinedo cree que una solución a este 
problema sería la realización de cur
sos de formación para los jóvenes de 
la localidad y así no se quedaran ins
talados en tan solo una actividad.

Este último punto será uno de los 
principales que intentará solucio-nar 
el ayuntamiento para que la iniciativa 
empresarial comience a llegar pronto 
a Bogarra.

Todo esto motiva un fenómeno

tan dañino como la emigración que 
obliga a que buena parte de la pobla
ción haya tenido que salir en busca de 
trabajo hacia otras zonas.

Pero es que además Bogarra se 
asienta en un terreno sumamente que
brado lo que es un verdadero proble
ma para el desarrollo de actividades 
agrícolas o ganaderas con lo cual el 
futuro de este municipio está muy 
difícil.Pese a todo esto, el consistorio 
no ha dejado de invertir para dotar a la 
población de unas buenas infraestruc
turas y servicios.

Así, en los dos últimos años se ha 
invertido un total de 20 millones en 
servicios como el alcantarillado, pero 
no se ha logrado cubrir todas las ex
pectativas previstas.

La mayoría de las calles de Boga
rra están asfaltadas, pero a algunas de 
ellas habría que hacerles retoques, 
según afirmaba el primer edil de la 
localidad. El estado del alumbrado 
municipal también es deficiente y 
debería de mejorarse.

El abastecimiento de agua pota

ble es bastante aceptable, 
si bien, algunas de las 
pedanías dependientes de 
Bogarra, se han visto obli
gadas a abastecerse con 
camiones cisternas.

En cuanto a los as
pectos socioculturales,
Bogarra cuenta con un centro cultural 
y otro social además de un Hogar del 
Pensionista y de un Hogar de la mujer 
donde realizan cursillos de distinto 
tipo.

En Bogarra se encuentra una Es
cuela de Primaria a la que acuden 
alumnos de aldeas cercanas. Las ins
talaciones en general son aceptables, 
pero se nota la necesidad de algunos 
arreglos, como el caso del patio de 
dicha escuela. Los estudios de secun
daria deben cursarse fuera de la loca
lidad en sitios como Alcaraz, Elche o 
Albacete.

En cuanto a los aspectos sanita
rios, Bogarra cuenta con un centro de 
salud que de momento cubre las ex
pectativas de la población pero que,

según declaró el alcalde, debe ser 
mucho más potenciado. Este cen
tro cuenta en plantilla con dos 
médicos titulares más uno de guar
dia y un ATS.

Pero para el alcalde lo que 
más posibilidades de futuro ofre
ce es el turismo rural, que en 
Bogarra contaría con parajes 
prácticamente vírgenes aún.El 
consistorio quiere hacer cabañas 
de montaña además de habilitar 
zonas de acampada dónde pu
diese venir un turismo que has-ta 
ahora no ha aparecido y por el 
cual el alcalde estaría dispuesto 
a realizar fuertes inversiones, de
bido a la ilusión que tiene en 
proyectos como este.
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REPORTAJE
como el Postigo, cuya construcción 
se fecha en el siglo XVII, aunque 
gran parte de la misma es de época 
posterior. También hay que destacar 
su “curiosa” Plaza Mayor, cuyo late
ral posee gradas desde las que con
templar lo que acontece en su centro. 
Abajo, ya en el fondo de la plaza, hay 
una fuente de caño en cuyo frontón 
se han representado las pinturas ru
pestres de la Cueva del Niño..

Bogarra se halla enclavada en 
unos parajes naturales de singular 
belleza, dominada por la imponente 
mole rocosa del Padrastro.

Su vega, llena de frutales, y sus 
calles, antiguas y empinadas, con
servan el carácter serrano de estas 
tierras e invitan a adentrarse por ellas 
en un sosegado paseo.

Las calles de Bogarra, estrechas 
y empinadas, conservan aún cierto 
regusto antiguo.

En una de ellas, en la de la Cíta
ra, se ubica el templo parroquial de 
Nuestra Señora de la Asunción. Es 
este un ediificio barroco del siglo 
XVIII cuya torre se une al cuerpo 
principal mediante un arco. De las 
tres naves que la componen, la cen
tral es la que posee mayor altura.

Los alrededores de la población 
ofrecen un amplio abanico de posi
bilidades paisajísticas, históricas y 
deportivas.

La atalaya de Haches, almohade 
de cuatro plantas y fechada en el 
siglo XIII, conserva aún parte de su 
encanto. En sus inmediaciones fue 
donde se realizó el hallazgo de la 
Esfinge de las Haches, que hoy se

muestra en el Museo de Albacete, en 
la capital.

Junto a la población, y dominán
dola desde las alturas, se eleva el 
cerro del Picayo, imponente mole 
rocosa que parece asomarse a todas 
y cada una de las casas de la pobla
ción. Desde su cima, al sur de la 
villa, se practican deportes como el 
parapente o el ala delta.

El agua, que canalizada por el río 
Bogarra besa los pies de la pobla
ción, es la razón de ser de uno de los 
parajes más bellos de cuantos posee 
el término municipal. Se trata del 
lugar conocido como Batán de 
Bogarra. Dotado de infraestructura 
suficiente para su disfrute, el Batán 
es una especie de monumento a lo 
que da vida a la Sierra, al agua. Es 
esta la que hace que las rocas se 
cubran con un verde y acolchado 
manto mientras entona una intermi
nable sinfonía vital que parece fun
dirse por los alrededores cubiertos 
de imponentes masas boscosas.

En la zona más occidental del 
territorio, y fronteriza con la andalu
za provincia de Jaén, la población de 
Yeste es la primera en recibir las 
aguas del río Segura.

La importancia que esta villa po
seyó antaño, como frontera con el 
reino de Granada, queda patente en 
un sorprendente y bien conservado . 
legado monumental.

De todos ellos destacan, como 
puntos de referencia obligada, el ro
busto y bien conservado castillo (ver 
fotografía central) y la iglesia 
parroquial de la Asunción.

El castillo se halla sobre un 
cerrete en el centro de la población, 
y su construcción parece remontarse 
al siglo XIII.

Posteriormente ha sufrido diver
sas modificaciones que han termina
do por darlo el aspecto que actual
mente se puede contemplar.

Pese a su antigüedad es, segura
mente, el mejor conservado de cuan
tos aún perduran en la Sierra del 
Segura.

Es destacable también en este 
castillo su patio interior, irregular y 
con doble galería corrida.

La iglesia de la Asunción es el 
otro hito fundamental del legado mo
numental de la vila, no en vano ha 
sido declarada Bien de Interés Cul
tural.

Se trata de un templo del siglo 
XVI en el que se conjuntan los esti
los arquitectónicos gótico y 
renacentista. De cada uno de ellos 
destacan las portadas. La del edifi
cio primitivo está levantada en la 
línea del estilo Reyes Católicos, 
mientras que la correspondiente a la 
nave renacentista pertenece a las del 
tipo Vandelvira.

Además de estos dos monumen
tos fundamentales, por el casco ur
bano de Yeste se dispersan otros 
como la ermita de Santiago, del siglo 
XVI, la capilla privada de D. Martín 
Pérez de Ayala, obispo que fuera de 
Cartagena y arzobispo de Valencia, 
el oratorio público dedicado a la Vir
gen del Tránsito, y el edificio del 
Ayuntamiento, de factura renacen
tista.

Las calles de la Cava y Guerreros 
son de paseo ineludible, pues mien
tras en la primera se localiza la renom
brada Casa del Vicario, en la otra, se 
encuentran algunas casas que conser

van su original estructura señorial, con 
patios adintelados. Los alrededores, < >fre- 
cen también buenos lugares de visita, 
como el Pantano de la Fuensanta, o el 
Balneario de los Baños de Tus.

POBLACIÓN HABITANTES PRESUPUESTO CORPORACIÓN
PSOE PP IU OTROS

Ayna 1.193 100 4 5
Bogarra 1.500 105 4 3 2
Elche de la Sierra 3.746 160 7 3 1
Férez 883 3 3 1
Letur 1.449 80 6 2 1
Liétor 1.922 4 3 2
Molinicos 1.686 120 6 3
Nerpio 2.062 200 6 3 2
Paterna 
de la Madera 678 30 4 1 2
Riópar 1.369 120 4 5
Socovos 2.126 154 5 3 3
Yeste 5.025 100 6 5

p i i  |  5 3 í ?
1  - 1 1
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En las fotografías, y  de arriba a abajo, Hogar del Pensionista de Bogarra, vista 
general de la localidad de Ayna y  Consultorio Local de esta misma población 
serrana.

propiciar la construcción , lÉÉIi
de campings y albergues
para turi stas. Jjl¡| *

Ante este deseo, el 
consistorio se ha acogi- 
do al programa LEA- 
DER de la Unión Europea para 
fomentar un sector como este que 
tendría un futuro excepcional de
bido a las condiciones que rodean a 
Ayna

También se quieren apro-vechar 
las aportaciones del programa LEA
DER para mejorar las comunicacio
nes y así propiciar, más si cabe, unh 
mejor conexión entre el municipio 
y el resto de pedanías que dependen 
de él.

das las pedanías. Todo esto lleva a 
que algunas de ellas tengan que 
sufrir una serie de insuficiencias 
que el Ayuntamiento trata de solu
cionar con parte del presupuesto.

La principal actividad de Ayna 
es el turismo, aunque según Dátivo 
Martínez, no existen las suficientes 
infraestructuras para que se pueda 
producir el desarrollo de un sector 
como el turístico, tan necesitado de 
inversiones la mayoría de las veces 
de capitales del extérior.

La ubicación de Ayna, cercana 
al pico de el Molar podría convertir 
esa localidad en un foco de turismo 
rural que con unas inversiones en 
turismo bien gestionadas, podrían

La localidad de Ayna cuenta en 
la actualidad con cerca de 1000 ha
bitantes. El Ayuntamiento está go
bernado por el popular Dátivo 
Martínez Rodríguez y cuenta con 5 
concejales del PP y 4 del PSOE que 
componen el pleno del consistorio.

El presupuesto del Ayuntamien
to, cercano a los 100 millones de 
pesetas, se reparte principalmente 
en cubrir la mayoría de los servicios 
básicos (tales como el alcantarilla
do, alumbrado...) tanto en Ayna 
como en las diferentes pedanías que 
dependen de este municipio.

Pese a ese montante moneta
rio, es difícil conseguir la misma 
calidad de servicios básicos en to

Ayna no cuenta con un cen
tro de salud que cubra las nece
sidades tanto de su población 
como de las otras personas que 
dependen de esta localidad. Es 
uno de los puntos sobre los que 
el alcalde quiere hacer más fuer
za para que se logre en un futu
ro próximo para así poder dotar 
de las mejes infraestructuras a 
su pueblo.

DATIVO MARTÍNEZ 
RODRÍGUEZ, 

ALCALDE DE AYNA

“AUN SON 
ESCASOS LOS 
SERVICIOS DE 

ALGUNAS 
PEDANÍAS”
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Promoción
económica

Sede del Consorcio 006 de Ciudad Real.

El relanzamiento de 
la economía provincial
Para la comarca de Tomelloso se contemplan 27 millones de 
pesetas para el plan de empleo.

G.P.D.
La Diputación de Ciudad Real está ha

ciendo un esfuerzo inversor en la promoción 
económica de la provincia, utilizando para 
ello diversos recursos como son la creación de 
un plan de empleo, la promoción de la indus
tria agroalimentaria, la investigación agrope
cuaria y la gestión de un pabellón de ferias, 
congresos y exposiciones.

Con el objetivo de fomentar el desarrollo 
del tejido industrial y económico de la provin
cia, la Diputación de Ciudad Real ejerce a 
través del Patronato de Intereses Provinciales 
(PIP) una serie de acciones proyectando mi
siones empresariales y ferias comerciales, 
participando en certámenes nacionales e inter
nacionales. En este aspecto, las previsiones 
para el presente año se encaminan a la organi
zación en el Pabellón Ferial de Ciudad Real de 
las Ferias “Fercatur”, celebrada en el mes de 
junio con gran éxito, y “Exposer”, que se 
prepara para el mes de octubre. El presupuesto 
para la organización de estas dos ferias ronda 
los 40 millones.

Misiones comerciales

Asimismo se proyectan 18 misiones co- 
merciales, presentaciones y acciones 
promocionales, en las que se incluyen la pre
sencia ciudarrealeña en ferias tanto nacionales 
como internacionesles en lugares como 
Dusseldorf (Alemania), Colonia (Alemania), 
Frankfurt (Alemania), Colombia y Ecuador; 
participación en la feria IWA de Nuremberg 
(Alemania); en Viena (Austria), Dubai 
(Emiratos Árabes Unidos), Madrid, en la Feria 
Interselección de París, enla Feria Saudí 
Fumiture (Arabia Saudita); en Agrimaroc de

Casablanca (Marruecos), en la Feria Big Five 
Show (Emiratos Árabes Unidos) e Imega de 
Munich (Alemania). Igualmente se prevé en el 
mes de septiembre una misión comercial a Lon
dres. Posteriormente, en octubre, la promoción 
comercial se hará en los Emiratos Árabes Uni
dos de Dubai y Abu Dhabi, así como en 
Johannesburgo (Sudáfrica) y en la Feria Mebel 
de Moscú, para terminar con una misión comer
cial a Tel-Aviv /Israel) en noviembre. La finan
ciación prevista para estos proyectos es de 60 
millones de pesétas.

Mejora agropecuaria

La Diputación Provincial lleva a cabo tam
bién programas dirigidos a la mejora agropecua
ria, utilizandó en este caso sus instalaciones de 
las fincas Gáliana y La Poblachuela en la repro
ducción de la perdiz roja, la obtención de ganado 
ovino y bovino autóctono y la reforestación y 
cultivo de plantas autóctonas.

Por otro lado, la Diputación ha puesto en 
marcha un plan de empleo provincial teniendo 
en cuenta los desequilibrios laborales en los 
municipios, donde a causa de la sequía se han 
visto disminuidos los jornales agrícolas. Se han 
destinado 400 millones, haciendo una distribu
ción con criterios objetivos en cuanto a número 
de población y número de parados, intentando 
fomentar el empleo joven (un 30%) y de forma 
que los Ayuntamientos puedan dedicar otro 30% 
de las cantidades que se les asigna a materiales 
y alquiler de maquinaria, de forma que la ayuda 
de la Diputación cubra tanto el salario como la 
seguridad social.

Para la comarca de Tomelloso el plan 
de empleo queda distribuido de la siguien
te forma:

DIPUTACION 
CIUDAD REAL

Municipios Población Parados Pesetas

ARGAMASILLA 6.667 335 5.694.919

RUEDERA 619 27 1.072.237

SOCUÉLLAMOS 11.583 532 5.826.501

TOMELLOSO 29.322 1.368 14.852.392

TOTAL 48.191 2.262 27.446.049
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T TCINIO M O R EN O , V IC EPR ESID EN TE 1° DF. T.A 
DIPUTACIÓN d e  c i u d a d  r f .a i  .

Ramón Fernández del Burgo, presidente del Consorcio 006.

“Ciudad Real representa 
un potencial económico 

importante”
G.P.D.

Licinio Moreno, vicepresidente Io de la Di
putación, tiene a su cargo el Área de Personal, 
Régimen <interior y Promoción Provincial, ade
más de las presidencias delegadas del Patronato 
Universitario y de la Escuela de Relaciones 
Laborales. Ejerce de portavoz de su grupo polí
tico.

-Vd. lleva un área en la que se encuadran 
actividades de interés para la provincia, como es 
la promoción industrial y económica. ¿Qué ob
jetivos se quieren llevar a cabo desde la Diputa
ción Provincial en este aspecto?

“Es evidente que Ciudad Real, capital y 
provincia, representa en estos momentos un 
potencial económico importante y que, de cara 
al futuro, requiere esfuerzos considerables por 
parte de las instituciones para no defraudar a los 
ciudarrealeños. Hay empresas instaladas o con 
intención de hacerlo en nuestras tierra y pueden 
estar seguras de que recibirán todo el apoyo que 
sea necesario desde la Diputación Provincial. 
Buena prueba de ello pudiera ser el trato que 
Elcogás está recibiendo y que redundará en 
beneficio e toda la Comarca.

Igual se procederá en el aspecto turístico y 
de aprovechamiento de los recursos propios de 
nuestros campos. Y en cualquier otro sector, 
aprovechando las posibilidades que nos brinda 
el AVE para darnos a conocer y hacer interesan
te la circunstancia de la proximidad que nos 
brinda con la capital de España.”

-¿Qué acciones se han previsto para darle al 
Pabellón Ferial de Ciudad Real un contenido 
específico y que estas instalaciones lleguen a 
todos los ciudadanos, y por lo tanto sean de 
rentabilidad para la provincia?

“El pabellón es una instalación con un por
venir extraordinario, que estaba infrautilizado y 
resultaba ser el gran desconocido, incluso para 
los mismos habitantes de Ciudad Real capital. 
Nos hemos propuesto darlo a conocer y ya 
comenzamos a ver los primeros frutos. Son 
varias las ferias que se han celebrado en él y

tenemos peticiones para congresos, incluso 
nacionales. Tenemos la satisfacción de que, 
una vez conocido, se ‘vende’ solo, porque no 
es fácil encontrar instalaciones parecidas. Hoy 
ya es una realidad que nos permite sentimos 
orgullosos de su existencia”.

-Dentro de sus competencias más directi
vas se sitúan todos los temas relacionados con 
el personal de la Diputación. ¿Qué espíritu ha 
querido infundir la nueva Corporación Pro
vincial en sus relaciones con los funcionarios?

“Devolver a la Diputación la normalidad 
que estaba exigiendo a gritos. Hemos intenta
do racionalizar el organigrama existente; des
cribir uno por uno los puestos de trabajo y 
valorarlos en consonancia con el resto de 
Diputaciones de la región. Nuestro deseo es 
acercar el político al trabajador y mantener 
excelentes relaciones con sus representantes 
sindicales como viene sucediendo hasta el 
momento.”.

-Como portavoz del equipo de Gobierno, 
¿considera fluidas las relaciones con el equipo 
de la oposición?

“Excelentes. Aprendí demasiado bien du
rante la legislatura anterior que la oposición 
no es nada a despreciar, sino pieza indispensa
ble para un buen gobierno y que la oposición 
desempeña su papel”.

-Vd. lleva también la presidencia delega
da de los Patronatos de la Escuela de Relacio
nes Laborales y Universitario. ¿Supondrá esto 
algún cambio de línea de trabajo en ambos 
patronatos?

“Ninguno. Siempre a disposición de la 
Universidad, que merece la pena mimarla en 
beneficio de nuestros hijos. Es enormemente 
agradable para mí colaborar con una institu
ción como ésta, a la que tanto debemos y de 
la que tanto esperamos. Y asumo de buen 
grado la responsabilidad que mi cargo con
lleva”.
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XIV Certamen Nacional 
“Castillo de San Fernando”

BASES
Io. Las obras serán originales e inéditas.

2o. Habrá dos modalidades: prosa y verso.

3o. Cada autor podrá presentar dos obras en prosa y otras dos en verso.

4o. En ambas odalidades los temas son libres.

5o. Las obras se presentarán por duplicado, mecanografiadas a doble espacio 

y no tendrán una extensión superior a seis folios ni a cien 

versos.

6o. Los trabajos se presentarán sin firmar y los datos del autor (nombre 

completo, dirección y teléfono en su caso), irán en sobre cerrado. En la 

parte exterior del mismo figurará el título de la obra y la modaldiad en 

el que participa.

7o. Los trabajos se presentarán entre los días 1 y 30 de agosto, en la Secreta 

ría del Ayuntamiento de Bolaños, personalmente o por carta certificada 

dirigida a la siguiente dirección:

- Excmo. Ayuntamiento de Bolaños. Certamen Literario.

8o. La organización se reserva el derecho de publicar los trabajos premiados, 

pudiendo retirarse el resto de los locales del Ayuntamiento a partir de 

hacerse público el fallo.

9o. Se nombrará un Jurado Competente, que podrá declarar desiertos los 

premios que considere oportunos.

10°. El hecho de presentar trabajos implica la aceptación de estas bases.

1 Io. Los premios se entregarán el día 7 de Septiembre a partir de las 23 horas 

en el transcurso de las Juntas Literarias de la Albahaca. Será inexcusable 

la presencia de los ganadores para recibir el premio.

PREMIOS:

PROS A...75.000 ptas. y Placa.

VERSO... 60000 ptas. y Placa.

BASES

Io. Los trabajos serán originales y el procedimietno y temática será libre. Unicamente no 
se aceptarán los dibujos a tinta o carbón.

2o. Cada autor podrá presentar un máximo de dos obras a las que acompañará un sobre 
cerrado con los datos del autor y su dirección.

3o. Los trabajos deberán presentarse debidamente ennmarcados con un junquillo de madera 
de 1 a 3 cm. de grueso, en las oficinas de este Ayuntamiento entre los días 10 de 
Agosto y 3 de Septiembre, donde se le entregará un recibo justificante, el cual servirá 

para retirar las obras no premiadas. También podrán se remitidas a portes pagados, por 
ferroviario o cualquier transporte.

4o. El Ayuntamiento tratará con toda delicadeza las obras presentadas, pero se inhibe de 
toda responsabilidad en caso de deterior, incendio o robo, por causas ajenas a la 
organización.

5o. Existirá un Jurado calificador que determinará la selección, si procede, y la concesión 
de los premios. Su fallo será decisivo yno admitirá reclamación, pudiendo declarar 
desiertos los premios si lo estimase oportuno.

6o. Con las obras que el Jurado estime conveniente se abrirá una Exposición durante los 
días 10 y 18 de Septiembre.

T . El Jurado calificador emitirá su fallo el día 4 de Septiembre, el cual se comunicará i 
nmediatamente a los artistas premiados.

8o. Todas la sobras premiadas quedarán en propiedad del Ayuntamiento, para enriquecer el 
Fondo Municipal de Arte; reservándose todos los derechos sobre las mismas, incluidos 

los de reproducción.
9o. Las obras no premiadas podráns er retiradas hasta el 19 de Noviembre. Si no se 

retiraran en esa fecha, la organización entiende que se renuncia a la propiedad de la 
obra.

10° El Excmo. Ayuntamiento se reserva el derecho de suspender el Certamen, siempre que 
existan causas mayores debidamente justificadas y ajenas a la organización del mismo.

1 Io. La participación en este Certamen presupone la aceptación total y anticipada de las 
bases expuestas.

12°. Los premios se entregarán el día 7 de Septiembre a parfttir de las 23 horas, en el
transcurso de las Justas Literarias de la Albahaca. Será inexcusable la presencia de los 

ganadores para recibir el premio.

PREM IOS:

Io.- 500000 Ptas. (Excmo. Ayuntamiento) a la mejor obra.
2o.- 250000 Ptas. (Excma. Diputación Provincial de C. Real), para el pintor nacido o 

residente en la provincia. «
3o.- 100000 Ptas. Premio Local (Excmo. Ayuntamiento).
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ECONOMÍA
ASI LO REFLEJA LA ENCUESTA DE LA EPA RELATIVA A LOS MESES ABRIL- 
JUNIO El Plan regional de

El paro descendió en la región un 
tres por ciento con respecto 
al primer trimestre del año

KOKA
El desempleo disminuyó en el 

segundo trimestre del año en Castilla- 
La Mancha en un 3 por ciento respec
to al primer trimestre de 1996, con lo 
que el número de parados en la región 
se situó en 122.170 personas. El des
censo, a nivel nacional, fue de 81.870 
personas, el 2,2 por ciento, y en el 
mismo período se crearon 168.130 
empleos (1,3 por ciento) respecto al 
trimestre anterior, según datos de la 
Encuesta de Población Activa (EPA) 
facilitada por el Instituto Nacional de 
Estadística.

En números absolutos, y en lo que 
se refiere a nuestra Comunidad, el 
paro bajó en 3.790 perosnas.

La provincia de Albacete es, de 
las cinco que componen Castilla-La 
Mancha, la que mayor tasa de paro 
registra, con un desempleo que supe
ra el 24 por ciento de su población 
activa (24,14 por ciento), siendo el 
número absoluto de parados 31.700.

Tras la provincia albaceteña se 
halla la de Ciudad Real, con 33.300 
parados, lo que reresenta el 19,50 por 
ciento; y Toledo, con un 19,41 por 
ciento en términos relativos, siendo el 
número de parados de 36.700.

Cuenca y Guadalajara son las dos 
provincias con menor índice de tasa 
de paro. Por lo que respecta a la pro
vincia conquense, los 12.800 parados 
significan el 18,96 por ciento de tasa 
de desempleados; mientras que el ín
dice de Guadalajara, que es del 14,43 
por ciento, sitúa al número de 
desempleados en 7.700.

En cuanto al conjunto del país, al 
finalizar el mes de junio, el número de

parados ascendía a 3.535.820 perso
nas, un 22,27 por ciento de la pobla
ción activa. El número de ocupados se 
situó en 12.342.010 y la población 
activa creció en el segundo trimestre 
en 86.350 personas.

En el último año, el paro disminu
yó en 1.670 personas (-0,05 por cien
to), y el aumento la población activa 
en 312.890 personas (2 por ciento) la 
absorbió prácticamente la ocupación, 
que subió en 314.570 personas (2,6 
por ciento).

De estos nuevos empleos crea
dos, 316.530 fueron indefinidos (5,4 
por ciento), mientras cayó la contrata
ción a tiempo parcial en 26.690 perso
nas (-0,8 por ciento).

El empleo creado en el segundo 
trimestre fue por cuenta ajena, con 
179.650, de los que 139.700 fueron 
contratos indefinidos y 41.130 tem

porales, y cayó la ocupación por cuenta 
propia en 8.210 y los miembros de 
cooperativas en 4.340 personas.

Por sectores, servicios acaparó la 
mayor parte de los puestos de trabajo 
creados en el segundo trimestre con 
182.470, seguido de construcción, con 
37.750, y de industria, con 10.0.10, 
mientras cayó en agricultura con 
62.100 empleos.

Por Comunidades Autónomas, el 
paro bajó en trece de las diecisiete en 
los últimos tres meses, destacando el 
descenso de Baleares (12,1 por cien
to) y de Navarra (11,7 por ciento). En 
el lado contrario se situaron Cantabria, 
con un aumento de 880 parados (1,83 
por ciento) y Galicia, comunidad en la 
que se produjo la mayor subida con 
7.110 parados más con respecto a los 
tres primeros meses del año (3.46 por 
ciento).

ASÍ LO AFIRMA EL GRUPO POPULAR EN LAS CORTES REGIONALES

Innovación, seleccionado 
por la Comisión Europea 
para el Desarrollo

C.M.
La Comisión Europea para el 

Desarrollo de Estrategias Regionales 
de Innovación (RIS) ha seleccionado 
el Plan Regional de Innovación de 
Castilla-La Mancha (PRICAMAN), 
elaborado por la Consejería de Indus
tria y Trabajo, con el objetivo de desa
rrollar una estrategia de apoyo a la 
innovación en la región.

Con dicho proyecto, se pretende 
crear el marco adecuado para integrar 
las iniciativas comunitarias, estatales, 
autonómicas y locales de cara a 
incentivar el desarrollo tecnológico y 
la innovación en la economía de 
Castilla-La Mancha.

El proyecto, que se ejecutará en 
un período de un año y medio, estará

coordinado por un Comité que cuenta 
con la participación de todos los agen
tes sociales de la región.

Los objetivos marcados se alcan
zarán a través de un programa de 
trabajo estructurado en tres fases: des
cripción de la situación de partida, 
análisis de la oferta y necesidades 
tecnológicas y, por último, estableci
miento de las líneas a seguir.

A la convocatoria realizada por la 
Comisión Europea se presentaron un 
total de 19 proyectos especiales, de 
los cuales fueron seleccionados cin
co, entre ellos el de Castilla-La Man
cha.

Además, fueron elegidos los de 
Aragón, Extremadura, País Vasco y 
Galicia.

Campaña de promoción 
de los productos regionales

C.M.
Las direcciones generales de 

Comercialización e índustrializción 
Agroaiimentaria y de Turismo, Co
mercio y Artesanía de la Junta de 
Comunidades están manteniendo re
uniones con el Corte Inglés de cara a 
poner en marcha un ambicioso pro
yecto: llevar a cabo una campaña de 
promoción de los productos castella- 
no-manchegos, especialmente los 
alimentarios, en este centro comer
cial.

Dicho proyecto, para el que toda
vía no hay fecha concreta marcada, 
tendrá lugar durante 21 días en la 
próxima primavera y servirá para dar 
a conocer la riqueza alimentaria de la 
región, acercándola a los consumido
res a través de los 29 centros comer
ciales que la multinacional tiene en

todo el país.
En la muestra, estarían presentes 

además de las em presas más 
representantivas de la región y aque
llas que ya son proveedoras habitua
les de los grandes almacenes; las ga
nadoras de todas las ediciones del 
concurso “Gran Selección”.

La promoción contarácon un equi
po de profesionales que tendrán la 
labor de informar de las característi
cas de los productos expuestos. A 
ello, se unirá una campaña de folletos 
divulgativos.

La campaña se completará con 
una amplia programación de activi
dades turísticas y jornadas gastronó
micas en las que participarán los res
taurantes de la región, que ofrecerán 
los platos más representativos de cada 
zona.

La economía regional sigue siendo de 
las menos desarrolladas

KOKA
El Grupo Popular en las Cor

tes de Castilla-La Mancha consi
dera que la economía regional 
sigue siendo una de las menos 
desarrolladas de España, lo que 
a su juicio demuestra que desde 
que los socialistas se hicieron 
cargo del Gobierno de la comu
nidad, los años han sido “prácti
camente perdidos”.

Así lo dijo el portavoz del PP 
en las Cortes regionales, Gonza
lo Payo, quien señaló que Casti
lla-La Mancha partia en 1983 en 
los últimos lugares entre las re
giones por su nivel de desarrollo 
y ahora, después de que José 
Bono haya gobernado durante

más de 13 años, “seguimos a la cola”.
Payo, que basó sus afirmaciones 

en el informe de la Fundación FIES 
sobre el desarrollo económico de las 
Comunidades Autónomas entre 1991 
y 1995, señaló que los motivos de esta 
situación se deben al poco empeño del 
Gobierno regional en promocionar las 
estructuras productivas y en crear teji
do industrial y a la carencia de un Plan 
de Desarrollo regional.

El dirigente “popular” dijo que 
el inforem de FIES señala que 
Castilla-La Mancha es la región que 
más necesidades de financiación tie
ne y que más depende de la agricul
tura y precisó que está en las últimas 
posiciones en cuanto a cuota 
exportadora, ahorro, déficit de bie

nes y servicios y envejecimiento 
de la población.

Todos estos parámetros nega
tivos, que Payo achacó a la mala 
gestión del Gobierno regional, po
drían perjudicar a Castilla-La 
Mancha a la hora de aplicar el 
nuevo sistema de financiación 
autonómica propuesto por el Go
bierno de José María Aznar.

En este sentido, el portavoz 
del Partido Popular en las Cortes 
castellano-manchegas señaló que 
no hay que echar la culpa al nue
vo sistema de financiación, sino 
a un Gobierno, el de José Bono, 
que no ha sabido fomentar la 
economía productiva y sí la pro
pia propaganda.

Creado un registro de empresas 
instaladoras de calefacción, 
climatización y agua caliente 
sanitaria

C.M.
La Consejería de Industria y Tra

bajo de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, a través de una 
Orden publicada en el Diario Oficial 
de la región, ha creado un registro de 
empresas de instalación, manteni
miento y reparación de calefacción, 
climatización y agua caliente sanita
ria.

La Consejería, con el fin de mejo
rar el nivel de seguridad de las insta
laciones y calidad de los trabajos que 
efectúen estas empresas, establece 
mediante la Orden los requisitos mí
nimos que deben cumplir este tipo de 
empresas.

La Orden establece un plazo de 
tres meses para que las empresas se 
inscriban en los registros que depen
derán de las delegaciones provincia
les de la Consejería.

Además, en la Orden se recogen 
los requisitos necesarios que deben 
reunir las mismas para que puedan 
obtener el documento que las acredite 
como tales.

Esta nueva normativa servirá para 
concretar criterios y unificar actua
ciones, que redundarán en un mejor 
servicio a los ciudadanos por parte de 
las empresas instaladoras de calefac
ción, climatización y agua caliente 
sanitaria.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 16/8/1996.



Página - 28 Cuadernos Manchegos - Viernes 16 de Agosto de 1996

AGRICULTURA
SEGÚN UN RESUMEN DEL CONSEJO DE GOBIERNO r Noticiario A grícola n
Agricultura y Medio Ambiente 
asume las competencias sobre 
las ayudas del Feoga

C.M.
El Consejo de Gobierno aprobó 

un decreto por el que se traspasa a la 
Dirección General para la Política 
Agraria Comunitaria la gestión de las 
ayudas comunitarias del FEOGA- 
Garantía y medidas de Acompaña
miento, así como las restantes ayudas 
de Carácter complementario, que ve
nía gestionando el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación.

De esta forma se da cumplimiento 
al reál a fre to  326/1996, de 23 de 
febrero por el que se traspasaba <fela 
Comunidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha las funciones y servicios de 
la Administración General del estado, 
atribuidas al Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación, en materia 
de Agricultura (FEGA).

Asimismo, a propuesta de la Con
sejería de Obras Públicas, se aprueba 
un gasto de 226 millones en dos anua
lidades, para el desarrollo de una ac
tuación urbanística industrial fruto de 
un acuerdo alcanzado con el Ayunta
miento de Puertollano.

Esta actuación supondrá la ejecu
ción de la unidad urbanística del Sec
tor II de Puertollano (Ia fase), me
diante el sistema de cooperación, con 
el fin de desarrollar un Polígono In
dustrial en este municipio.

La Junta de Comunidades se com
promete por este acuerdo a aportar el 
100% del presupuesto de adjudica
ción de las obras, dinero que será 
devuelto por el Ayuntamiento de 
Puertollano en el plazo de cinco años, 
mediante cuotas semestrales, sin inte
rés.

Por otra parte, el Consejo de Go
bierno ha autorizado un gasto de 48 
millones de pesetas a la concesión de 
una subvención para la construcción 
de 87 Viviendas de Protección Ofi
cial, de régimen especial, en Malpica 
de Tajo (Toledo). El Consejo aprobó 
también un decreto por el que se regu
la la organización y funcionamiento 
de la Comisión Administrativa de In
tegración Social, órgano que se en
carga de coordinar las actuaciones 
que en materia de integración social 
llevan a cabo las Administraciones 
Públicas.

Además, en materia de Bienestar 
Social, también se autoriza un gasto 
de 58 millones de pesetas, en dos 
anualidades, para la construcción de 
una Residencia de Mayores en Cama- 
rena (Toledo), correspondiente al con

venio firmado entre la Consejería de 
Bienestar Social y el ayuntamiento de 
este municipio.

De igual forma, se autoriza un 
gasto de 60 millones de pesetas para 
la compra de material informático con 
destino a los Servicios Centrales, 
Delegaciones Provinciales y centro 
dependientes de la Consejería de Bien
estar Social.

El Consejo aprobó también, a pro
puesta de la Consejería de Educación 
y Cultura, un proyecto de convenio de 
colaboración con el Ministerio del 
Patrimonio Bibliográfico.

Finalmente, se autoriza un gasto 
plurianual de 96 millones de pesetas 
para la financiación de las obras de 
construcción de un Pabellón Polide- 
portivo cubierto en Piedrabuena (Ciu
dad Real).

ASAJA PIDE AYUDAS PARA LOS CULTIVOS SOCIALES 
Y TRADICIONALES DE LA REGIÓN NO INCLUIDOS EN LA 
REFORMA DE LA OCM. Asaja considera un agravio para esta 
región la exclusión de productos como el ajo, el champiñón o el azafrán, 
entre otros, de esta reforma, ya que son varios miles de familias las que 
dependen exclusivamente de ellos y se les deja sin la protección 
necesaria, a la vez que se continúa incumpliendo el principio de 
preferencia comunitario y se admiten importaciones de terceros países.

En este sentido, la Asociación insta a la Ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, a que establezca urgentemente acuerdos bilaterales 
para conseguir medida específicas de mejora de la competitividad y la 
promoción de estos cultivos, amparándose en el artículo 17 de la OCM, 
del que depende esa posibilidad. La reforma consensuada es, a juicio de 
la Asociación, insuficiente y poco beneficiosa para España y para 
Castilla-La Mancha en particular, pues sólo además del espárrago, el 
melón y la sandía, dos productos muy importantes para esta Comunidad 
Autónoma han sido incluidos en la lista de productos con derecho a 
retirada con un precio de 6,6 pesetas por kilo.

EL VICECONSEJERO DE AGRICULTURA INAUGURÓ 
LAS NUEVAS INSTALACIONES DE LA COOPERATIVA FO
RESTAL COSERFQ. Esta cooperativa es la primera entidad asociativa 
de Castilla-La Mancha en la realización de actividades forestales y 
supone un ejemplo de desarrollo e integración del cooperativismo.

Las instalaciones que se inauguran mañana supondrán la amplia
ción de un vivero para la producción de planta forestal y de jardinería, 
orientado hacia el programa de reforestación y conservación del medio 
natural implantado por la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente.

APROBADO EL PAQUETE DE PRECIOS PARA LA CAM
PAÑA VITIVINÍCOLA 96/97. El Consejo de Ministros de Agricul
tura de la Unión Europea celebrado los días 22 y 23 aprobó los precios 
de intervención y medidas complementarias para la campaña vitiviní
cola 96/97, a los que ha tenido acceso la Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha (UCAMAN).

El precio de Orientación para los vinos de mesa ha quedado fijado 
en el mismo nivel que el año pasado: 3,828 Ecus/Hectógrado, lo que al 
tipo de cambio oficial de la destilación de subproductos (Orujos y Lias) 
será de 163,5791 pesetas/Hectógrado, y el de la destilación preventiva 
queda fijado en 410,847 pesetas/Hectógrado.

Por otra parte, el programa de arranque financiado queda prorroga
do para la campaña 96/97 y 97/98, apareciendo como novedad una 
cantidad máxima de arranque para la UE de 25.000 hectáreas, de las 
cuales 13.000 le corresponden a España. Los Estados miembros se 
reservan el derecho a designar las zonas donde se puede arrancar.

Se amplía a dos años más la prohibición sobre nuevas plantaciones. 
Sin embargo, cada Estado miembro puede autorizar nuevas plantacio
nes durante este periodo para la producción de vinos de calidad. La 
superficie total de plantaciones que se pueden hacer en toda la Unión 
Europea asciende a 10.000 hectáreas, de las cuales 3.615 corresponden 
a España.

Asaja y los ministerios de Medio Ambiente y 
Agricultura se reunirán en septiembre para 
solucionar el problema de los regadíos

C.M.
La Asociación Agraria-Jóvenes 

Agricultores (ASAJA) de Catilla-La 
Mancha se reunirá el próximo mes de 
septiembre con responsables de los 
Ministerios de Medio Ambiente y de 
Agricultura para analizar posibles 
soluciones a la problemática de los 
regadíos en esta región, que necesitan 
regularse urgentemente, según todas 
las partes.

Este acuerdo se adoptó en Madrid 
en el transcurso de un encuentro entre 
el Comité Ejecutivo Regional de 
ASAJA y el Secretario de Estado de 
Aguas y Costas, Benigno Blanco, 
durante el cual la Organización Agra
ria le presentó un documento sobre el 
estado actual de los regadíos en la 
Comunidad Autónoma, con los prin
cipales problemas y posibles solucio
nes al respecto.En este sentido, Blan
co se comprometió a estudiar las pro
puestas que se le entregaron, entre las 
que destacaban la mejora y moderni
zación de los regadíos, dotación de

infraestructuras de emergencia frente 
a épocas de sequía y elaborar planes 
integrales de regadíos en los acuíferos 
sobreexplotados con abandono de rie
go voluntario a cambio de indemniza
ciones.

Asimismo, el responsable minis
terial informó sobre su intención de 
cambiar la Ley de Aguas de 1985, en 
base a la cual se ha sancionado y 
prohibido el riego en Castilla-La Man
cha, y de presentar algunas solucio
nes, aún sin desvelar, a la situación 
que sufre la región donde existen mi
les de expedientes con petición de 
legalización de pozos sin resolver 
desde hace siete años y una mala o 
inexistente planificación de regadíos.

La petición de cese del ratificado 
por el Secretario de Estado como Pre
sidente de la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana y la concesión 
de trasvases como el aprobado ayer de 
50 hectómetros cúbicos del Tajo al 
Segura, donde no hay una necesidad 
urgente de agua, fueron los puntos

más conflictivos de la reunión, en la 
que la Organización Agraria manifes
tó su decisión de defender los intere
ses de los agricultores castellano-man- 
chegos ante todos los organismos y 
con todo tipo de medidas.

A esterespecto, se mantuvo firme 
en su posición contraria a la continui
dad de Alcaraz, al frente de la Confe
deración Hidrográfica más problemá
tica para los agricultores de la Comu
nidad Autónoma y expresó su recha
zo a los trasvases injustificados que 
hipotecan los embalses regionales 
como este último, ya que el agua del 
anterior trasvase no ha terminado de 
llegar a Murcia, mientras que en 
Castilla-La Mancha se prohíbe y san
ciona el riego.Por último, se destacó 
la necesidad de colaboración de todas 
las Administraciones en mejorar la 
situación hídrica de la región, como 
principales interesados en el ahorro y 
aprovechamiento regulado de los cau
dales de la Comunidad.

AGRICULTURA Y LAS ORGANIZACIONES AGRARIAS 
FIRMAN UN ESCRITO EN CONTRA DE LA OCM DE FRUTAS 
Y HORTALIZAS. La Consejería de Agricultura y Medio Ambiente 
junto con las organizaciones profesionales agrarias ASAJA, COAG y 
UPA y la Unión de Cooperativas Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) firmaron un manifiesto mostrando su insatisfacción con la 
Reforma de la OCM de Frutas y Hortalizas que se ha aprobado en el 
Consejo de Ministros de Agricultura de la U.E.

En dicho documento, se solicita una entrevista con la ministra de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, Loyola de Palacio, como primera 
medida, para mostrarle sus preocupaciones y ver la manera de solucio
nar los problemas que han quedado pendientes.

Todos los representantes han señalado su decepción por la falta de 
apoyo a los productos castellano-manchegos cuya producción a nivel 
nacional y europeo es trascendental. Entre ellos, destacan el ajo, el 
champiñón o el espárrago. “Cada vez es más difícil defender los 
intereses españoles”, afirmó el consejero de Agricultura, Mariano 
Maraver.

El consejero se quejó además de que el Consejo de Ministros de 
Agricultura de la U.E. no fuera aprobado el Plan de Recuperación del 
Viñedo. En este sentido, Femando Villena, representante de Asaja 
señaló que “al Ministerio le ha faltado calor para defender este problema 
de Castilla-La Mancha” y añadió “no nos damos por vencidos porque 
esta cuestión no se puede dejar aparcada en el tiempo, tiene que estar 
solucionada cuando llegue septiembre”.

Por su parte, el representante de COAG, Alejandro Isasí, mostró 
también su indignación en este sentido, “Si no se busca una manera de 
recuperar las 100.000 hectáreas de viñedo que han dejado de producir 
se llevará a la ruina a muchos agricultores” puntualizó y añadió “nos 
obligan a ser beligerantes”.

No obstante, y aunque Maraver lamentó estas cuestiones negativas 
aseguró que “no deben entenderse como una politización partidista”.
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VILLARROBLEDO
FRANCISCO SEGO VIA, ALCALDE DE VILLARROBLEDO

“La actual situación sanitaria de Villarrobledo nos hace 
sentirnos ciudadanos de segunda categoría”

La Feria de Villarrobledo está  a p u n to  de  
empezar. La  cu lm inación  de un verano  
dedicado a la cu ltura  y  a l ocio  entra  en su  
recta f in a l  con la F eria  y  F iestas 1996. Sin  
embargo, cada año  aprovecham os estos

pro legóm enos p a ra  ped irle  a l A lca ld e  que económ ico  que abrió  la nueva  legisla tura, 
haga m em oria  y  de un repaso a lo que ha las relaciones con las adm in istrac iones  
sido el p erio d o  anua l p a sa d o  y  lo que se que cam biaron de signo  p o lítico  y  lo que  
avecina p a ra  e l fu turo . A s í  hem os repasado esta  fe r ia  s ign ifica  hoy, entre otros tem as  
e l p r o b le m a  s a n i ta r io ,  e l  im p u ls o  de la ac tu a lid a d  róblense.

¿Se encuentra Villarrobledo en la 
fase de promoción económica?

- "Pretendemos potenciar la es
tructura económica de Villarrobledo. 
Una estructura económica actual que 
tiene como base el aspecto agrícola 
con el monocultivo de la Vid como 
predominante. Lógicamente, cuando 
existe un monocultivo hay posibilida
des de tener años muy malos, bien por 
la sequía, bien por otro tipo de cir
cunstancias, por lo que es necesario 
buscar alternativas, pero dentro délo 
que se llama agricultura alternativa, 
agricultura ecológica, industria 
agroalimentaria y las energías alter
nativas. Por tanto nuestro objetivo 
para potenciar en los próximos años 
la estructura económica en general 
pasan por tres vías:

1°) alternativas agrícolas.
2°) potenciación y ampliación de 

la industria agroalimentaria.
3o) configuración de una indus

tria con energías alternativas".

¿Que pueden hacer los ayunta
mientos para conseguir estos fines?

- "Los ayuntamientos han cam
biado mucho en los últimos tiempos; 
es decir, los ayuntamientos democrá
ticos de los años ochenta ha sido 
creadores de servicios y de infraes
tructuras. En los pueblos de esas y 
anteriores épocas estaba todo por 
hacer; saneamientos, estructura 
viaria, electrificación, zonas deporti
vas o zonas culturales. Hemos pasa
do de un primer nivel para que los 
ciudadanos pudieran sentirse en una 
ciudad mejor a una potenciación de 
lo que era la racionalidad del ciuda
dano dentro del entorno urbano. Aho
ra nos encontramos en un tercer esta
dio, que tiene dentro del nivel munici
pal un acercamiento a los objetivos 
de cualquier gobierno aunque sea de 
nivel superior como es la economía. 
En este sentido, los ayuntamientos sin 
tener grandes posibilidades, pode
mos apoyamos en las que dan otras 
administraciones más aquellas que 
dan el esfuerzo, el trabajo y la imagi
nación. En ese terreno es en el que en 
estos momentos nos encontramos; es 
decir moviéndonos a través de los 
programas europeos, los módulos de 
formación de la Junta o de las escue
las taller del Estado. Todo eso está 
configurando una masa económica 
que nos permite dirigimos a la forma
ción de los empresarios, a la 
potenciación del comercio, etc. Des
de estos estadios es desde donde los 
gobiernos locales debemos actuar 
para dar salidas económicas a los 
ciudadanos".

¿Cómo ha influido en todos estos 
planteamientos económicos el cam
bio ideológico que se ha dado en ad
ministraciones como la Diputación 
Provincial y el Gobierno central?

- "Sin duda alguna esa línea diga
mos de responsabilidad socialista que 
ha existido en las distintas adminis
traciones hasta hace un año, no digo 
que haya sido especialmente parcial 
hacía una parte, sino que había un 
entendimiento más fluido. De todas 
maneras nuestro propósito como go
bierno local sigue siendo participar 
con los gobiernos de la Diputación, 
Junta de Comunidades y de España. 
Sin duda alguna, por ejemplo con la 
Diputación de Albacete existen algu
nas diferencias, importantes en algu
nos casos y que el Ayuntamiento de 
Villarrobledo se siente marginado en 
algunos aspectos como puede ser 
Cultural Albacete o Medio Ambiente, 
pero que, de todas formas, seguimos 
trabajando con la idea de colaborar 
en aquellos proyectos que tienen otras 
administraciones de distinto signo 
político. Con la Junta de Comunida
des seguimos participando perfecta
mente, dentro de un programa gene
ral con las distintas consejerías que 
esperamos cumplir en lo que nos co
rresponde. En todo caso lo que inten
tamos es llegar a esas administracio
nes, haciéndolas conscientes de las 
necesidades que tiene, en este caso mi 
pueblo, que son todavía muy impor
tantes y que yo confío en que se atien
dan. Con respecto a la Diputación, yo 
no pienso en ningún momento cortar 
ningún lazo de unión; otra cosa es 
que se corten desde esas instancias a 
lo que tendré que contestar como res
ponsable local, tal y como ocurre con 
Cultural Albacete, que se abandona
rá ya por agotamiento de todos los 
recursos posibles a nuestro alcance. 
Si quiero solicitar que el problema de 
los residuos sólidos, que es uno de los 
principales a los que nos enfrenta
mos, lo solucionen con la mayor ur
gencia".

¿Que consecuencias ha tenido el 
cambio de línea en Cultural Albacete?

-"Las consecuencias en 
Villarrobledo ha sido palpables; es 
decir, nosotros hemos tenido que ha
cer nuestros gastos deforma particu
lar, con la ayuda de la Consejería de 
Cultura, que nos apoya en las caren
cias que Cultural Albacete ha tenido 
con nosotros. Lo que eray significaba 
Cultural Albacete está muerto, y no es 
que no lo vayan a revitalizar, sino que 
lo están hundiendo poco a poco, pues
to que hasta ahora la única actividad 
que ha desarrollado ha sido la de 
homenajes y viajes que, desde el pun
to de vista cultural, no tiene ninguna 
repercusión en los ciudadanos".

¿Está de acuerdo con la distribu
ción de los fondos del FRAM que ha 
realizado el Gobierno regional las 
pasadas semanas?

- "Además de por lo justo que me 
parece la distribución, estoy de acuer

■

do porque participé en la comisión 
que ratificó ese proyecto de forma 
unánime. En determinados matices 
podríamos estar en contra, pero son 
matices de segundo orden. Cuando 
dimos el visto bueno al decreto para 
que lo aprobáron las Cortes regiona
les todos estábamos de acuerdo y 
debemos atenernos a ello".

¿Está conforme con el actual esta
do de la sanidad en Villarrobledo?

- "En Villarrobledo hemos dado 
pasos importantes en este área du
rante la legislatura anterior con el 
Gobierno socialista, ya que se inició 
la construcción del centro de espe
cialidades; como es la ampliación 
del Centro de Salud con una serie de 
especialidades por consultas exter
nas, que es lo que en este momento 
se está construyendo. Pero un paso 
importante no quiere decir que sea 
el paso necesario para esta zona. 
Nosotros hemos venido reivindican
do que hay que tener - aunque sea 
pequeña - una estructura hospitala
ria, por razones de lejanía a los 
hospitales provinciales o comarca 
les y por la población que compone 
la comarca. La actual situación sa
nitaria de Villarrobledo nos hace 
sentirnos ciudadanos de segunda 
categoría; de tal manera que, de 
acuerdo con lo que hemos venido 
haciendo antes, seguimos actuando 
ahora; es decir, solicitar la amplia

ción del centro de especialidades, 
cuya creación füe un gran logro, 
pero que se queda corto para lo que 
necesita Villarrobledo y su comar
ca. Eso es lo que los pasados días 
pedimos al Delegado del Gobierno, 
señor Moro que, dicho sea de paso, 
ha visto necesario".

¿Que proyectos considera nece
sarios llevar a cabo próximamente?

- "Villarrobledo aun sufre caren
cias de importancia, algunas de ellas 
ya solucionadas en municipios de una 
envergadura mucho más pequeña que 
la nuestra y que no cumplen la condi
ción de cabecera comarcal, con lo 
que ello conlleva en cuanto afluencia 
de ciudadanos.

Aunque parezca m entira  
Villarrobledo aun no tiene Bibliote
ca. Existe, dentro de la Casa de 
Cultura, una dependencia que dedi
camos a ello, pero no tenemos una 
Biblioteca específica. La misma Casa 
de Cultura estuvo diseñada para 
unas necesidades que se han queda
do superadas, dado el desarrollo de 
la actividad cultural. En cuanto a 
las instalaciones deportivas se re
fiere también existen carencias; por 
ejemplo, sólo contamos con una pis
ta de Tenis, lo que hace que siempre 
esté solicitada y lo que es peor que 
dado que no 'existe más oferta, tam
bién deje de ser demandada. Tene
mos tam bién problem as de

infraestructuras en zonas donde ha 
crecido la población y, sobre todo, 
dado que'Villarrobledo está sobre 
una ladera, existe una zona en la que 
son proclives las inundaciones.

Son muchos problemas, muchas 
deficiencias, que se han amontona
do dado que la legislatura 87-91fu e  
una legislatura muerta en la qué los 
demás pueblos avanzaron mientras 
que Villarrobledo se quedó estanca
do.

Así que, esos son los proyectos 
que tenemos planteados. Natural
mente los llevarem os a cabo 
priorizando según las necesidades y 
la urgencia.

¿ Que representa estaferia dentro 
de la línea que en su día se marcaron ?

- "La verdad es que esta feria es 
una feria más dentro de esa línea que 
hace cinco años nos marcamos. Yo no 
considero que sea mejor ni peor. Es 
una feria eminentemente popular, 
dentro de unos costes económicos 
asumibles y que, además, vamos re
duciendo cada año sin que por ello 
disminuya la calidad o la cantidad de 
los espectáculos. Esta feria, igual que 
las anteriores, vuelve a dirigirse a los 
jóvenes, a los mayores y al sector de 
la población que está a caballo entre 
esas dos generaciones. La práctica 
totalidad de los espectáculos son gra
tuitos y en los pocos de pago se han 
puesto precios populares. Hay que 
tener en cuenta que todo lo que llama
mos "Verano cultural" y la progra
mación de la Feria está entorno a los 
21 millones de pesetas; es decir cu
brimos todo el mes de julio y agosto 
con esa aportación y con la calidad 
de la programación que hemos dado 
a conocer".

¿Qué espera de esta feria?
- "Nuestra feria - pienso que lo 

mismo ocurre en el resto de nuestros 
pueblos - es una disculpa para el 
disfrute, para olvidarse de proble
mas y para reencontrarse con los 
ausentes. En estos días son muchos 
los roblenses que regresan a su pue
blo para pasarlos en compañía de 
los suyos, así que cualquier esfuerzo 
que se haga es poco. Yo espero que 
cada uno de los sectores sociales se 
encuentre cómodo con la programa
ción y lo pase lo mejor posible. Para 
ello hemos hecho todos los esfuerzos 
necesarios y las deficiencias presu
puestarias se han vuelto a cubrir con 
imaginación. Yo no hubiera permiti
do que el presupuesto se hubiera 
saltado la barrera de los 22 millo
nes, ya que hace unos años nos mar
camos la meta de ir reduciéndolo en 
la medida de los posible y sin que 
ello significara reducir actuaciones 
o calidad. A sí está ocurriendo y este 
año podemos decir que el presu
puesto se ha reducido en un millón".
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VILLARROBLEDO

PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS
23’00 horas: Plaza de Toros. Desencajonada y Suelta de Vaquillas. Toro de fuego.
23’00 horas: VERBENA POPULAR. Jardinillos Municipales. Entrada Gratuita. ORQUESTA 

CORPA. GRUPO CAÑÍ.

VIERNES 16 DE AGOSTO

SABADO 17 DE AGOSTO

DIANA Y PASACALLES. Banda Municipal de Música de Villarrobledo, 
Gigantes y Cabezudos. Partiendo de la Plaza de Ramón y Cajal hasta el Barrio 
Virgen de la Caridad y Terrero.
CICLISMO. Carrera Ciclista de carácter nacional. Cadetes y Junio. Salida:
Plaza de la Constitución. Organiza: Club Ciclista Villarrobledo.
Explanadas antiguo Ferial. JUEGOS POPULARES. BOLOS. Local. Trofeos y 
premios.

EXPOSICION VI BIENAL DE FOTOGRAFIA. Claustro del Ayuntamiento. 
Avda. Reyes Católicos. CICLISMO. XXIV VUELTA CICLISTA RUTAS DEL 
VINO. Primera etapa. Meta Volante.
Campo Municipal de la Virgen. FUTBOL. Encuentro amistoso entre los 
equipos: CD TOLEDO - CP VILLARROBLEDO
Plaza Vieja ESPECTACULO INFANTIL. PAYASOS. Gatito Piando y Lolete. 
CONCIERTO. Plaza de Toros. CALAITOS y CAMELA.
VERBENA POPULAR. Jardinillos Municipales. Entrada Gratuita. ORQUESTA 
TÍPICO CARIBE SHOW, CARMEN LAURA.

9’00 horas: DIANA Y PASACALLES. Banda Municipal de Música de Villarrobledo,
Gigantes y Cabezudos. Partiendo de la Plaza de Ramón y Cajal hasta el Barrio 
Asturias y Barrio de los Pintores.

10’00 horas: Explanada del antiguo ferial. CONCURSO DE HABILIDAD CON TRACTOR. 
Trofeos y premios en metálico.

10’00 horas: TENIS DE MESA. I OPEN Nacional “Ciudad de Villarrobledo”. Pabellón 
Barrio Asturias.

ÍO’OO horas: Campo Municipal de Fútbol. FUTBOL. Clausura Temporada 95-96. Escuela 
Municipal de Fútbol. Encuentros y entrega de diplomas.
Por la mañana: Recinto Ferial. GRAN DÍA DEL NINO: Precio especial de 100 
pesetas en todas las atracciones de feria para los niños.

12’00 horas: Pabellón Polideportivo. BALONM’ANO. Extraordinario encuentro entre los 
equipos MICHELIN (Valladolid, División de Honor B) - Club de Amigos del 

Balonmano de Villarrobledo.
16’30 horas: XV TORNEO DE AJEDREZ. VIII INTERNACIONAL “CIUDAD DE 

VILLARROBLEDO”. En el claustro de la Casa Consistorial, con la 
participación de Grandes Maestros de más de 25 países, entre ellos el Gran 
Maestro de la India Viswanathan Anand, Subcampeón del mundo. Organiza: 
Club de Ajedrez Villarrobledo.

18’30 horas: Toros. Grandioso Festejo del Arte del Rejoneo, con toros de la ganadería de 
Don Apolinar Soriano (Jaén), con los rejoneadores:
- Antonio Correas.
- Basilio Mateo.
- Paco Ojeda.

20’30 horas: Plaza Vieja. ESPECTÁCULO INFANTIL. EL DÍA DEL NIÑO. Presentado 
por los muñecos gigantes de Mickey Mouse y Goofy.

21’30 horas: Pistas del Polideportivo Municipal. Noches Jóvenes: LOS TÍMIDOS, 
SABOTAJE, ASTRO GIRLS, INTRONAUTAS, UVI, PORRETAS.

23’00 horas: Verbena popular. Jardinillos Municipales. Entrada Gratuita. GRAN
ORQUESTA ESPECTÁCULO “ECLIPSE”, LOS ROCIEROS DE HUELVA.

DOMINGO 18 DE AGOSTO

9’00 horas: DIANA Y PASACALLES. Banda Municipal de Música de Villarrobledo,
Gigantes y Cabezudos. Partiendo de la Plaza de Ramón y Cajal hasta el Barrio 
Juan Valeo y Barrio San Antón.

9 a
14’00 horas: XV TORNEO DE AJEDREZ. VIII INTERNACIONAL “CIUDAD DE 

VILLARROBLEDO”. Claustro de la casa consistorial. Más de 200 
participantes. 2.500.000 pesetas en premios.

ÍO’OO horas: TIRADA DE FERIA CON TROFEOS. Club de Tiro Olímpico “Los Robles” 
Pistola Fuego Central (competición abierta).

ÍO’OO horas: AUTOMOVILISMO. Prueba puntuable del Campeonato de Castilla-La
Mancha. Abierto Nacional. Circuito de Autocross. Ctra. Barrax. km. 4"200 
Organiza: Club de Automovilismo Villarrobledo.

12’00 horas: Pabellón Polideportivo Municipal. BALONCESTO Extraordinario encuentro 
entre los equipos: FORUM FILATÉLICO de Valladolid (ACB) - Club de 
Baloncesto Villarrobledo.

18’30 horas: GRANDIOSA CORRIDA DE TOROS con los diestros:
- FINITO DE CÓRDOBA.
- PEPÍN LIRIA.
- VICTOR PUERTO.
6 toros de la ganadería de Lora Sangrán (Sevilla).

20’30 horas. Plaza vieja. ESPECTÁCULO INFANTIL Y MAGIA con Luy Mikar and 
Family Show.

23’00 horas: VERBENA POPULAR. Jardinillos Municipales. Entrada Gratuita.
43ran Orquesta Espectáculo MANFI. Actuación del humorista ADOLFO. 
GRAN TRACA FINAL DE FERIAS Y FIESTAS.

: ' ■ I

9’00 horas:

9’00 horas:

ÍO’OO horas:

12’00 y 
19’30 horas: 
18’ 30 horas:

20’00 horas:

20’30 horas: 
23’00 horas: 
23’00 horas:

MIÉRCOLES 14 DE AGOSTO

20’30 horas: Plaza de Ramón y Cajal. INAUGURACION OFICIAL DE LA FERIA Y 
FIESTAS 1996. Recepción de autoridades en la Casa Consistorial. 
Concentración de participantes en el desfile inaugural. Presentación del al cargo 
de Don Argimiro Martinez Jareño, Presidente de la Comisión de Bienestar 
Social, Cultura y Educación. Pregón de Fiestas a cargo de Doña Carmina 
Useros, escritora.
Saludo de Don Francisco Segovia Solana, Alcalde de la Ciudad. Desfile 
Inaugural en el que tomarán parte: Tradicionales Gigantes y Cabezudos, Banda 
de Cometas y Tambores, Asociación Amigos del Caballo, Carrozas, Banda 
Municipal de Música, Banda de Música del Ateneo de Albacete, Reinas y 
Damas de las Fiestas de los Barrios y Autoridades. Recorrido: Plaza de Ramón 
y Cajal, calle Graciano Atienza, Calle Octavio Cuartero, Calle de la Virgen y 

Paseo de la Virgen. Corte de cinta en el Paseo de la Virgen. Salve de la AMEV 
y ofrecimiento de la Feria a la Patrona en el Santuario de Nuestra Señora de la 
Caridad.

23’00 horas: Explanadas anexas al Ferial. FUEGOS ARTIFICIALES. Extraordinario
espectáculo de pirotecnia LA NOCHE ES UNA FIESTA, Pirotecnia Caballer.

24’00 horas: Concierto extraordinario en los Jardinillos Municipales a cargo de la Banda de 
Música del Ateneo de Albacete. Entrada Gratuita.

JUEVES 15 DE AGOSTO

9’00 horas: DIANA Y PASACALLES. Banda Municipal de Música de Villarrobledo,
Gigantes y Cabezudos. Partirán de la Plaza de Ramón y Cajal hasta el Barrio de 
Socuéllamos.

ÍO’OO horas: Explanada Antiguo Ferial. JUEGOS POPULARES. CHUSQUE. Comarcal. 
Trofeos y premios en metálico.

ÍO’OO horas: Club Tiro Olímpico “Los Robles". TIRADA NACIONAL DE PLATO. Trofeos 
y premios en metálico.

ÍO’OO horas: Sociedad “Los Robles”. TIRADA DE FERIA CON TROFEOS. Pistola Standar, 
(abierta)

ÍO’OO horas: V TROFEO Ciudad de Villarrobledo “Caza del Zorro”. Radio Club Don 
Quijote. Salida: Restaurante Casa Lorenzo.

11 y
12:30 horas: Pabellón Polideportivo. FUTBOL SALA. FINALES. Campeonato Local de 

Verano 1996.
12’30 horas: Claustro del Ayuntamiento. VI BIENAL DE FOTOGRAFÍA. Inauguración de 

la exposición, lectura del acta del jurado y entrega de premios.
13'30 horas: Plaza de la Constitución. EXTRAORDINARIA MASCLETÁ. Pirotecnia 

Caballer.
20’30 horas: ESPECTACULO INFANTIL DE GUIÑOL en la Plaza Vieja.

- “Panchito, el valiente”.
- “Panchito en el castillo de los fantasmas”.
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MORAL DE CALATRAVA
Cuadernos Manchegos - Viernes 16 de Agosto de 1

ALDOLFO SALVADOR GOMEZ, ALCALDE

“El vicepresidente de la Diputación, Gil-Ortega, ni me ha
dado audiencia ni me ha contestado”

Adolfo Salvador ya ha aparecido en estas 
páginas varias veces, por lo que nuestros 
habituales lectores saben de este, socialista 
socarrón y sabio casi todo lo que deben saber.

En esta ocasión nos hemos acercado a Moral 
de Calatrava cuando las luminarias estaban 
al encenderse. El presidente de los socialistas 
de Ciudad Real se barrunta algo no muy

bueno del nuevo Gobierno de España con 
respecto al Leader II que gestiona Manserja. 
Tampoco está muy conforme con la actuación 
de la Diputación. En fin , lo que sigue.

-¿Cuales son las realizaciones 
más importantes llevadas a cabo en 
este primer año de gobierno?

Lo importante que hemos hecho 
en el año 96 ha sido ultimar las 
gestiones administrativa para dejar 
'aparcados' lo que se llamaban pisos 
tutelados y constituir una residencia 
de la tercera edad no asistida. Cuan
do hace 4 ó 5 años intentamos hacer 
una mini-residencia y no se nos per
mitió porque estaban los pisos 
tutelados a la orden del día, Moral 
fue el pueblo que primero los hizo. 
Los hemos estado gestionando pero 
la demanda de personas para ser 
asistidas en estos pisos era tanta que 
tuvimos que añadir uno más. El lo
gro del 96 ha sido que en la visita del 
Consejero hemos llegado a un acuer
do y hemos recibido la documenta
ción administrativa para que esos 
pisos pasen a ser una residencia de 
ancianos.

Una de las cosas que también 
necesitábamos era hacer un depósi
to de agua potable de casi 3.000 
metros cúbicos. Lms obras ya están 
muy avanzadas y culminarán en este 
mismo año. Así quedará resuelto el 
problema del agua.

Esas era las dos ofertas más im
portantes que los socialistas llevá
bamos en el programa municipal.

¿Qué ha ocurrido con el Museo 
Cervantino?

El Museo es privado. Pertenece 
a una persona que de niño era tra
vieso, atrevido, emprendedor, sin 
miedo, y que se dedicaba a recorrer 
los campos buscando objetos anti
guos. En estos últimos 15 años el 
cultivo que se hace en el Moral, 
como en cualquier otro sitio, es to
talmente diferente al que hacíamos 
antes con las muías. Ahora cuando 
arrancamos una viña, lo hacemos 
con un topo que va hasta casi un 
metro de profundidad, en la que se 
arañan las entrañas de la tierra. En 
ese proceso afloran muchísimos ob
jetos, como vasijas o piezas metáli
cas de siglos pasados.

Este muchacho se aficionó a re
coger esos objetos, y con ayuda de 
otros lideró un grupo de chavales. 
Además, todos los del pueblo cuan
do encontrábamos algo, se lo dába
mos. Francisco, por medio de los 
libros, sabía si los objetos tenían o 
no valor.

Después construyó un chalé, y lo 
fue llenando con todos los elementos 
que se utilizaban antes para el culti
vo de la tierra. Ha llegado a juntar 
cinco o seis mil objetos, de más o 
menos valor, en ese museo.

El no ha querido nunca explo
tarlo. Nunca ha cobrado nada, y se 
siente orgulloso cada vez que vienen 
visitantes para verlo.

El director del Museo de Ciudad 
Real, enojado, denunció el caso, se 
presentó la Guardia Civil, vinieron

unas personas expertas para investi
gar los objetos que tenía, y se lleva
ron unas cuatro mil, aproximada
mente.

Ahora es el juez, con su mejor 
criterio, el que tiene que decidir dón
de irán los objetos del museo.

Nosotros colaboraríamos lo que 
fuera necesario para que se convier
ta en un museo local. Hasta ahora el 
museo ha sido siempre propiedad de 
Francisco, y es una pena todo lo que 
está ocurriendo, porque le están qui
tando años de su vida. ”

-La carretera de Ciudad Real pa
rece estar congestionada en algunas 
fechas. ¿Se contempla del hecho de 
construir una variante?

“De momento no, porque ya he 
soportado muchas críticas, y no creo 
que haya necesidad. La solidaridad 
es un elemento básico que tiene mu
chísima importancia. Creo que mu
chos pueblos de Toledo y Ciudad 
Real necesitan la variante con mu
cha más urgencia que Moral de Ca
latrava. Nosotros no tenemos mu
chos atascos porque la calzada es 
muy ancha. No es algo que nos pa
rezca necesario en estos momentos ”.

-¿Hasta dónde va a llegar el Par
tido Socialista con el tema de Repsol 
en Puertollano?

“Es un problema muy serio. No 
te hablo como alcalde, sino como 
socialista, como ciudarrealeño y 
como castellano-manchego. Sería 
muy deplorable que las industrias de 
Puertollano se trasladaran a otros 
lugares de España. Quien está de
trás de todo esto es la Caja de Cata
luña. Si seprivatiza totalmente sería 
un golpe muy duro a la provincia y la 
región ”.

-¿Qué resultados está dando el 
programa 'Leader II'?

“Es algo de lo que no me gustaría 
hablar mucho porque estamos 
'encasquillados', porque no sabemos 
muy bien qué hacer. Hemos tenido 
múltiples reuniones con el Consejero 
y con el Director General del Leader, 
y no sabemos muy bien cómo y cuando 
va a empezar. Las últimas instruccio
nes que nos daban era que había que 
invertir y luego certificar la inver
sión, entonces empezaría a llegar el 
dinero. Naturalmente en una zona 
como la nuestra donde el espíritu de 
inversión y de iniciativa privada es 
poco, no estamos muy decididos a 
aventurarnos. Tiene que llegar el di
nero. El de la Junta ya está decidido, 
el del Ministerio no lo sabemos muy 
bien y de ahí la paralización actual. 
Hay que tener en cuenta que la inver
sión déla iniciativa privada es aproxi
madamente el cincuenta por ciento 
del proyecto. Esperaremos a ver qué 
pasa a fin de año, pero este año los 
resultados no son muy halagadores 

-¿Eso tiene relación con la llega
da al Gobierno de España del Partidó 
Popular?

“No sé que pensará y qué culpa 
puede tener el Ministerio, pero el 
caso es que nos encontramos en un 
apuro, porque los dirigentes que nos 
hablaban del Leader ahora no tie
nen mucha prisa para que esto vaya 
adelante, eso si que es cierto ”.

-¿Qué tipo de proyectos se han 
presentado?

Ahora mismo en Manserja tene
mos presentados proyectos por un 
importe aproximado de 700 millo
nes. Esa es más o menos la cantidad 
que debería aportar el Leader. Se 
concedieron 1.400millones y de ellos 
el cincuenta por ciento corresponde 
a la iniciativa privada.

Son proyectos bastante buenos, 
porque una de las cosas que quería
mos fomentar era, por ejemplo, la 
industria agroalimentaria, el turis
mo rural, y mejorar la situación del 
sector agrícola. Se han presentado 
proyectos para instalar una analíti
ca de aceites, reforzamiento de la 
denominación de queso de origen, y 
algunas iniciativas relacionadas con

el vino, etc. Para que esta comarca 
no se empobrezca más, tenemos que 
empezar por facilitar desde los cur
sos de agricultura biológica o de 
agroalimentaria, con el fin de pro
ducir productos que tengan trans
formación y que podamos comercia
lizarlos tanto en la región como en el 
resto de España e incluso en el ex
tranjero. Hemos iniciado contactos 
con Tabacalera y con Coca Cola, 
porque podrían ser cadenas de dis
tribución. Por tanto, con el Leader 
se pueden hacer muchas cosas

-¿Aumentará la oferta de trabajo 
con este tipo de proyectos?

“Los estudios los hacen las em
presas. Lo que nosotros vamos a 
hacer es concederles la subvención 
que precisen esos proyectos, y claro, 
esas empresas a su vez, son las que 
tienen que presentar las memorias 
valoradas de los puestos de trabajo 
que van a emplear. No aprobaremos 
ningún proyecto que no esté encami
nado a la creación de riqueza a tra
vés de puestos de trabajo”.

-Vamos a hablar de la adminis
tración del Partido Popular en la pro
vincia. ¿Se siente el alcalde de Moral 
de Calatrava discriminado respecto 
a fondos que distribuye la Diputa
ción?

“Sí. No sé si te lo podría decir 
más claro. El otro día me recibía 
muy amablemente el vicepresidente 
económico de la Diputación y alcal
de de Malagón. Fue muy amable, 
éramos amigos antes. Yo lamenté 
ante él que había escrito al presiden
te una carta hace ya muchos meses 
solicitando una ayuda para arreglar 
una calle para desviar el tráfico de 
la carretera de Santa Cruz, porque 
es muy peligrosa. El presidente se 
que trasladó el escrito al vicepresi
dente Gil-Ortega, y este señor ni me 
ha dado audiencia, ni me ha contes
tado. Y así en todo lo demás".

-Para finalizar, ¿cuenta con al
gún cambio la edición de la Feria de 
este año?

Cambios estructurales, no. Algo 
más de alegría, de contento y de 
emoción, sí.

Si por ejemplo el año pasado 
comentábamos que teníamos que ha
cer rogativas para que lloviera, por
que los campo de Moral estaban 
sedientos, los olivos tristemente se 
estaban secando, y las viñas tuvie
ron muy poca uva, este año eso es 
historia. Empezó a llover. La tierra 
se nos ha empapado, los olivos han 
recuperado un color fabuloso, que 
de tan azules están negros, las viñas 
se han recuperado un cien por cien. 
Por tanto, la Feria de Moral de este 
año está cargada de emoción, de 
entusiasmo, de alegría y de contento 
porque estamos mucho mejor de lo 
que estábamos el año pasado".

“Y si no que me
Adolfo Salvador usa el lenguaje llano de La 

Mancha, nuestra tierra. Su prosa es fluida y el 
entrevistador va vislumbrando sus pensamien
tos, imaginándoselos porque los anuncia con 
sus pequeños ojos y su parsimonia aprendida en 
duras batallas dialécticas cuando aquí, en esta 
tierra nuestra no había libertad para llamar al 
pan, pan y al vino, vino.

Le he preguntado por el actual momento del 
PSOE y por el qué va a ocurrir mañana cuando 
Alfonso y Felipe se sienten en el congreso de la 
primavera o del otoño del próximo año y me ha 
contestado con una generalización de todo el 
espectro de izquierda. Como estuvo en Francia 
muchos años, cuando aquella insuficiencia que

escribo más arriba, me ha contado que Miterrand 
y Marcheiss se sentaban las cientos de veces que 
fuera necesario entorno a una mesa y un pro
grama que acababa siendo común; insuficiente 
para ambos pero común. Por eso no se decanta 
por González o por Guerra y le da algo así como 
igual las ocurrencias de Anguita. Sabe, los 
años, la experiencia, la dureza del exilio le dice 
que el que no traga estorba. Por eso ha dicho, 
delan te de un joven socialista de su pueblo que 
estaba a su vera, que cuando sobre que se lo 
digan. Que cuando noten que las ideas ya no son 
frescas que se lo digan y que si tío lo entiende 
que lo echen.

A buen entendedor...
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MORAL DE CALATRAVA

SU CORTEYLA REINA

PROGRAMA DE FESTEJOS
MARTES 13 DE AGOSTO VIERNES 16 DE AGOSTO

JORNADA ESPECIAL VOLEIBOL 
18'00 horas: Voleibol masculino, categoría infantil de Miguelturra.
19'00 horas: Voleibol femenino, categorías inferiores de Miguelturra.
20'30 horas: Voleibol masculino, entre dos selecciones de Miguelturra, militantes en la primera 

división nacional. Lugar: Pabellón Polideportivo Municipal. Organiza: A. D. 
Resamblás y Pabellón Polideportivo Municipal. Patrocina: Excnio. Ayuntamiento.

20'00 horas: INAUGURACIÓN OFICIAL DE LAS FIESTAS con desfile de GIGANTES Y 
CABEZUDOS por las calles de la localidad, acompañados por la Agrupación 

Musical “La Lira”. Recorrido: Plaza de España, Santísimo, San Roque, Paseo de 
San Roque, Labradores, Fray Serafín Linares, Juan Fernández Risell, Miguel 
Sánchez Maroto, Recinto Ferial, Manuel Quero, Romón y Cajal, Regente María 
Cristina y Plaza de Espsña.

20'30 horas: Inauguración de la XXVI EXPOSICIÓN NACIONAL Y LOCAL DE PINTURA, 
con entrega de premios y diplomas a los galardonados en la Casa de ña Cultura y 
en el Salón de la Asociación Amas de Casa, respectivamente.

22'30 horas: PROCLAMACIÓN DE LA REINA Y DAMAS DE LAS FERIAS Y FIESTAS 
1996 Y PALABRAS DEL SR. ALCALDE, en el Paseo de San Roque.
A continuación: Actuación de la cantante ROSARIO LOPEZ, espectáculo 
organizado por la ASOCIACIÓN CULTURAL FLAMENCA “VIRGEN DE LA 
SIERRA PRIMER CENTENARIO” y patrocinado por el EXCMO. 
AYUNTAMIENTO.
Actuación de la Asociación Cultural “Viñas del Agua”. Actuación de la Asociación 
Cultural Flamenca “Virgen de la Sierra Primer Centenario”.

MIÉRCOLES 14 DE AGOSTO

10'OO horas: CONCURSO DE TÁNGANA, en el Paseo de la Estación otorgándose trofeos a los 
ganadores. La inscripción comenzará a las 9'30 horas. El público será obsequiado 
con limonada.

1 l'OO horas: CONCURSO LOCAL DE NATACIÓN INFANTIL, en la Piscina Municipal, 
otorgándose medallas a los ganadores. Los participantes serán clasificados en 
cuatro categorías por cada sexo, a continuación transcritas, siendo necesario un 
mínimo de 5 participantes en cada una de ellas, en caso contrario, se formará una 
categoría mixta de una misma edad: Ia Categoría 13 y 14 años; 2a Categoría 11 y 
12 años; 3a Categoría 9 y 10 años; 4a Categoría 7 y 8 años.

19'00 horas: CUADRANGULAR DE FÚTBOL - SALAS FERIAS Y FIESTAS MORAL 1996, 
entre los equipos: “A. D. RESAMBLAS y (equipo por determinar)”. Lugar. 
Pabellón Polideportivo Municipal. Organiza: A. D. Resamblas y Pabellón 
Polideportivo Municipal. Patrocina: Excmo. Ayuntamiento.

24'00 horas: Gran Verbena en el Paseo de San Roque, actuando la Orquesta LATlNO'S.

8'30 horas: 
ÍO'OO horas:

ll'OO horas: 

ll'OO horas: 

18'00 horas:

23'30 horas: 

24'00 horas:

PASACALLES a cargo de la Agrupación Musical “La Lira”.
CONCURSO LOCAL POR PAREJAS DE TRUQUE, DOMINÓ, MUS Y LOS 
SIETE, en el Paseo de San Roque, otorgándose valiosos trofeos a los ganadores. 
La inscripción comenzará a partir de las 9'30 horas. El público será obsequiado con 
limonada.
FUNCIÓN RELIGIOSA en honor de NTRO. COPATRÓN SAN ROQUE DE LA 
CRUZ, en su ermita.
GRAN CONCURSO LOCAL DE TIRO A LA CODORNIZ, en el Campo de Tiro 
“El Chaparral”. Bases en programas especiales aparte.
TORNEO INFANTIL - CADETE DE FÚTBOL - SALA, con la participación de 
5 equipos de lalocalidad. Lugar: Pabellón Polideportivo Municipal. Organiza:
A. D. Resamblás y Pabellón Polideportivo Municipal. Patrocina: Excmo. 
Ayuntamiento.
Espectáculo flamenco de PACO BONILLA: EL DOBLE PERFECTO DE REFAEL 
FARIÑA, último triunfador del Concurso “Lluvia de Estrellas” de Antena 3 TV, 
en la Discoteca LA VEGUILLA.
Gran Verbena, en el Paseo de San Roque, actuando la Orquesta “ÓPALOS”.

SABADO 17 DE AGOSTO

I rOO horas: XIV CONCURSO DE PINTURA INFANTIL Y JUVENIL AL AIRE LIBRE, para
chicos y chicas comprendidos entre 7 y 14 años, cuyos detalles se anunciarán en 
programas especiales al efecto.

II '00 horas: GRAN CONCURSO NACIONAL DE TIRO A LA CODORNIZ, en el campo de •
Tiro “El Chaparral”. Bases en programas especiales aparte.

18'30 horas: En la Plaza de Toros, organizado por la empresa “Los Claveles”, gran 
espectáculo de RODEO.

18'30 horas: TORNEO BENJAMÍN DE FÚTBOL - SALA FERIAS Y FIESTAS.
19'30 horas: 3o y 4o PUESTO DE LA COPA DE FERIAS DE FÚTBOL - SALA.
20'30 horas: GRAN FINAL DE LA COPA DE FERIAS DE FÚTBOL - SALA.

■ 21'30 horas: ENTREGA DE PREMIOS Y TROFEOS de todas las categorías correspondientes 
a todas las actividades deportivas realizadas durante las ferias y fiestas 1996. 

Lugar: Pabellón Polideportivo Municipal. Organiza: A. D. Resamblás y Pabellón 
Polideportivo Municipal. Patrocina: Excmo. Ayuntamiento.

24'00 horas: Actuación para la JUVENTUD a cargo del Grupo Musical “SAMARKANDA”, en 
la Discoteca LA VEGUILLA.

24'00 horas: Gran Verbena, en el Paseo de San Roque, actuando la Orquesta “ÓPALOS”.

DOMINGO 18 DE A GOSTO

JUEVES 15 DE AGOSTO

8'00 horas: 
ll'OO horas:

15'45 horas: 

21'15 horas:

24'00 horas:

PASACALLES a cargo de la Agrupación Musical “La Lira”.
FUNCIÓN RELIGIOSA EN HONOR DE NTRA. SRA. PATRONA STMA. 
VIRGEN DE LA SIERRA, con asistencia de la Hermandad y Corporación 
Municipal en la Iglesia Parroquial “San Andrés Apóstol”.
FÚTBOL encuentro entre los equipos: C. D. MORALEÑO Y AT. MADRID 
JUVENIL
Solemne PROCESIÓN DE LA STMA. VIRGEN Y SAN ROQUE, disparándose 
fuegos de artificio en el Paseo de San Roque y en el Pradillo de la Virgen, según 
tradicional costumbre.
Gran Verbena en el Paseo de San Roque, actuando la Orquesta “LATlNO'S”.

8'00 horas: CONCURSO NACIONAL DE CARRERAS DE GALGOS, cuyos detalles se
anunciarán en programas especiales al efecto. La inscripción comenzará a las 7'30 
horas. El público será obsequiado con limonada.

10'30 horas: CICLISMO. XIII TROFEO FERIAS Y FIESTAS DE MORAL 1996, 
CATEGORÍA JUNIORS, salida en la Plaza de España.

18'45 horas: FUTBOL, encuentro entre los equipos: C. D. MORALEÑO - SOLANA (3a 
División) •

LUNES 19 DEAGOSTO

2'00 horas: Potente TRACA en la Plaza de España, como anuncio de FINAL DE FERIAS.
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JUAN JOSÉ CARAYACA LARIO, ALCALDE DE OSSA DE MONTIEL

“La mayoría de los ciudadanos está demandando la 
construcción de un parque municipal”

Juan José Carayaca Laño, ocupa la Alcaldía de 
Ossa de M ontiel (A lbace te ) desde que en 
septiembre del pasado año presentara su dimisión, 
por razones personales, Juan Aguilar Gómez. 
Carayaca ha sido la mano derecha de Gómez

desde las elecciones de 1983, ya que desde ese 
momento ocupó la primera tenencia de alcaldía. 
Obviamente estamos ante una gestión continuista, 
que ha d o ta d o  a O ssa  de M o n tie l de  
infraestructuras y  servicios a lo largo de los

últimos quince años. Carayaca ejerce como 
profesor del Instituto del vecino pueblo de El 
Bonillo y  cuenta con un grupo de gobierno que le 
permite dedicar a la Alcaldía un día p o r semana, 
aunque en verano su presencia es permanente.

¿Cómo ocurrió la dimisión del 
anterior Alcalde?

- " Fue algo inesperado. Consti
tuimos el Ayuntamiento en el mes de 
julio, seguidamente se marchó de va
caciones pasando yo a sustituirlo como 
primer Teniente de Alcalde, se volvió 
a incorporar en agosto y un mes des
pués nos dio la sorpresa con su anun
cio de dimisión, por motivos de traba
jo, ya que nunca ha habido ningún 
problema ni a nivel de partido ni a 
nivel de grupo municipal. La verdad 
es que ya llevaba mucho tiempo en 
esta responsabilidad y su trabajo pre
cisaba de una mayor dedicación. A 
reglón seguido se planteó dentro del 
partido y del grupo municipal el rele
vo y pasé yo al ocupar la primera 
tenencia de alcaldía, como he dicho 
antes.

¿Cuanto tiempo dedica a la Alcal
día?

-"A l ser profesor del Instituto de 
El Bonillo y vivir en Albacete sólo 
puedo dedicar un día cada semana y 
todos los ratos que puedo robar al 
descanso. En esta época, al disfrutar 
de las vacaciones en mi trabajo, prác
ticamente le dedico todo el día al 
Ayuntamiento. Naturalmente esta fór
mula ha podido ponerse en práctica al 
tener un equipo de gobierno que suple 
perfectamente mis ausencias".

¿Desde cuando es concejal de 
Ossa?

- "Entré en la Corporación de 
1983 a requerimiento de Juan, que 
entonces ya era Alcalde. Desde ese 
momento, hasta la elección como Al
calde, he sido el Teniente de Alcalde. 
Ello me permite un buen conocimien
to de la vida municipal. Además en la 
legislatura anterior fui Diputado Pro
vincial, en una primera fase dentro 
del área de Deporte y después en 
Política Territorial. Actualmente tam
bién soy Diputado Provincial, aunque 
obviamente en la oposición".

¿En que estado se encuentra el 
pueblo?

- "En los pueblos no se termina 
nunca de hacer cosas, pero la verdad 
es que Ossa de Montiel está dotado de 
bastantes servicios e infraestructuras 
necesarios. Tan sólo en las zonas don
de se da el crecimiento del casco ur
bano surgen necesidades de asfalta
do, acerado, urbanización en definiti
va. Nuestra intención es dotar de las 
infraestructuras mínimas a esas zo
nas en esta Corporación".

¿Cuales son los proyectos más 
importantes a realizar?

-" El principal proyecto, ya fina
lizado, ha sido la rem'odelación de la 
Plaza. En cuanto a proyectos inme
diatos, el más importante es la dota
ción de normas subsidiarias, que 
estamos en trámite de firmar un con
venio con la Junta de Comunidades.

Consideramos que es necesario 
adecuara los tiempos actuales la nor
mativa urbanística del pueblo, ya que 
con el plan de "uso y gestión" de las 
Lagunas de Ruidera resulta impres
cindible.

Otro proyecto que la mayoría de 
los ciudadanos están demandando 
desde hace varios años, y que no se ha 
podido acometer por falta de terre
nos, es la construcción de un parque 
municipal, que queremos ubicarlo jun
to a una glorieta ya existente, pero que 
se ha quedado pequeña, y que quere
mos ampliarla, tanto con los terrenos 
de la parte de la carretera como con 
los de la zona del río".

¿Se ha dejado sentir el final de la 
sequía?

- "Si, claro, por supuesto. Ade
más, es un verano que se está notan
do deforma particular en el Ayunta
miento porque ha medida que crece 
el turismo en la zona, se multiplican 
los problemas. Y no es ninguna que
ja. Debo decir que me alegra. Ojalá 
el año que viene tengamos el doble 
de problemas porque tengamos el 
doble de turistas. Los contactos que 
tengo con los propietarios de nego
cios hosteleros, tanto en Ruidera 
como en el municipio, son favora
bles debido a la actividad que están 
desarrollando.

El hecho de que se hayan lle
nado las Lagunas de agua es vi
ta l para  Ossa de M on tie l y 
Ruidera, ya que no somos nada 
sin las Lagunas".

¿Que parte de las Lagunas de 
Ruidera controla el Ayuntamiento de
Ossa?

- "Prácticamente el noventa por 
ciento, ya que excepto la del Rey, 
Blancay parte de La Colgada, el resto 
están en el término de nuestro pue
blo".

¿Suelen usar los visitantes de las 
Lagunas los servicios de Ossa?

- "Si. Se suele desplazar bastan
te gente. Desde que se abrió la nueva 
carretera existe un importante flujo 
de turistas que hacen uso de nues
tros servicios comerciales y hostele
ros".

¿Cómo son las fiestas de Ossa de 
Montiel?

- "Para mi son las mejores, las 
más alegres de la provincia.

¿Que las caracterizan?
- "Principalmente la afluencia de 

gente y la alegría que ponen estos 
días. La gente disfruta de las fiestas 
desde el principio al final".

¿Con qué presupuesto está dotada 
la Feria?

- "Este año tenemos un presu
puesto de unos 5 millones de pesetas. 
Prácticamente todas las actividades 
son gratuitas".

¿Qué actividades son las más con
curridas?

- "Hasta la una y media o dos de la 
madrugada la verbena está a tope. 
Luego, principalmente la gente joven, 
se va a las discotecas".

¿Han introducido algún tipo de 
innovación para esta Feria?

- "Una de las innovaciones ha 
sido el programa de fiestas. No se s í  
gustará o no, pero es diferente a lo 
realizado hasta ahora. He creído 
conveniente hacer un cambio con 
respecto a los programas tradicio
nales".

¿Organizan algún premio litera
rio?

- "Si. Concretamente el pasado 
año se estableció por primera vez un 
premio de relato corto y otro de poe
sía, con el compromiso de publicarlos 
trabajos premiados como así hemos 
hecho este año en el programa de 
fiestas".

El Ayuntamiento de Ossa de
MontielK en la seguridad de que

pasarán entre nosotros unas horas
felices, les invita a sus

tradicionales y alegres Feria y
Fiestas, que tienen lugar desde el

16 al 21 de agosto
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * *

TOROS - DEPORTES - BAILES - CONCURSOS 
PASACALLES - CONCURSOS, ETC.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 16/8/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 16 de Agosto de 1996 Página - 35

OSSA DE MONTIEL

Raquel FusteI Fuentes 
REINA INFANTIL 1996 

Beatriz Sant Mora, Adelina Mora, Ms. 
Carmen Cano Grueso, M3. Ángeles 

Oliver (Abajo de Izquierda a derecha) 
DAMAS 1996

Ma. Eugenia Oliver Reinosa 
REINA 1996
Josefa Mora Vitoria, Sandra Henríquez 
Mendez, Isabel Nieves Losa, Paqui 
Gómez Mora (Abajo de izquierda a derecha) 
DAMAS 1996

PROGRAMA OFICIAL DE FESTEJOS
VIERNES 16 DE AGOSTO

10’00 horas:

20’00 horas:

23’30 horas: 
00’00 horas: 
00’30 horas:

Fútbol-Sala. Categorías: Benjamín-Alevín-Infantíl masculinos. Lugar: Pabellón 
Polideportivo.
Desfile de Carrozas. Acompañará al desfile las Bandas Municipales de Música 
de Lezuza, Muñera y Ossa de Montiel.
Apertura Oficial de la Feria y Fiestas 1996.
Gran Castillo de Fuegos Artificiales. Lugar: Frente al Centro de Salud.
Verbena Popular. Orquesta “BRENDA BELL Y SU ORQUESTA”

12’00 horas: 
15’30 horas: 
16’00 horas: 

18a
2 l ’OO horas: 
18’30 horas: 
19’30 horas:

21’00 horas: 
23’00 horas:

Campeonato de Petanca. Eliminatorias.
Campeonato de Truqe. Final.
Campeonato de Billar Americano. Eliminatorias.

Permanecerán abiertas las exposiciones en el Antiguo Consultorio Médico. 
Fútbol.
Concurso de Platos de Cocina. Organiza: Asociación de Amas de Casa. Lugar: 
Plaza de la Constitución.
Entrega de trofeos y actuación del grupo de Sevillanas “Roderos del Alba”. 
Verbena. Orquesta “QUORUM”.

SABADO 17 DE AGOSTO

9’30 horas: Concurso de Arada. Lugar: Finca Ortigosa.
10’30 horas: Tiro de Reja. Lugar: Campo de Fútbol.
1 l ’OO horas: Tenis de Mesa. Semifinales. Lugar: Polideportivo Municipal.
12’30 horas: Campeonato de Baloncesto. Final. Lugar: Pabellón Polideportivo.
12’00 horas: Campeonato de Petanca. Eliminatorias. Lugar: La Glorieta.
15’30 horas: Campeonato de Truqe. Eliminatorias. Organiza: Bar El Molino.
16’00 horas: Campeonato de Billar Americano. Eliminatorias. Organiza: Pub Avalón. 
18’30 horas: Gran Novillada sin picadores. Se lidiarán 6 Novillos de la acreditada gandería 

de los Hermanos Areners, para los espadas:
- Gregorio Escudero (Munerilla)
- Fran Moreno, de Ossa.
- Juan Bautista (Arles-Francia).

23’00 horas: Verbena Popular. Orquesta WELYS

DOMINGO 18 DE AGOSTO

l l ’OO horas: 
12’30 horas:

15’30 horas: 
16’00 horas: 
18’00 horas:

18’30 horas: 
20’30 horas: 
23’ 00 horas:

III Campeonato de Natación. Lugar: Piscina Municipal.
Día de la familia. Actuación de la Banda y Rondalla Municipal. Lugar: 
Glorieta.
Campeonato de Truque. Eliminatorias.
Campeonato de Billar Americano. Eliminatorias.
Apertura de las Exposiciones de Bordados a Mano, Ganchillo y Aperos de 
Labranza. Organiza: Asociación de Amas de Casa.
Fútbol.
Festival infantil. Lugar: Plaza de la Constitución.
Verbena Popular. Orquesta ACUARIO.

LUNES 19 DE AGOSTO

MARTES 20 DE AGOSTO

9’30 horas:

l l ’OO horas: 
11’30 horas: 
13’00 horas:

16’00 horas: 
18’00 horas:

18 a
21’00 horas: 
18’00 horas: 
20:00 horas. 
20’00 horas: 

ción.
23’00 horas:

Concurso de Tractor. Modalidad Habilidad con Remolque. Lugar: Eras el 
Palomar (frente a gasolinera).
Campeonato de Petanca. Finales.
Feria Infantil. Tran Fantasía. Lugar: Plaza de la Constitución.
Entrega de trofeos del Campeonato de Petanca. Aperitivo Fiesta a la Tercera 
Edad. Lugar: Hogar del Jubilado.
Campeonato de Billar Americano. Finales.
Concurso de Postres de la Tercera Edad. Organiza: Miembros de la Tercera 
Edad. Lugar: la Glorieta.

Exposiciones en el antiguo Consultorio Médico.
Feria Infantil.
Fútbol Sala. Categoría Infantil Femenino.Lugar: Pabellón polideportivo.
Recital de Canción Española. Actúa Carmen Roldán. Lugar: Plaza de la Constitu-

Verbena. Grupo Orquesta “QUORUM”.

MIERCOLES 21 DE AGOSTO

8’00 horas: 
ÍO’OO horas: 
ÍO’OO horas: 
13’30 horas: 
20’00 horas:

20’00 horas: 
23’00 horas:

Concurso de Pesca de carácter local. Lugar: laguna San Pedro.
Pasacalles. Banda Municipal de Música.
Carrera Ciblista. Categoría Cadetes.
Comida Fin de Fiestas. Lugar: la Glorieta.
I Trofeo Excmo. Ayuntamiento de Fútbol-Sala. Equipos: Primer Clasificado 
campeonato de verano y una selección del resto de equipos participantes. 
Lugar: Pabellón Polideportivo.
III Milla Urbana. Lugar: C/ Don Quijote (Vallejo).
Fin de Fiestas. Actuarán:

8’00 horas: Carrera de Galgos. Programas aparte. Lugar: Finca Ortigosa. 
ÍO’OO horas: Pasacalles. Banda y rondalla Municpales.
1 l ’OO horas: Tenis de Mesa. Finales. Pabellón Polideportivo.

- Dúo Arco Iris.
- Grupo de Sevillanas.
- Jota Infantil.
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TERRINCHES
RAFAEL MENDOZA, ALCALDE DE TERRINCHES

“Muy pronto las ’tablas’ volverán a estar junto a la
Virgen en su Ermita”

Terrinches (C iudad Real), ha vivido los 
p asados días sus fie s ta s  locales en honor  
a la Virgen de Luciana. Con este m otivo  
hem os m antenido una entrevista con su 
Alcalde, R a fael M endoza, en la que nos ha

anunciado que pronto  fina liza rán  las obras 
de reform a de la E rm ita  y  las 'tablas' 
v o lv e rá n  a a c o m p a ñ a r  a la  V irgen. 
M endoza  tam bién nos ha anunciado  que  
ya  no existen  im pedim entos p a ra  fin a liza r

las obras de la variante, que evitarán  el 
tránsito  de veh ícu los p esa d o s  p o r  la Plaza. 
También hem os hablado de proyectos com o  
la construcción  de v iv iendas sociales, que  
se in ic iarán  en los p ró x im o s m eses.

-¿Cómo se está desarrollando el 
programa que ofrecieron a los ciuda
danos en la campaña electoral?

“El programa electoral se está 
desarrollando según lo previsto. Por 
una parte, tenemos el problema del 
tráfico en la localidad. Desde un 
principio nos propusimos liberar a 
la plaza del paso de vehículos pesa
dos, tales como autobuses y 
camiones, que tienen muchos pro
blemas para transitar por ella. El 
cincuenta por ciento de la vía alter
nativa que estamos construyendo ya 
está ejecutado, y el otro cincuenta 
por ciento ha retrasado al haber 
recurrido los vecinos judicialmen
te. La negociación ha sido imposible 
e incluso ha llegado el contencioso 
al Tribunal Superior de Justicia. Al 
final, éste nos ha dado la razón, y yo 
mismo he firmado el acta de ocupa
ción y se ha hecho el pago de acuerdo 
con las cifras que se estipularon en 
la sentencia. Ello me permite asegu
rar que, de aquí a unos meses, la 
nueva vía va a ser una realidad”.

-¿Cómo se está realizando el pro
yecto?

“En un principio la Junta de 
Comunidades se volcó con nosotros, 
y se acometió ese cincuenta por cien
to con fondos de la Consejería de 
Obras Públicas y del Ayuntamiento. 
A partir de ahora, al haberse 
desbloqueado el problema, en cuan
to se deposite el dinero, se procederá 
a la ocupación de los terrenos. Cal
culo que en los próximos meses se 
firme el convenio con la Consejería 
y se pueda acometer la obra.

Otro de los grandes problemas 
que teníamos era el agua. La Junta 
de Comunidades se ha portado de 
una forma maravillosa con noso
tros. Por una parte se ha hecho el 
pozo de 'cuatro caminos', en el tér
mino de M ontiel, a unos 14 
kilómetros del municipio. Se ha teni
do que hacerla obra de canalización, 
instalar una bomba, y toda la demás 
infraestructura necesaria para que 
el pozo esté operativo de aquí a 15 
días. Afortunadamente con las llu
vias que han caído este año quizá ni 
siquiera haga falta, pero de cual
quier manera es una herramienta 
importantísima para el futuro. Ahí 
se tiene una reserva por si en los 
próximos años no llueve. Es una 
buena alternativa para solucionar 
uno de los problemas más graves en 
los últimos 5 ó 6 años. El año pasa
do, en agosto, llegamos a dar un 
servicio de 45 minutos de agua dia
rio, gracias a la provisión que nos 
llegaba con cisternas.

Por otro lado estamos acome
tiendo obras de reforma en la Ermita, 
lo que nos permitirá que muy pronto 
vuelvan a Terrinches, después de 
más de siete años fuera de aquí, las 
históricas 'tablas', que datan del

El Alcalde anuncia el próximo final 
de las obras de la nueva vía, que 

evitará el tránsito de vehículos
pesados por la Plaza, la vuelta de 
las 'Tablas' a una Ermita reforma

da, las negociaciones para 
conseguir la reconstrucción del 
castillo y la construcción de 12 
viviendas sociales, entre otros 

temas deportivos y culturales de 
gran interés

siglo XVI. Es una obra del Museo 
Provincial y el Diocesano. La larga 
ausencia de este retablo ha genera
do malestar entre la población, ya 
que existe un gran deseo de que 
vuelva a estar junto a la Virgen. Una 
de las condiciones que las autorida
des ponían para su retomo a la 
Ermita era que el recinto reuniera 
las condiciones necesarias de segu
ridad, obra en la que estamos y que 
va ya muy avanzada. Una vez fina
lizada será un buen motivo para que 
potenciemos el turismo rural.

También tenemos un castillo, que 
no está bien cuidado, y recientemen
te el dueño que llevaba varios años 
fuera de la localidad, lo ha donado 
al Ayuntamiento para su restaura
ción, lo que queremos llevar a cabo 
por medio de una escuela-taller, que 
además de recuperarlo de trabajo a 
un buen número de jóvenes, permi
tiendo que se queden junto a nosotros 
y eviten el envejecimiento de la po
blación.

-¿Qué obras se han acometido en 
otras áreas, como Cultura o Depor
tes?

“Se hizo la reforma del campo 
de fútbol, se mejoró la pista polide- 
portivaya la piscina le hemos hecho 
un par de ampliaciones. En ella se 
han hecho competiciones, en la pista 
se está haciendo un torneo defutbito, 
y en el campo de fútbol tenemos

intención de que esta temporada de
portiva haya un club de Terrinches 
en el campeonato provincial. Todo 
ello si la reforma que se quiere ha
cer en las normas del campeonato 
no lo impide, ya que si madura la 
reforma que conozco puede ser bas
tante perjudicial para el deporte 
base, al contemplarse casi la profe- 
sionalización del deporte en los 
pueblos, y además con unos costes 
muy elevados. Si ello es así no vamos 
a poder soportarlo los ayuntamien
tos. Es muy difícil que los ciudadanos 
de pueblos pequeños hagan un club 
y que funcione, porque eso supone 
mucho dinero.

En cuanto a cultura, ya tenemos 
funcionando la biblioteca. El conce
ja l que se está volcando mucho en el 
área y se está trabajando bastante 
bien, está organizando actividades 
de diverso tipo. Hay una colabora
ción estrecha entre las asociaciones 
del municipioy el Ayuntamiento, con
tando con la asociación juvenil que 
se ha constituido recientemente y la 
asociación de mujeres que ya venía 
trabajando bastante bien, y han lle
gado incluso a hacer varias obras de 
teatro. Se va apreciando un movi
miento cultural que antes no existía ”.

-¿Qué planes habéis hecho para 
las fiestas de este año?

“De alguna manera intentamos 
llegar a todos los sectores de la

población, desde lo que es canción 
española, que ya tuvimos el día del 
patrón (8 de agosto), pasando por 
teatro para los chavales pequeños, 
actuaciones de flamenco, coros y 
danzas... y luego, para la gente jo 
ven, hemos preparado una verbena. 
Van a ser tres noches en el polide- 
portivo. Hemos ofertado a los 
empresarios hosteleros de la locali
dad montar un bar en el recinto, . 
Así, quien quiera divertirse hasta la 
madrugada, va a tener los medios 
necesarios.

-¿Aumenta la población en estas 
fiestas?

La población normalmente en 
Agosto se duplica. Según los años, 
puede llegar incluso hasta a tripli
carse.

Antes con el problema de la 
sequía había restricciones en el 
mes de junio y julio, y esas res
tricciones que nos permitían 2 o 
3 horas de agua, llegaba agosto 
con el doble o triple de la pobla
ción, y no daba a basto.

-¿Viene gente joven de otros pue
blos de la comarca?

Sí, en estos días se nota. Dando 
una vuelta por el pueblo se puede 
apreciar que hay una cantidad de 
chavales jóvenes increíble. Durante 
el verano está la cosa flojilla. Inclu
so hay chavales que tienen que ir a

trabajar a la costa en hostelería, 
porque aquí no hay empleo. Además 
los últimos años han sido bastante 
malos por la sequía, con lo que las 
economías familiares funcionaban 
bastante mal, y los chavales tenían 
que salir fuera en busca de trabajo ”.

-¿Es conocido el pueblo por sus 
tradiciones?

“Sí, una de las cosas que tiene 
mucho arraigo son los toros. El he
cho de que tengamos una plaza fija  
de hace más de 50 años ha generado 
que en el tiempo se haya asentando 
unafilosofía del toro. Hay una tradi
ción en el pueblo y en la comarca, 
porque muchos de los pueblos de 
alrededor no tienen plaza, y a la 
gente que le gusta el toreo a 15 
kilómetros a la redonda, viene aquí.

Incluso el día 16 la peña de la 
vaquilla se dedica a fomentar la tra
dición taurina, colaboran con el 
Ayuntamiento y hacemos una suelta 
de vaquillas dentro de la plaza para 
la afición local. Eso resulta bastante 
bien. Incluso unos días después esas 
vaquillas son utilizadas para un al
muerzo con una gran participación, 
que se lleva realizando durante los 
últimos doce años.

-Para finalizar, ¿Qué tenéis pen
diente por hacer?

“Hay tres ideas básicas impor
tantes para nosotros. Dos ya las he 
comentado antes: solucionar el tema 
del tráfico con el desvío y asegurar 
el aprovisionamiento de agua a la 
población.

Por otra parte tenemos el tema de 
las viviendas de protección oficial. En 
este otoño o principios de año se van 
a construir 12 viviendas sociales. Tam
bién tenemos en proyecto la 
construcción de un Centro Cultural. 
Necesitamos un salón de actos en con
diciones. Tenemos un edificio múltiple 
que hace funciones de Casa de Cultu
ra y Centro Social a la vez, pero es 
muy pequeño. La asociación de muje
res estas navidades han hecho teatro, 
y tuvieron que representarlo en un 
escenario móvil del Ayuntamiento en 
la calle. El día que estaba prevista la 
representación llovió, y después de 
anunciarlo tuvimos que suspenderlo. 
El Centro es necesario para potenciar 
el aspecto cultural, y para las asocia
ciones y  colectivos, que lo necesitan 
para celebrar sus asambleas. Quere
mos utilizar el terreno en el que estaba 
la antigua casa del médico para ello. 
Por lo que respecta al castillo, una vez 
que estén todos los trámites burocrá
ticos hechos habrá que intentar una 
casa de oficios, escuela taller, o utili
zar algo de lo que existe ahora mismo 
para ir haciendo las obras de recons
trucción y evitar que se caiga. Sería 
lamentable que un edificio del siglo 
XIII, que además es emblemático para 
el municipio, se estropeara.
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FERIA DE MOTA DEL CUERVO
FELICIANO MAYORGA, ALCALDE DE MOTA DEL CUERVO, ANTE LA POLÉMICA CREADA ENTRE LOS VECINOS

“La nueva situación del recinto ferial 
solamente será transitoria”

Feliciano M ayorga Tarriño, alcalde de M ota del Cuervo, 
reflexiona en esta entrevista sobre los distintos actos de la Feria y  
Fiestas de la localidad. Además, el prim er edil moteño explica como 
ha sido su prim er año en la alcaldía. Según afirma, en estos doce

meses han cumplido ya más del 50% del programa con el que IU  se 
presentó a las elecciones de jun io  de 1995. Pese a todo, Mayorga  
afirma que ilhay personas que sin dar la cara son capaces de manejar 
a los demás para favorecer sus intereses”

Es de agradecer un alcalde que 
asume sus ocupaciones además de 
las de profesor de filosofía. Tal vez 
por eso, porque una cosa puede lle
gar a mezclarse con la otra, Feliciano 
Mayorga intenta llevar con la mayor 
cantidad posible delógica su cargo, y 
no se deja influir por los ataques 
camuflados de buenas intenciones.

Para el primer edil de Mota del 
Cuervo, la palabra tolerancia es fun
damental a la hora de ejercer su car
go porque este término “no nos con
funde en lo que somos sino que nos 
prolonga en lo que no somos”.

En este primer año de gobierno, 
Mayorga y su equipo de concejales 
se han movido para poner en marcha 
varios proyectos hasta el punto de 
que aproximadamente se han lleva
do a cabo casi todos los puntos que 
dfiguraban en el programa electoral 
que IU presentaba para las últimas 
elecciones municipales. Así, está en 
marcha ya una escuela de oficios 
para la form ad'n de los jóvenes. 
Esta escuela se ocupará de reformar 
y acondicionar los locales del anti
guo campo de fútubol para construir 
allí un centro para la juventud y me
jorar así su paupérrimo aspecto.

Para este año, las Ferias y Fiestas 
de Mota del Cuervo, cuentan con un 
presupuesto de cerca de 10 millones 
de pesetas, cantidad similar a la del 
pasado año. Aunque algo escasa, para 
el alcalde es suficiente porque lo que 
pretende de estos días “es la mayor 
participación posible de gente y no el 
lucro”. Ejemplo de esto es que el

atracciones artísticas para las fiestas 
y ha organizado una serie de verbenas 
en las que la entrada será gratuita.

Además este año destaca el cam
bio de ubicación de la feria, que ha 
pasado de la antigua Plaza del Mer
cado al Parque Io de Mayo. Esto ha 
motivado la queja de algunos veci
nos de dicho parque quienes llega
ban a afirmar que la feria debía de 
quedarse donde estaba porque los 
que viven en la antigua Plaza del 
Mercado ya estaban acostumbrados 
al alboroto de estas fechas. Según 
Mayorga, la nueva ubicación del re
cinto ferial “tan sólo es transitoria, y 
en futuros años se prevé ubicarla en 
la Avenida de Pedromuñoz, donde 
está actualemente el mercado los 
martes, pero hasta entonces, esa será 
su situación”.

El punto que más ha destacado y 
sobre el que más fuerza ha puesto la 
comisión de festejos ha sido la ela
boración de la Semana Cultural que 
se ha celebrado del 6 al 9 de agosto. 
Estas citas nocturnas con los actos 
culturales han tenido una amplia aco
gida entre los moteños que en alguna 
de las ocasiones llegaron a ser más 
de 1000 los asistentes a estos actos. 
Esta semana cultural ha incluido ac
tuaciones que van desde representa

ciones teatrales hasta conciertos de 
zarzuela e incluso étnica. Todas ellas 
tuvieron lugar en el patio de las Es
cuelas del Pilar I.

- Un alcalde, ¿puede gobernar 
como si estuviese en la caverna de 
Platón?

“Aunque es cierto como diría 
Platón que los hombres vivimos ce
gados por nuestros intereses y perjui
cios, no comparto con él la idea de 
que el filósofo debe ser el gobernate, 
puesto que se haya en posesión de la 
verdad. Gobernar debe ser siempre 
un ejercicio de humildad y diálogo 
con el pueblo”.

- El gobierno de un ayuntamien
to como el de Mota, 
nal o práctico?

v-"í “Debe poseer 
pía y teoría si ló que pretende es 
transponer la realidad, pero al tiem
po tiene que tener los pies en el 
suelo. La planta sólo alcanza altura 
cuando emerje bien en la tierra”.

- ¿Ha habido algo de lógica en lo 
hecho por la anterior legislatura?

“Siempre hay lógica en todos los 
actos humanos. Sería úna insensatez 
decir que todo o incluso que la mayo
ría fue incorrecto. Sin embargo, en 
mi opinión les faltó inciativa y prota
gonismo . Para gobernar bien hay que 
ir dleante d los acotnecimientos, go
bernar es prever, como estamos in
tentando hacer nosotros. De todos 
modos no es noble justificar el pro
pio trabajo con los errores de los 
demás”.

- ¿Cuál ha sido la primera puña
lada que le han dado siendo alcalde?

“ El día en que se abrió al tráfico 
la calle Alonso Cano que nosotros 
pretendíamos fuera peatonal”.

- ¿Tardará mucho en cmplir el 
programa de su partido?

“Si nos dejan, es posible que stos 
cuatro años veamos cumplida la prác
tica totalidad. Te diré que ya va cum
plido mucho más del 50%”.

- Mota del Cuervo es un pueblo 
gobernado por IU. La diputación está

“Sinceramente, espero que no. 
Los contactos que he mantenido con 
la Diputación y con la Junta, me han 
demostrado que hay un gran interés 
por nuestro pueblo. Lo único que 
hace falta es que los tros grupos 
políticos apoyen las peticiones del 
Ayuntamiento ante otras Adminis
traciones.

- ¿Cree que apoyarán dichas pe
ticiones?

“Estoy seguro de sabrán antepo
ner su lealtad al pueblo por encima 
de los intereses de su partido. Las 
inversiones que nos conceden son 
buenas para todos”.

- ¿Qué ha sido lo más problemá
tico de su primer año como alcalde?

“La imposibilidad de crear un 
clima de unidad y consenso entre los 
grupos para determinados aspectos 
puesto que en otros parecemos estar 
en completo acuerdo. Hay varias per
sonas interesadas en que esto no fun
cione al precio que sea, y otras que se 
dejan aconsejar por las anteriores”.

- ¿Qué se va a potenciar más 
desde el Ayuntamiento?

“La participación e importancia 
de los vecinos en la gestión munici
pal”.

- ¿Qué o quienes son los que 
menos le gustan de su pueblo?

“Aquellas personas que desde la 
sombra y sin dar la cara son capaces 
de manejar a los demás para favore
cer sus intereses. En Mota sigue ha
biendo caciques y no precisamente 
con mucho dinero”.

- ¿Y los que más?
“Las personas sencillas y traba

jadoras que transmiten comprensión 
y humanidad. Por suerte siguen exis
tiendo en nuestro pueblo”.

- El hecho de que no tenga dedi
cación exclusiva, ¿puede mermar en 
algo las posibilidades para atender la 
alcaldía?

“Cualquier persona con sentido 
común sabrá que un pueblo como el 
de Mota no puede conformarse con 
los ratos libres de un alcalde. Una 
empresa con más de 50 trabajadores 
de plantilla y más de 340 millones de 
presupuesto no puede estar sin ge
rente. Es preciso atender a los veci
nos, ir a Cuenca y a Toledo para 
solicitar inversiones, hacer un segui
miento del trabajo y de los servicios, 
impulsar proyectos... Si lo que se 
quiere es un alcalde para firmar 
certificadosestá bien como está. Lo 
que siento es que esto también lo 
sabían los que votaron en contra de 
dicha exclusividad”.

- Pero vosotros, ¿no votasteis la 
dedicación exclusiva del alcalde de 
la anterior corporación?

actas,
pero pedimos la dedicación exclusi
va del cabeza de lista, no de cual
quier otro.

- ¿Se puede hacer política y prac
ticar la doctrina política de cada par
tido?

“Es fácil puesto que nuestro pro
grama iba orientado a la inmensa 
mayoría. Lo que nose puede ser es 
dogmático y sectario favoreciendo a 
los del propio grupo político”.

- Si algún miembro de su partido 
le pide un privilegio, ¿qué le contes
taría?

“Le diría que un buen militante 
de la izquierda jamás debe pretender 
un privilegio, pues la fe más sólida 
de la izquierda es la igualdad” .

- ¿Hay mucho rencor dentro de la 
política municipal?

“Desgraciadamente sí” .
- ¿No es una contradicción mili

tar en IU y haber sido cristiano?
“En absoluto. El principio del 

amor es el principio más revolucio- 
narid que existe”.

Sin duda, para estas Fiestas, en 
palabras del alcalde, se espera una 
importantísima participación de los 
ciudadanos, según lo visto en las 
Semanas Culturales.

Arriba (de izquierda a 
derecha), Justa Castellano 
Cano, reina de las fiestas; 

Ma Luz Castellano Ortega, 
cantarera mayor; Marta 

Castellano Zarco y Vanessa 
López Morales, damas. 

Junto a estas líneas, Lidia 
Cobo, cantarera infantil

en manos del PP y el PSOE goberna
rá por cuarta vez en Castilla-La Man
cha. ¿Mermará esto en algo el posi
ble desarrollo de la localidad?
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Jesús, jugador del Albacete, 
Joven Aunque Suficientemente 
Preparado (para el fútbol)

LA JUNTA COLABORARÁ CON 3’5 MILLONES

Albacete acogerá el 
Campeonato Nacional de 
Tenis Femenino

Jesús ha pasado a form ar parte dé la 
escasa élite de jugadores que consiguen 
llegar a jugar en Primera Divisón. Además 
en Mota del Cuervo, además de Jesús, hay

- Un futbolista de élite como tú,
¿debe verse sometido a demasiadas 
privaciones?

“Una de ellas puede ser que para 
20 años que tengo, es una vida sacri
ficada porque no puedo salir los fines 
de semana y tengo que estar concen
trado, tienes que llevar un régimen de 
dietas... Pero todo eso se satisface con 
el placer de luego poder llegar a jugar 
en primera división”.

- Pese a estar tan cerca de Mota,
¿se echa de menos a la familia?

“Si, aunque yo salía los 15 años y 
ahora puedo llegar a estar más o me
nos acostumbrado, pero al principio 
la echaba bastante de menos”.

- Esta temporada habéis jugado la 
promoción y bajasteis a segunda divi
sión, ¿cómo es un vestuario tras un 
mazazo como ese?

“Pues imagínate caras largas, gen
te llorando... La verdad es que es un 
descalabro bastante grande, pero lo 
que hay que hacer ahora es mirar con 
ilusión y mirar hacia arriba”.

- ¿Cuál es tu cláusula de rescisión, 
si alguien quisiera ficharte?

“Es de 500 millones, aunque todo 
es negociable”.

- La próxima temporada bajarán 
directamente 3 equipos a segunda di
visión y tan sólo promocionará uno.
¿Cierra esto la posibilidad de ascenso 
a primera para el Albacete?

“No, el Albacete no debe mirar 
esas cosas. Debemos dé tener una de 
las primeras plazas y tratfir de ascen
der directamente”.

- El hecho de que Juli, Mario y tú 
hayáis pasadopor laprirriérn división 
jugando en primera, ¿muestra el nivel 
local de juego o tan sólo es que habéis 
tenido más oportunidades que el res
to?

“Esto del fútbol depende mucho 
de la suerte. Pocos pueblos tienen 3 
jugadores que hayan pasado por Pri
mera División. Creo que aquí hay un 
buen nivel. Cuando vengo en vaca
ciones y el resto del tiempo que estoy 
en comunicación con gente de aquí,

otros dos jugadores que juegan en el 
Albacete, los hermanos Mario y  Juli. Para 
Jesús, esto no es casualidad y afirma que 
hay un excelente nivel dentro del deporte
moteño.

veo partidos y creo que hay un buen 
nivel y aunque hay buenos jugadores 
todavía”

- ¿Tienes conciencia de lo corta 
que es la vida profesional de un futbo
lista?.

“Sí, es muy bonita, pero la pena es 
que dure tan poco”.

- ¿Querrías seguir como entrena
dor?

“El gusanillo del fútbol nunca se 
quita, pero acabo de empezar ahora y 
no pienso sobre lo que voy a hacer 
cuando me retire”.

- ¿Son importantes los padrinos 
en el. mundo del fútbol?

“Dicen que quien no tiené padri
no no se casa. Hay que estar dentro del 
mundo del fútbol para_sahej: lo dífírti 

—que-es”/'-'— -----
- Cuando Floro entrenaba al Real 

Madrid, lo echaron tras una fuerte 
bronca que dio á sus jugadores en el 
vestuario del Lérida. ¿No ha llegado a 
tanto con vosotros?

“Para mi que no lo echaron por la 
bronca. El Real Madrid necesita bue
nos resultados y en aquel momento no 
los tuvo. Con nosotros no ha llegado a 
tanto, pero es un entrenador muy se
rio, aunque eso viene bien a veces

para el equipo.
- A vuestra edad, ¿el entrenador 

cumple también las funciones de pa
dre, amigo, consejero...?

“Sí, en todos los equipos en los 
que he estado, desde los juveniles 
hasta ahora, la misión de un entrena
dor para los chavales es muy impor
tante. si te aconsejan, debes de hacer 
caso porque tienen mucha más expe
riencia que tú”.

- ¿Qué opinas sobre el nuevo car
go que ocupa Iñaki Saez como entre
nador de la selección?

“Me alegro por él. Estar de segun
do en la selección es importante para 
él”.

- ¿Ha sido algo sorprendente que 
el entrenador de un equipo que ha 
bajado de categoría sea elegido como 
el segundo entrenador de la selec
ción?

“El mundo del fútbol depende de
muchas cosas. Clemente conocía a 
Iñaki Saez y ha confiado en el para 
esta misión. Porque un equipo baje, el 
entrenador tiene su parte de culpa, 
pero no depende todo de eso”.

- ¿Hay demasiados medios de 
comunicación alrededor del fútbol?

“Sería injusto decir que sí. Cuan
do fas cosas van bien no molesta, pero 
cuando no es así, todo lo contrario. Ni 
bien ni mal, sólo están ahí”.

- ¿Qué estadio y que afición te ha 
impresionado más?

“Me.perdí la visita al Nou Camp 
por lesión, pero me impresionó el 
Bemabeu como estadio y el Benito 

• sViilwBsffm» porta' ’áfrri ójCLl— i— 2.”
- ¿Qué periodista deportivo te 

gusta más?
“José Ramón de la Morena”.
- Si esto del fútbol no hubiese 

funcionado, habrías sido...
“Es difícil saberlo porque desde 

pequeño juego al fútbol, desde el pa
tio del colegio, y nunca he pensado en 
otra cosa que no fuera ser futbo-lista. 
Acabo de empezar y sólo pienso en 
subir para arriba”.

Jesús Cruz

Zámbrana recibió a los subcampeones de 
España de Ajedrez, en cadete, y al de 
patinaje artístico júnior

C.M.
Justo Zambrana, consejero de 

Educación y cultura, recibió, a dos de 
los cinco subcampeones de España en 
Ajedrez en la categoría cadete. Rafael 
Merion y Juan Ignacio Barrasa y al de 
patinaje artístico en lacategoríajunio, 
Miguel Nombela.

El consejero quiso animar a los 
jóvenes a seguir para delante con lo 
cual se comprometió a seguir echán
doles una mano desde la Dirección

General de Deporte. Zambrana desta
có el papel délas nuevas generaciones 
en todas las áreas, subrayando que 
“vienen pegando fuerte” y que la re
gión se encuentra orgullosa por ello. 
Los subcampeones informaron a! con
sejero de Educación y Cultura que se 
entrenan de forma habitual, incluso 
con ordenadores, caso de los dos 
subcampeones de ajedrez. Por su par
te Miguel'Nombela -manifestó que 
entrenaba tres días a la semana en

sesiones de hora y media.
Rafael Merion y Juan Ignacio 

Barrasa suñanalon que sus próximos 
objetivos son el Campeonato de Es
paña Juvenil y el Mundial que tendrá 
lugar en Menorca el próximo mes de 
Octubre.

Miguel es natural de Toledo, mien
tras que Rafael y Juan Ignacio perte
necen a Torre de Esteban Hambrán y 
Talayera, respectivamente, también 
de la citada provincia.

CJVL
El LXIX Campeonato Nacional 

de Tenis se celebrará en Albacete 
entre el 7 y el 15 de Septiembre.

En esta competición, que por pri
mera vez se celebra en una ciudad de 
Castilla-La Mancha, participarán las 
mejores raquetas femeninas nacio
nales, aunqeu todavía no está por 
confirmar la asistencia de Arancha 
Sánchez Vicario, reciente medalla 
de plata en las Olimpiadas de Atlanta, 
y de Conchita Martínez, medalla de 
bronce en dobles en dicha competi
ción. Esto, según afirman los organi
zadores, puede deberse a lo apretado 
de la agenda de estas deportistas.

Siró Torres, delegado de la Junta 
en Albacete, ha destacado el “buen 
hacer que han demostrado los diri
gentes de este Club de Tenis durante 
los últimos años, con el que han 
conseguido la confianza de la Fede

ración Nacional de Tenis para orga
nizar este importante campeonato, 
que sin dida contribuirá a potenciar 
la imagen de la ciudad y de la re
gión”.

Por este motivo, según Torres, 
“la Junta se ha volcado para colabo
rar a que sta competición se lleve 
adelante”.

La entrada para ver las competi
ciones será gratuita, por lo que todos 
los ciudadanos que quieran, y en la 
medida en que la capacidad del club 
lo permita, podrán asistir los parti
dos.

En esta línea y para contribuir a 
facilitar la asistencia de toda aquella 
persona que lo desee, el Club de 
Tenis Albacete tiene previsto, según 
su presidente, Enrique Gonzáliez, la 
colocación de gradas adicionales “en 
el caso de que la demanda del públi
co lo hiciera necesario”.

Convocado el Campeonato 
Regional de Deporte en 
edad escolar para 1996-97

C.M.
La Consejería de Educación y 

Cultura ha convocado el Campeonato 
Regional de Deporte en Edad Escolar 
para la Temporada 1996-97 en el que 
podrán participar los estudiantes de 
Castilla-La Mancha que se inscriban 

■ en él.
.. Uno de los objeti vos que se marca 

la Administración a través de éstos 
campeonatos es potenciar-in práctica _ 

!*• regí-mia de iaaetmóad íísieo-déporti 
¡ va. Dada la experiencia de ediciones 
I anteriores, precisa de la coordinación 
i entre administraciones, tanto autonó

mica, provincial, local y educativa, 
como de las federaciones deportivas 

| correspondientes.
Además,- se quiere incrementar la 

j cifra de participantes, procurando que 
la extensión de la práctica deportiva 

; llegue al mayor número posible de 
| escolares, así como la mejora de la 
j calidad y, en definitiva, intentar apun- 
- talar los instrumentos positivos para 

un desarrollo armónico delacompeti- 
i ción.

Apoyar a todos los jóvenes que 
| demuestren unas cualidades destaca

das canalizando adecuadamente es
tos valores y capacidades es otro de 

I los fines que persigue el Campeona
to.

I
En la convocatoria, coordinación 

: y desarrollo de esta actividad colabo
rarán: la. ponencia técnica regional.

presidida por el director general de 
Deportes y como vocales represen
tantes de las Diputaciones Provincia
les, los delegados provinciales de 
Educación y Cultura y los presidentes 
de las federaciones deportivas de la 
región; y las comisiones provinciales, 
presididas por el delegado provincial 
de Educación y Cultura.e integradas 
por representantes de las federacio- 

-aet .deportivas y cte-kw ay uuiülllfgñto:. 
' páríicipantes en dichas competicio

nes..
El Campeonato Constará de las 

fases locales y provinciales para pasar 
a la fase regional y, después, a los 
Campeonatos de EsPaña.

Las categorías se han dividido en 
infantil, con la participación de los 
nacidos entre 1983 y 1984, y cadetes, 
páralos nacidos en 1981 y 1982.

Concretamente, en la competición 
de natación femenina participarán las 
nacidas en 1984 y 1995, mientras que 
en la masculina podrán hacerlo los 
nacidos en 1982 y 1983.

En cuanto a las modalidades de
portivas que incluye la fase regional, 

-en categoría infantil serán ajedrez, 
atletismo, badminton, baloncesto, 
balonmano, campo a través, fútbol, 
fútbol-sala, judo, natación, tenis de 
mesa y voleibol.

Para la categoría de los cadetes 
serán los mismos deportes excepto la 
natación.

EL ALBACETE BALOMPIE no ha descartado la contratación de un nuevo 
delantero que pase a engrosar la disciplina del equipo blanco de cara a la 
próxima temporada. t
Los hombres de Manolo Jiménez siguen con el trabajo de prepararicón hasta 
el día 1 de septiembre, fecha en la que se enfrentarán al Mérida en su primer 
partido de competición.

| El fichaje del delantero hético Subas parece haberse torcido tras declarar Rui: 
de Lopera, dirigente hético, que el jugador seguiría por un año en Sevilla.
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La Gultura
CONTARÁ CON UN PRESUPUESTO DE 127 MILLONES DE PESETAS

La Feria regional de Artesanía 
dedicará la XVI edición al cuero

C.M.
La XVI edición de la Feria de 

Artesanía de Castilla-La Mancha se 
dedicará este año al cuero, así lo anun
ció en Toledo el director general de 
Turismo, Comercio y Artesanía, Juan 
Berenguel, tras la reunión de la Junta 
de Farcama.

En esta nueva edición, que estará 
marcada, según el director general, 
por la austeridad en el gasto fruto de la 
experiencia adquirida en las anterio
res ediciones, se incrementará el nú
mero de metros cuadrados del pabe
llón ferial con el objetivo de prestar 
mejores servicios tanto a los exposi
tores como a los visitantes.

La feria se celebrará entre los días 
5 y 13 de octubre, contará con 256 
expositores, 187 de ellos castellano- 
manchegos, y se espera una afluencia 
de público semejante a la del año 
pasado, unas 200.000 personas.Con 
un presupuesto 127 millones de pese
tas, 13 millones menos que en la edi
ción anterior, Farcama espera superar 
las ventas realizadas el año pasado 
que se cifraron en 1.150 millones.

La calidad marcará esta feria a la 
que se han presentado 363 artesanos 
entre los que se han seleccionado 256, 
se han dejado en reserva a 37 y han 
quedado fuera 70.

. “A la hora de seleccionar a los 
participantes se ha seguido un riguro
so criterio de calidad”, indicó Beren
guel.

Dé los 256 artesanos selecciona

dos 20 proceden de Albacete, 27 de 
Ciudad Real, 8 de Cuenca, 21 de 
Guadalajara y 111 de Toledo, el resto 
-69- vendrán desde todas las comuni
dades autónomas.Los visitantes, por 
500 pesetas, podrán no sólo conocer 
los stand sino que podrán comprobar 
mediante talleres vivientes la realiza
ción de la artesanía. “A la gente le 
gusta ver como se hace la artesanía y 
mediante estos talleres conseguimos 
que se respeté y se valore esta activi
dad”, argumentó Berenguel.

La Junta Rectora acordó diri
girse a los miembros del Patrona
to de Farcama, Caja de Castilla- 
La Mancha, Caja Rural, Ayunta
miento de Toledo, D iputación de 
Toledo y Cámara de Comercio, 
que han colaborado en anteriores 
años, para invitarles a participar 
en esta nueva edición.

La Junta de Comunidades, que en 
1995 aportó 24 millones de pesetas a 
la feria regional, este año colaborará 
con 38 millones.

Subvenciones a la 
habilitación de espacios 
para los jóvenes

C.M.
Facilitar la posibilidad de que 

la juventud castellano-manche- 
ga disponga de espacios físicos 
donde desarrollar sus activida
des y dar respuesta a sus inquie
tudes, así como apoyar a las cor
poraciones locales para que ha
biliten estos espacios y den res
puesta a las. demandas de los 
jóvenes son los dos objetivos que 
la Consejería de Educación y 
Cultura se ha marcado con una 
nueva línea de ayudas que desa
rrolla un programa puesto en 
marcha por la Dirección General 
de Juventud. El programa, que 
cuentá con una dotación econó
mica de 27 millones establece 
que cada ayuda consistirá en una 
subvención del 70% del coste 
del proyecto, con un límite máxi
mo de un millón por proyecto. 
Con estas ayudas se pretende 
ejercer la colaboración y coordi
nación entre la Administración 
regional y la local para conse
guir el máximo beneficio para la 
juventud, acercando a la misma 
las oportunidades de desarrollo 
en su entorno.

Además, la Consejería de 
Educación y Cultura, a través de 
la Dirección General de Juven
tud, ofrece a los ayuntamientos de 
la región un programa de ayudas 
que cuenta con un presupuesto de

23.500.000 pesetas para la reali
zación de “Semanas de Juventud” 
o “Días Jóvenes”.

Para poder llevar a cabo este 
tipo de actividades, las corpora
ciones municipales recibirán una 
subvención directa que cubrirá el 
60% del coste de los actos organi
zados, con un límite máximo de
600.000 pesetas por municipio.

Uno de los criterios principa
les que se tendrá en cuenta para la 
concesión de estas ayudas será la 
participación de las asociaciones 
juveniles de la localidad, tanto en 
la organización como en la ejecu
ción de la actividades programa
das.

De esta forma, será impres
cindible para acceder a las sub
venciones que los ayuntamientos 
acuerden por escrito con los Con
sejos Locales de Juventud las ac
tividades a realizar, en aquellos 
municipios donde exista el men
cionado órg'ano de participación 
juvenil. •

Los ayuntamientos de Casti
lla-La Mancha, junto con el mo
vimiento asociativo juvenil local, 
podrán realizar mediante esta or
den actividades cuyos destinata
rios últimos sean los jóvenes. 
Cultura, deporte, ocio, tiempo li
bre y actos lúdico festivos com
pletarán la programación diseña
da para los jóvenes.

Las obras de los jóvenes artistas de Castilla-La Mancha se difundirán por Internet
C.M.

Las obras de los jóvenes artistas 
de Castilla-La Mancha se difundirán 
por la región, el territorio nacional y 
fuera de las fronteras españolas a tra
vés de la Red Internet mediante lo que 
será la primera revista electrónica que 
funciones en este sistema informáti
co.

Esta experiencia se va a llevar a 
cabo en virtud del convenio de cola
boración que el consejero d Educa
ción y Cultura, Justo Zambrana, for
mó en Toledo con la asociación juve
nil de carácter regional “Alter Ego”, 
acuerdo que también contempla la 
puesta en marcha del programa “Arte 
por artistas” que pretende difundir lo

que es el arte contemporáneo entre los 
estudiantes de la región a través de 
artistas castellano-manchegos.

Con la revista electrónica se ofre
ce la posibilidad de que los trabajos 
que realizan los jóvenes creadores de 
la región en todas las facetas del arte 
-poesía, pintura, escultura, fotogra
fía, etc- sean conocidos, algo que, a

veces, les resulta muy difícil.
La asociación, que contará con un 

millón de pesetas que aporta Educa
ción y Cultura, dispone del soporte 
informático para iniciar la elabora
ción de la revista que podrá ser con
sultada en de todas las bibliotecas y 
los centros universitarios de la comu
nidad que se encuentran conectados a

Internet, así como por los muchos 
usuarios de la Red que ya existen en la 
región.

“Arte por artistas” es el otro pro
yecto incluido en el convenio rubrica
do hoy y que pretende difundir el arte 
contemporáneo en el ámbito de los 
institutos de enseñanza secundaria y 
escuelas de arte.

1er, APELLIDO,

2e APELLIDO__
NOMBRE_____

BOLETIN DE SUSCRIPCION
C/ FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 -13700 TOMELLOSO (Ciudad Real) - Telf. y Fax: (926) 51 43 20

________________ CALLE O PLAZA___________________________________

CUADERNOS
MANCHEGOS

ESCALERA PLANTA TELF. DISTRITO POSTAL
POBLACION PROVINCIA

TIPO DE SUCRIPCIÓN
| | Anual (52 números): 8.988 ptas
| j Anual + anuncio en

Guía Comercial: 16.414 ptas
FORMA DE PAGO

Talón adjunto.

I I Giro Postal ne___________

□  Domiciliación bancada
Señale con X  tipo de suscripción y  forma de pago. 
En los importes de cada una de las suscripciones se 
incluyen 18 ptas. de gastos de envió por número y  
3 por ciento de I. V.A.

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le ruego proceda a formalizar mi suscripción a Cuadernos Manchegos, según los datos 
del presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y  hasta nueva orden en contra.

FIRMA

r _  x

DOMICILIACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Baco/Caja, sucursal nQ de ( )
ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta n- de esta entidad el importe de la presente
suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA
V J

RECORTE Y ENVIE EL PRESENTE BOLETIN

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #362, 16/8/1996.



Página - 40 Cuadernos Manchegos - Viernes 16 de Agosto de 1996

CULTURA
SE CELEBRARÁ EN CIUDAD REAL, DURANTE EL MES DE SEPTIEMBRE

Seleccionadas 17 compañías para la V 
muestra de teatro de Castilla-La Mancha

C.M.
Diecisiete compañías teatrales de 

la región han sido seleccionadas para 
actuar en la V Muestra de Teatro de 
Castilla-La Mancha que en esta oca
sión se celebrará en Ciudad Real los 
días 18, 19, 20 y 21 de septiembre.

Los grupos albaceteños se han 
llevado la palma de la participación, 
al haber sido designadas un total de 
siete compañías de esta provincia, 
siendo de la ciudad de Albacete “Tea
tro Ambulantes”, “Teatro Capitano”, 
‘Teatro Fénix”, “Teatro la Titita” y 
“Teatro Malta”, además de ‘Teatro 
Casanova” de Villarrobledo y ‘Tea
tro Dimensión” de Hellín.

De la provincia de Ciudad Real, 
participarán en la muestra de este año 
las compañías teatrales “Teatro Alga
rabía” de Puertollano, “Cal Teatro” 
de Alcázar de San Juan y ‘Teatro 
Nómadas” de la ciudad ciudarreale- 
ña.

Entre los grupos toledanos, han

sido seleccionados “Teatro Matabole” 
de Nambroca, “Teatro Mimán” de 
Seseña Nuevo y “Tea Tres” de 
Talavera de la Reina”.

De la provincia guadalajareña ac
tuarán las compañías “Teatro Cuarta 
Vía” de Valdégrudas, así como “Fue

gos Fatuos” y “Ultramarinos de 
Lucas”, ambas de Guadalajara.

De igual forma, los miembros de 
la compañía de la privincia de Cuenca 
“Teatro l'piau” participarán de esta 
quinta edición de la Muestra Regional 
de Teatro.

Nueve escolares pasan a la fase nacional 
del concurso “Los Juegos Olímpicos”

C.M.
Los dibujos y pinturas realiza

dos por nueve escolares de la región 
sobre las Olimpiadas de Atlanta han 
sido premiados y seleccionados para 
ser enviados al Comité Olímpico Es
pañol y así optar a la fase internacio
nal del Concurso de Expresión Ar
tística 1996 “Los Juegos Olímpi
cos”.

Merecieron los premios de esta 
fase regional los trabajos de tres 
alumnos de la provincia de Cuenca, 
tres de Toledo, dos de Albacete y 
uno de Guadalajara.

Los escolares conquenses pre
miados han sido Adrián Guadalajara,

de 7 años, con su obra “Voy a saltar 
el salto más grande de mi vida”; 
Bárbara Armero, de 10 años, con 
“Los superbarcos nadadores”, -am
bos del colegio Nuestra Señora de 
las Nieves de Cañada del Hoyo- y 
Alba Beltrán, de 8 años, del colegio 
Fuente del Oro de la ciudad de Cuen
ca, con la obra “Piscina Olímpica”.

Entre los alumnos de la provin
cia toledana han recibido el premio 
regional Daniel Antonio Sepúlveda, 
de 14 años, perteneciente al colegio 
Ramón y Cajal de La Puebla de Al- 
moradiel, con su dibujo titulado “La 
llama de Zeus”, Irene Sánchez, de 10 
años, por su obra “Las mazas”; y

Sonia Soldado, de 9 años, con “La 
cinta”.

Estas dos niñas son estudiantes 
del colegio Nuestra Señora del Ro
sario de Camarenilla.

De la provincia de Albacete, han 
resultado seleccionados los trabajos 
de dos escolares de La Roda: Veró
nica Navarro, de 12 años, con la obra 
“El espíritu olímpico” y Eduardo 
Cuevas, de 13 años, con su dibujo 
“Las Olimpiadas de Atlanta 96”.

Por último, Irene, de 8 años, es
tudiante del colegio Vicente Asuero 
de El Casar (Guadalajara), fue pre
miada por su dibujo “Los humanos 
emprenden viaje”.

RECIBIRAN MAS DE 53 MILLONES DE PESETAS

143 ayudas a las bandas de música de la 
región para promocionar la actividad musical

C.M.
Un total de 143 ayudas por impor

te de más de 53 millones de pesetas ha 
concedido la Consejería de Educa- 

. ción y Cultura a otras tantas peticio
nes de bandas de música que habían 
solicitado la colaboración económica 
de la Junta para llevar a cabo sus 
actividades.

Los canales habituales para sub
vencionar a las bandas de música son 
tres: la adquisición de instrumentos, 
la financiación de los encuentros re
gionales y la promoción de los gran
des conciertos.

El principal cauce de promoción 
son sin duda los Encuentros Regiona
les, que este año en concreto han 
alcanzado su VII edición, y que se 
están desarrollando en 56 sedes de las

cinco provin
cias.

La diná
mica es sen
cilla. Se trata 
de hacer un 
intercambio 
provincial en
tre los distin
tos grupos 
instalados en 
el territorio 
regional. En 
total van a 
participar 162
bandas que
percibirán en su conjunto cerca de 40 millones de pesetas. Además, desde la 
Administración regional se ha subvencionado a 33 grupos que recibieron dinero 
para la adquisición de instrumentos, y a otras 43 para la asistencia a grandes 
conciertos.

Convocatorias Culturales ■■■
CONVOCATORIA CONCURSO CARTEL SEMANA SANTA DE  
TOBARRA 1997.
Con el fin de seleccionar el Cartel de la Semana Santa de 1997, se convoca 
un Concurso en las modalidades de Pintura, dotado con un premio de
150.000 pesetas y  Diploma; y  Fotografía, para el que se fija un premio de
75.000 pesetas y  Diploma. El Tema versará obligatoriamente sobre la 
Semana Santa de Tobarra (imágenes, tambores, panorámicads de la Semana 
Santa, Composiciones, etc.). En ambas modalidades, las obras irán sin 
rotular y se exceptúan las transparencias. Las obras se presentarán en 
persona, por Agencia o por Correo en la Sede de la Asociación de Cofradías, 
sita en calle Asunción, n° 8, en horario de 10 a 13 horas de lunes a viernes 
durante el mes de septiembre de 1996. Información en el teléfono: (967) 32 
85 71.

II CERTAMEN LITERARIO “VINOS DE LA MANCHA”
Podrán participar en este Certamen todos los poetas que residan en el 
territorio nacional con trabajos originales e inéditos basado en la Viña y el 
Vino de “La Mancha ”. Cada autor podrá presentar un sólo trabajo.
El plazo de admisión finaliza el 31 de Octubre de 1996. Se concederá un 
primer premio de 275.000 pesetas y trofeo y  un segundo premio de 125.000 
pesetas y  trofeo.

II CONCURSO NACIONAL FOTOGRÁFICO “VIÑA Y VINO DE LA 
MANCHA”
La temática será sobre la “Viña y  el Vino de la Denominación de Origen La 
Mancha ”, en colecciones de 5 obras por autor. El plazo de admisión está 
comprendido entre el 10 y  31 de Octubre de 1996.

III CONCURSO “VINOS DE LA MANCHA” PARA HOSTELERÍA, 
RESTAURACIÓN Y TIENDAS ESPECIALIZADAS DE CASTILLA-LA 
MANCHA
Los interesados deberán enviar un informe lo mejor documentado posible, 
que a su juicio le permita competir con otros concursantes, con un contenido 
máximo de 3 folios a doble espacio, que deberá acompañarse de fotografías 
del establecimiento, catálogos o cartas de Restaurante que demuestre la 
meritoria labor en favor de los Vinos de la Denominación de Origen “La 
Mancha ”. El plazo de admisión está comprendido entre los días 10 al 31 de 
Octubre de 1996. Se establecerán dos premios de 350.000 y  175.000 pesetas 
y  Trofeo Conmemorativo.

IV  CONCURSO NACIONAL DE PERIODISMO “VINOS DE LA 
MANCHA”
Podrán participar todos aquellos autores de trabajos periodísticos, que con 
firma o seudónimo, haya sido publicados en cualquier medio de 
comunicación escrito entre el 1 de Enero y  el 15 de Noviembre de 1996.
Cada participante podrá concursar con un máximo de cuatro trabajos. La 
extensión será libre y  su contenido estará basado en la exaltación de las 
calidades de los Vinos de la Denominación de Origen “La Mancha ”. Se 
establece un primer premio de 600.000 pesetas y  Trofeo y  un segundo premio 
de 400.000 pesetas y  Trofeo.

II CONCURSO NACIONAL DE PINTURA “VINOS DE LA MANCHA” 
Los trabajos deberán ser presentados antes del 31 de Octubre de 1996, 
estableciéndose un primer premio de 1.000.000 de pesetas y  Trofeo y  un 
segundo premio de 500.000 pesetas.

NOTA: Las correspondientes bases de estos Concursos pueden solicitarse a 
la siguiente dirección:
CONSEJO REGULADOR D E LA DENOMINACIÓN DE ORIGEN  
“LA MANCHA”. Avda. de Criptana, 73 - Apdo. 194. 13600 ALCÁZAR DE  
SAN JUAN (Ciudad Real). Teléfono (926) 54 15 23 - Fax (926) 54 65 39

X CONCURSO DE DISEÑO APLICADO A LA ARTESANÍA DE CASTILLA- 
LA MANCHA.
El plazo de presentación de proyectos está abierto hasta el próximo 15 de 
octubre de 1996. En la presente edición se han realizado mejoras con 
respecto a las anteriores como son una mayor promoción, con el objetivo de 
lograr mayor y mejores participantes; un jurado compuesto por 
profesionales altamente cualificados, la edición de un catálogo con las obras 
seleccionadas y con la elección de un tema específico.
El tema elegido es el de “Somos iguales, somos diferentes " porque las 
diferencias entre personas nos enriquecen, y  por ello necesitamos objetos que 
las manifiesten.
Los proyectos presentados han de pertenecer a alguna de estas tres 
especialidades: -Objetos para uso Personal 

-Objetos para el Hogar 
-Objetos “locales"

Los participantes seleccionados deberán presentar un prototipo de la obra, 
realizado con la coparticipación de un artesano de Castilla-La Mancha.
Los premios serán los siguientes:
-Tres primeros premios de 1.000.000 de pesetas. Uno por especialidad.
-Tres segundos premios de 750.000 pesetas. Uno por especialidad.
-Tres terceros premios de 500.000 pesetas. Uno por especialidad.
Las obras seleccionadas se expondrán en la Mezquita de Tornerías, de 
Toledo, y  se realizarán exposiciones itinerantes por las mejores tiendas de 
diseño y artesanía españolas, además de la edición de un catálogo para su 
distribución en tiendas y revistas.
Para más información y documentación ponerse en contacto con la Mezquita 
de Tornerías. Plaza de Solarejo, 7. 45001 Toledo.
Tel. (925) 25.32.54. Fax (925) 25.31.82.
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N9 S.A. S.L. INTÉRPRETE TÍTULO
1 6 5 RONALDOS SI SI
2 4 6 MIGUEL RIOS NO VOY EN TREN
3 - 1 ROSANA EL TALISMAN
4 1 8 TZA BOO NO HAY COLOR
5 2 5 GLORIA ESTEFAN REACH
6 3 7 DANZA INVISIBLE A SUDAR
7 5 7 RICHY MARTIN MARIA
8 8 4 LA UNION ANDE YO CALIENTE
9 11 5 JUST LUIS HEARTACHE

10 12 2 PRESUNTOS IMPLICADOS NO HAY HUMOR
11 13 6 HOOTIE AND THE ... HOLD MAND AND ME
12 9 7 ALEXIA SUMMER IS CRAZY
13 18 7' LOS RODRIGUEZ MUCHO MEJOR
14 15 4 AMISTADES PELIGROSAS EL PRINCIPE VALIENTE
15 17 2 STING YOU STILL TOUCH ME
16 16 3 MIGUEL BOSE LA AUTO-RADIO CANTA
17 19 5 JUAN ANTONIO CANTA LA DANZA DE LOS 40 LIMONES
18 20 2 TINA TURNER GN SILENT WINGS
19 25 2 AZUCAR MORENO SOLO SE VIVE UNA VEZ
20 22 4 THE COORRS THE RIGHT TIME
21 21 2 MANOLO TENA EL ROMPEOLAS
22 23 3 LUZ TE OFREZCO LO QUE TENGO
23 - 1 GARBAGE ONLY HAPPY WHEN IT RAINS
24 28 4 2 INLIMITED SPREAD YOUR LOVE
25 26 4 EL ULTIMO DE LA FILA BAILARAS COMO UN INDIO
26 30 3 DREAM TEAM PROJECT MUSIO
27 27 2 CARIBO PLEASE DON'T GO
28 - 1 CADY GIRLS WHAN BANG
29 29 3 HEROES DEL SILENCIO AVALANCHA
30 31 3 THE BELOVED SATELLITE
31 32 2 ANTONIO FLORES HURACAN
32 - 1 WORLDS APART BABY COME BACK
33 35 2 SANDY AND PAPO MUVE MUVE
34 34 2 VIRGINIA GLUCK - ENTRE ANIMAS
35 - 1 BLANCO Y NEGRO MIX 3 VARIOS

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

V  ■____________ - ' • •_________________ J

VIDEO

Parque de Atracciones 
de Madrid

El Parque de Atracciones de Ma
drid es hoy en día uno de los más 
completos y modernos parque espa
ñoles, con instalaciones que lo equi
paran a los parques europeos y con 
una oferta de diversión que lo ha 
configurado como un auténtico cen
tro de ocio para todos los públicos.

Son ya muchos años formando 
parte de la historia y las ilusiones de 
Madrid, ofreciendo lo mejor a sus 
millones de visitantes y mantenien
do vivas las expectativas de diver
sión del público que ha confiado en 
el Parque para disfrutar en su tiempo 
libre.

Ahora, el reto está ahí: continuar 
compartiendo los momentos mági
cos de los visitantes con atracciones 
vanguardistas, ocio participativo, 
gastronomía de calidad y los espec
táculos más atractivos. La gran his
toria del Parque de Atracciones no 
ha hecho más que empezar.

El Parque se inaugura en mayo 
de 1969. Ocupa una extensión de 20 
hectáreas y tiene un emplazamiento 
privilegiado en la Casa de Campo. 
Por su ubicación, se trata de un par
que urbano, bien comunicado con la 
ciudad por medio de carreteras, au
tobuses y suburbano; por sus instala
ciones, es un parque con una oferta 
mixta de diversión.

Desde su inauguración hasta hoy, 
ha ido atravesando por diferentes 

■i etapas que lo han configurado como 
uno de los mejores parques de atrac
ciones de España. Se ha cuidado es
pecialmente su oferta de ocio y el 
tratamiento dé las zonas verdes para 
convertirlo en un gran parque, natu

ral con diversión para todos los pú
blicos.

En un primer momento, contaba 
principalmente con atracciones de 
tipo mecánico, además de instala
ciones de pasatiempos, gastronomía 
y espectáculos. Pero, poco a poco, va 
incorporando nuevas atracciones que 
se van adecuando a las demandas de 
la sociedad: se introduce el concepto 
de Ocio Participativo con el público 
como parte activa de la diversión.

De esta forma, se ha configurado 
un auténtico centro de ocio para to
dos los público (niños, jóvenes, adul
tos, familias y tercera edad), con 
instalaciones modernas: atracciones 
mecánicas y también participativas, 
recorridos temáticos y pasatiempos, 
una variada oferta gastronómica de 
calidad, animación y cuidados es
pectáculos.

En estos momentos, el Parque 
cuenta con 42 atracciones y más de 20 
instalaciones de servicios, al margen 
de las dotaciones de gastronomía.

Las atracciones mecánicas son 
aparatos de diferente diseño y enver
gadura, con movimiento propio a 
través de un medio mecánico y capa
ces de acoger un número determina
do de personas que disfrutarán de 
acuerdo con las características pro
pias de cada atracción. El concepto 
de Parque mecánico llegó a España 
durante los años 60 y, desde enton
ces, este tipo de atracciones ha ido 
evolucionando en busca de una ma
yor espectacularidad y capacidad de 
visitantes. Los recorridos animados 
poseen una capacidad ilimitada y 
una gran versatilidad de renovación.

Rojos Cómo ser infeliz y disfrutarlo Azul

'titfii.

“ROJOS” es la 
historia de amor en
tre John Reed y 
Louise Bryant en un 
mundo en guerra; una 
película épica en la 
que descubrimos 
cómo la Revolución 
Rusa trastocó el cur
so de sus vidas.
Warren Beatty inter
preta a Redd, perio
dista americano, co
munista y activista 
que sería enterrado en 
la muralla del Kre
mlin.

Diane Keaton, 
como Louise Bryant, 
escritora feminista, 
quien por amor a 
Reed, le sigue por 
varios continentes.

Jack Nicholson es Eugene O'Neill, el gran dramaturgo cuya 
vida acaba por entrelazase románticamente con la de Bryant.

Galardonada con tre Oscar.

Un infarto ines
perado deja viuda a 
Carmen, una atracti
va mujer, que tras 
una primera fase de 
soledad y tristeza se 
refugia en su trabajo 
como Jefa de Cultu
ra en un importante 
diario.

Pero su nueva 
condición de viuda 
le convierte en una 
“Pieza” apetecible y 
codiciada por los 
hombres que la ro
dean.

Al agobio produ
cido por este acoso 
masculino, se une un 
inesperado retorno al 
ejercicio de la ma
ternidad: su hija adolescente, Marta, estudiante de ballet en 
París, queda embarazada de uno de sus profesores. Marta se 
traslada a vivir con su madre a Madrid, y ambas mujeres deciden 
tener el niño.

n u U i  MI j f  f ln i iw  i-ít p -ít  £!+*>.' C cre:: y C ¿  »

Carmen Maura
Julie . (Juliete 

B inoche), pierde en 
un accidente de au
tomóvil a Paírice, su 
marido, un compo
sitor de éxito, y a su 
pequeña hija Anna.
Julie comienza una 
nueva vida, renun
ciando a su vida an
terior.

Una periodista 
especializada en mú
sica sospecha que 
Lulie es la autora de 
la obra de su marido 
pero ésta lo niega ca
t e g ó r i c a  m e n te .
O livier (Benoit 
Régent), el joven 
ayudante de Patrice 
está enamorado des
de hace tiempo de Julie.

Para sacarla de su aislamiento, decide terminar el Concierto 
para Europa, obra inacabada a causa de la muerte del composi
tor.
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CINE
QUE NADA NOS SEPARE

CHICAGO PACIFTC ENTERTAIMENT 
DIRECTOR: Andrew Davis 

PRODUCTORES: Andrew Davis. Fred Caruso 
GUIÓN: Adrew davis. Lee Blessing. Jeanne Blake, 

Terrv Kahn
DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Frank Tidv 

MÚSICA: William Olvis
ACTORES PRINCIPALES: AndY García. Alan Arkin. 

Rachel Ticotin. Joe Pantoliano'

“Días de Fortuna” nos narra el 
enfrentamiento de dos gemelos de 
ascendencia hispana adoptados en su 
niñez por Mona, una adinerada artis
ta. Rubén (Andy García) es un buen 
hombre, entregado a su familia, a sus 
amigos y a su tierra. Pero tiene una 
debilidad: confía en quien no debe 
Robbie (Andy García) carece de es
crúpulos, es un frío hombre de nego
cios y pisotea incluso sus lazos de 
sangre con tal de lograr sus objetivos. 
Dos hermanos de físico idéntico y de 
almas opuestas que luchan por Fortu
na, un idílico rancho de las colinas de 
Santa Bárbara.

Andrew Davis, que logró un gran 
éxito como realizador de “El Fugiti
vo” presenta en “Días de Fortuna” una 
comedia romántica sobre dos herma
nos gemelos, un doble papel que ha 
supuesto uno de los mayores retos en 
la carrera de Andy García. El presti
gioso director ha contado también con 
el veterano Alan Aekin -nominado en 
varias ocasiones al Oscar-, Rachel 
Ticotin, Holland Taylor, Joe

un cuento de hadas. Dos niños mexi
canos pierden a sus padres al atravesar 
ilegalmente la frontera con Estados 
Unidos. Mona Rowland-Downey 
(Holland Taylor), célebre artista bo
hemia y una de las mujeres más ricas 
de Santa Bárbara, los adopta. Ella ha 
convertido su idílico y gigantesco ran
cho de Fortuna en el hogar de gentes 
de toda condición.

Ella intenta transmitir a los pe
queños la pasión por vivir y lo educa

Pantoliano y el ganador de un Emmy 
David Ogden Stiers.

El filme es una divertida fábula 
que tiene de fondo un tapiz tejido con 
ambiciones, conflictos sociales, co
rrupción, solidaridad, amor, y respeto 
a las tradiciones.

“Días de Fortuna” arranca como

para que cuiden la tierra y protejan a 
las familias que han vivido de Fortuna 
durante generaciones, pero sólo Rubén 
recoge ese testigo. Mona viaja a Italia. 
Durante su ausencia Robbie ha estado 
esquilmando el rancho, suponiendo 
que él controlará Fortuna después de 
la muerte de su madre.

INFORMATICA
Un gran ratón para los pequeños

M icrosoft ha anunciado 
”EasyBall”, el primer accesorio de 
ordenador de Microsoft diseñado es
pecialmente para niños a partir de los 
dos años. Microsoft Easyball parece 
un sol amarillo brillante rodeado por 
los anillos de Saturno. Cumple las 
mismas funciones que un ratón y 
tiene la misión de hacer a los ordena
dores más accesibles y divertidos 
para toda la familia. Es el producto 
más reciente de la categoría de Acce
sorios y cuenta con diseño innova
dor, que facilita enormemente la in
formática basada en Windows a los 
pequeños de la casa. Además, se co
mercializa con la versión completa 
de Explorapedia: The World of 
Nature, la enciclopedia de niños in
teractiva de Microsoft Home.

El diseño de “Easyball” ofrece 
un mejor control para manos peque
ñas de los niños. En los tests de 
facilidad de uso, “EasyBall” no se 
sale del escritorio, por tanto no nece
sita que el niño lo reposicione. El 
diseño permite a los niños usar 
“EasyBall” donde quieran, aún en 
sus ordenadores portátiles. Además, 
un gran botón facilita la función de 
hacer clic.

“EasyBall” ha sido*pensado para 
ajustarse a las necesidades

informáticas de los niños pequeños, 
enseñándoles los usos básicos de un 
ratón. “EasyBall” es una prueba del 
cuidado y responsabilidad con que 
Microsoft diseña su línea de disposi
tivos de entrada para el trabajo y el 
hogar. El diseño de “EasyBall”refleja 
la idea de Microsoft de que las nece
sidades de los niños no se satisfacen 
con productos diseñados para adul
tos. Una alta calidad de diseño in
dustrial y una tecnología innovadora, 
combinada con características enfo
cadas y evaluadas por niños, hacen 
de “EasyB all” un dispositivo 
“señalador” muy adecuado para ellos.

El software de “EasyBall” es tam
bién innovador. El program a 
Pointerland permite a los niños seña
lar y hacer clic en la escena de una 
granja llena de sonido y animación 
así como escoger su propio cursor a 
partir de una amplia gama de iconos 
-aviones, cohetes, estrellas, hormi
gas...-. Además, los cursores son fá
ciles de visualizar y dos instalacio
nes distintas ajustan la sensibilidad y 
la velocidad del doble clic -una para 
principiantes y otra para “manos ex
perimentadas”-.

El driver de “EasyBall” trabajará 
con todo el software que soporte el 
Microsof Mouse o cualquier disposi

tivo señalador compatible. Esto, para 
los padres, es beneficioso dado que el 
driver dual de “EasyBall”permite co
nectarlo a la vez que un Microsoft 
Mouse o cualquier ratón compatible, 
cada uno en su propio puerto.

Microsoft “EasyBall” se sumi
nistra con Microsoft Explorapedia. 
The World of Nature, la enciclope
dia interactiva para niños hasta diez 
años. Este título en CD-ROM de alta 
calidad intoduce a los niños en un 
atractivo recorrido natural por los 
tiempos, con fotografías, animación 
y vídeo, sonidos, música original, 
textos informativos y juegos y acti
vidades interactivas. Además, el texto 
está relatado, por lo que también los 
niños que aún no leen pueden disfru
tar del programa.

El driver de “EasyBall” permite 
la conexión de un ratón compatible 
con Microsoft Mouse y EasyBall al 
mismo tiempo, reemplazando el soft
ware de ratón existente con el soft
ware de EasyBall. Si los dispositivos 
están conectados a sus puertos, el 
driver automáicamente asignará un 
control y una instalación apropiada 
al dispositivo que se utilice. El dise
ño es sólido y duradero, y la bola 
removible, dado que hablamos de 
niños, es fácil de limpiar.

Inter-Continental celebra 
sus 50 años como líder 
mundial

Inter-Continental Hotels & 
Resorts celebra sus bodas de oro este 
año. La cadena hotelera más antigua 
del mundo fue fundada en 1946 por la 
línea aérea PAN AM y su primera 
propiedad fue el Hotel Grande en 
Belem (Brasil).

Durante 1996 tendrán lugar una 
serie de actos y actividades destina
dos a celebrar el 50 aniversario de la 
compañía, incluyendo una gran cam
paña de recogida de donativos para 
UNICEF, compañía que también ce
lebra este año sus bodas de oro. Los 
clientes de Inter-Continental serán 
invitados a redondear su cuenta a fa
vor de UNICEF cuando realicen su 
salida del hotel. Solamente 10 dólares 
proporcionarán vitamina A en pasti
llas para proteger a 300 niños de los 
efectos de la escasez de la vitamina en 
la dieta infantil. Inter-Continental, ac
tualmente propiedad del grupo Saison 
de Japón, es una de las cadenas hote
leras internacionales más importantes 
del mundo. 1995 ha sido el mejor año

R e d o n d e*e

para el desarrollo y expansión de la 
cadena, con más hoteles incorporados 
en un año que en toda la existencia de 
la cadena. El objetivo de la compañía 
es tener 200 hoteles y complejos para 
el año 2000.

TRABAJO
Editorial regional precisa 
para su departamento de 

publicidad personal 
femenino para viajar por 

el territorio regional y 
nacional; así modelos 

para reportajes 
fotográficos en prensa.

Ofrecemos sueldo más 
comisión.

INTERESADAS ESCRIBIR A:
PRENSA REGIONAL

Apartado de Correos 
n° 645 

MADRID

ENVIAR CURRICULUM. DATOS PERSONALES Y FOTO
GRAFÍA ACTUALIZADA
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CASTILLA-LA MANCHA
seis sueños posibles

CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del arte, PEDRO MUÑOZ, en plena llanura manchega, donde el
de la historia o simplemente del ocio. Una ciudad moderna, milagro de los humedales afloran a plena luz, para que las
joven pero con sus tradiciones muy presentes. Una cita a la que Malvasías nos muestren todo su señorío y  belleza. La Mancha a
no puedes faltar. plena luz en el corazón de la ruta del Quijote.

VALDEPEÑAS te acoge en sus Fiestas del Vino, declaradas de 
Interés Turístico Nacional, con Austria como país invitado. En 
ellas, la primera semana de septiembre, podrás encontrar un 
programa de actos dirigido a todos los ciudadanos de este país. 
En esta, tu casa, se celebra la mayor exposición de Aries 
Plásticas en su LVII edición.

CAMPO DE CRIPTANA, donde los 
molinos hacen guardia “plantados” al 
final de sus calles empinadas. Plaza 
manchega vigilada por don Quijote.

MEMBRILLA, en la que señorea su 
Iglesia, cobijo arquitectónico de 
riquezas artísticas. Lugar de conventos y  
de cultura donde tienen lugar los 
“desposorios

CIUDAD REAL

PEDRO MUÑOZ

CAMPO DE CRIPTANA
TOMELLOSO, Posada de vid y  cultura; cuna de los pintores 
Antonio López Torres, Antonio López García y  Francisco 
Carretero, y  de los escritores Francisco García Pavón, Eladio 
Cabañero, Félix Grande y de los López Martínez. Bombos, 
cuevas y  Posada de los Portales dignos de visita.

MEMBRILLA

TOMELLOSO
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Avda. D. Antonio Huertas, 102 - Telf.: (926) 51 43 23 - TOMELLOSO (Ciudad Real)

REDACCIÓN CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)Apartado de Correos n° 91 

Telf. y Fax: (926) 51 43 20 - REDACCIÓN EN MADRID: C / Pico del 
Saltadero, 3-2°C 28038MADRIDApartado de Correos n° 645 - Telf: (91) 552 90 52

ULTIMA

A PROPÓSITO DE...

Por bueno
Francisco Rosado

Cuando éramos como un puño (que 
se dice por aquí) nos enseñaban eso de 
que al que madruga Dios le ayuda o 
aquello de cría buena fama y échate a 
dormir. La verdad es que hubo un 
tiempo en el que el refranero castellano 
funcionaba. Pero los tiempos han 
cambiado que es una barbaridad y a 
Francisco, de Moral de Calatrava, lo 
han pillado por bueno. No le iba la 
droga, dura o blanda. Llevaba 20 años 
recopilando objetos para reconstruir 
nuestra historia, para asirse a un

referente que le 
proporcionaba 
motivos para vivir y 
con el que 
colaboraban la 
mayoría de sus 
convecinos. Pero ser 
bueno es malo. Hay 
que ser pillo. Si a las 
decenas de visitantes 
que se acercaban 

hasta su museo les hubiera sacado la 
pasta gansa entre chapúrreos de inglés o 
francés, se hubiera montado en el dolar, 
y tan importante vehículo le hubiera 
dado amistades, y las amistades poder, y 
el poder patente de corso para hacer y 
deshacer en su casa lo que le hubiera 
venido en gana, y hasta en la del vecino. 
Pero meterse, de pobre, a montar un 
museo es demasié. Ser coleccionista y 
ser pobre está reñido con las más 
fundamentales normas de la convivencia 
social. En Rusia se pudo ser comunista, 
presidente y coleccionar coches de todas 
las marcas y colores. Franco pescaba y 
cazaba lo que le venía y donde le venía 
en gana. Hubo algunos reyes en la 
historia (por no decir todos) que 
coleccionaban blancas/os y negros/as. Y 
al director del Museo de Ciudad Real le 
han gustado cuatro mil piezas del Museo 
de Francisco y se las ha llevado con 
todas las de la ley.

Pero Francisco no aprende. Ha 
estado veinte años coleccionando y 
ahora se va a tirar (si la Providencia no 
lo remedia) otros veinte llorando. Larra 
se quedó corto al afirmar que en España 
escribir era llorar. Aquí, en la llanura y 
en la montaña, llorar es andar recto. 
Llorar es ilusionarse por algo noble y 
sencillo. Aquí el amor cuando deja de 
ser una mercadería es objeto de risas y 
de apropiaciones indebidas. Francisco 
se ha equivocado, para ser coleccionista 
hay que tener título y para rascar las 
entrañas de la tierra no hay que pasar de 
gañán. Es el sudor de las frentes 
despejadas de los manchegos lo que 
interesa, el pisto hay que dárselo en las 
capitales. Hasta lo de Francisco la 
demarcación provincial. Desde Quevedo 
la demarcación nacional, excepción 
hecha de catalanes, vascos y gallegos. 
Allí tienen otros códigos; tienen a Pujol, 
Arzalluz y Fraga; otros garcías, que 
decimos los paletos de la llanura de don 
Quijote. Abrígate, Francisco, que viene 
el invierno.

CASTILLA-LA MANCHA APURA SUS FERIAS
La luz, el colorido y la alegría se han adueñado de Castilla- 
La Mancha en este mes de agosto que ya anuncia su fin. 
Desde la llegada de la primavera pueblos madrugadores 
en sus fiestas como Corral de Almaguer (Toledo), ha sido 
una catarata de fiestas y de cultura a lo largo y ancho de 
la región. Las ferias nuestras dan licencia para casi todo. 
Ferias del campo como FERC AM, de Manzanares (Ciudad

Real), ganaderas como la de San Clemente (Cuenca), 
certámenes literarios como los de Tomelloso, Campo de 
Criptana, Membrilla (Ciudad Real) o La Roda (Albacete), 
coronaciones de reinas y damas como los de Ossa de 
Montiel (Albacete). En fin, un largo ir y venir por los 
caminos de la alegría y la cultura en un año que ha sido de 
aguas.

Sin ir más lejos, en San Clemente (Cuen
ca) el miércoles 21 de agesto se va a inaugurar 
FERAGA '96 (íl Feria Agrícola-Ganadera), 
recuperada por la Corporación del PP, que 
gobierna desde hace un año la ciudad. Unos 
días antes su inquieto Alcalde, Miguel An
gel Ruiz Mondejar, presentaba, junto con la 
presidenta de la Diputación Provincial, 
Marina de Moya, un video promocional en 
el que se dan pelos y señales de lo que es y 
se pretende con San Clemente. .

Las coronaciones, las antiguas puestas 
de largo de las chicas casaderas, ha dejado 
de ser un acto social de clase y donde se 
conservan se han abierto a la totalidad de la 
población y son muestras de la incontenible 
alegría juvenil, que lucen la distinción de 
todo un pueblo con orgullo. Algo así pasa en 
Ossa de Montiel, un pueblecito próximo a 
las Lagunas de Ruidera, que estos días está 
de fiesta y que la pasada semana, con su 
Alcalde, Juan José Caravaca al frente, cele
braron el acto de coronación, que sirvió 
como pretesto para dar paso a un cuadro de 
ballet albacetense de indudable calidad.

Unos días antes, a plaza llena, el pueblo 
de Sara de Montiel, Campo de Criptana 
(Ciudad Real), repetía el intercambio de 
bandas en su flamante plaza y con los moli
nos de viento de vigilantes. Y quién sabe si 
el Espíritu de don Quijote no deambulaba, 
arremetiendo contra alguna que otra intole
rancia oculta.

En las fotografías 
inferios, momento 
de la presentación 

del vídeo 
promocional en 

San Clemente 
(izquierda) y  Paco 

Pozo posando 
junto a su 

exposición en el 
Ayuntamiento de 

Terrinches.

También la cultura se da cita en este ir y 
venir de la alegría. En la mayoría de los 
pueblos las fiestas son motivo para presen
tar a los artistas locales o para seleccionar 
una muestra de lo mejor de la zona, premian
do las mejores obras. En Terrinches, también 
un pequeño pueblo del Campo de Montiel 
ciudarrealeño, ha expuesto acuarelas, óleos 
y dibujos el artista local, Paco Pozo casi 
cuarenta obras. En Campo de Criptana se 
entregaron los premios "Valentín Arteaga" 
y "Pastora Marcela". En Tomelloso, el día 
30 se va a celebrar la Fiesta de las Letras, al 
igual que ocurrió en La Roda, y ocurrirá el 
próximo mes en Bolaños y Malagón (Ciu
dad Real), siendo este último uno de los 
pocos certámenes de poesía mística que se 
celebran en la región.

Junto a 
estas 

líneas, 
reinas 

juvenil 
e

infantil
de

Ossa
de

Montiel.
Abajo,

las
cinco

jóvenes
después

de
su

ajcrrdái
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